
D.522 – Un Évangile de paix

Par Joseph Sakala

Dans Esaïe 52:7, on peut lire : « Qu’ils sont beaux sur les montagnes, les pieds de
celui qui apporte de bonnes nouvelles, qui publie la paix, qui apporte un bon
message, qui publie le salut, qui dit à Sion : Ton Dieu règne ! » Il est surprenant de
remarquer qu’il y a plus de versets qui contiennent le mot « paix » dans le livre
d’Esaïe que dans tout autre livre de la Bible. Celui qui proclame cet Évangile publie
également le salut, annonçant l’imminent règne de Dieu, le Sauveur de toute la
terre. La première mention du mot « paix », dans ce livre, nous parle de la venue du
Roi dans Son règne, tout comme la dernière mention, d’ailleurs.

D’abord, dans Esaïe 9:5-6, nous lisons : « Car un enfant nous est né, un fils nous est
donné, et l’empire est mis sur son épaule : on l’appellera l’Admirable, le Conseiller,
le Dieu fort, le Père d’éternité, le Prince de la paix ; pour accroître l’empire,
pour donner une prospérité sans fin au trône de David et à son royaume ; pour
l’établir et l’affermir dans l’équité et dans la justice, dès maintenant et à toujours. La
jalousie de l’Éternel des armées fera cela. » Imaginez que le verset nous déclare
qu’un enfant nous est né, qui devra S’appeler Dieu Fort et Père d’éternité, et
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très peu de gens ont saisi que ce verset nous parlait bien de Jésus-Christ. Pas
comme d’une deuxième personne dans une trinité quelconque, mais comme Dieu
unique qui S’est fait homme, EMMANUEL, ce qui signifie : DIEU AVEC NOUS.

Ensuite, dans le dernier chapitre d’Ésaie, nous lisons : « Afin que vous soyez allaités
et rassasiés du lait de ses consolations ; afin que vous buviez avec délices de sa
glorieuse abondance. Car ainsi a dit l’Éternel : Voici, je vais faire couler vers elle la
paix comme un fleuve, et la gloire des nations comme un torrent débordé ; et vous
serez allaités, vous serez portés sur les bras, et caressés sur les genoux. Je vous
consolerai comme une mère console son fils, et vous serez consolés dans Jérusalem »
(Esaïe 66:11-13). Ce merveilleux Évangile de paix n’est spécifiquement mentionné
que deux fois dans le Nouveau Testament.

La première fois, il est cité directement du texte plus haut. Dans Romains 10:15-18,
Paul déclare : « Et comment prêchera-t-on, si l’on n’est pas envoyé ? selon ce qui est
écrit  :  Qu’ils  sont  beaux les pieds de ceux qui  annoncent la  paix,  de ceux qui
annoncent de bonnes choses ! Mais tous n’ont pas obéi à l’Évangile ; car Ésaïe dit :
Seigneur, qui a cru à notre prédication ? La foi vient donc de ce qu’on entend ; et
ce qu’on entend, vient de la parole de Dieu. Mais je demande, ne l’ont-ils point
entendue  ? Au contraire, leur voix est allée par toute la terre, et leurs paroles
jusqu’aux  extrémités  du  monde.  »  La  deuxième fois,  c’est  lorsque  Paul  fait  la
connexion avec l’armure spirituelle du chrétien. Les beaux pieds, en effet, sont :
« Les pieds chaussés du zèle de l’Évangile de la paix » (Éphésiens 6:15).

C’est  notre privilège d’être parmi ceux dont les pieds se sont déplacés sur les
montagnes et au travers des plaines, et sur les mers vers les extrémités du monde,
avec le merveilleux Évangile du salut. Le Seigneur ne nous a pas laissés orphelins
pour proclamer Son Évangile de paix car : « le Consolateur, le Saint-Esprit, que le
Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses, et vous remettra en
mémoire toutes celles que je vous ai dites. Je vous laisse la paix ; je vous donne ma
paix ; je ne vous la donne pas comme le monde la donne. Que votre cœur ne se
trouble point, et ne craigne point. Vous avez entendu que je vous ai dit : Je m’en
vais, et je reviens à vous. Si vous m’aimiez, vous vous réjouiriez de ce que j’ai dit : Je
vais au Père ; car mon Père est plus grand que moi » (Jean 14:26-28).



Jean a écrit en détail les discours de Jésus, car presque la moitié des versets de
l’Évangile de Jean contiennent les Paroles de Jésus, et Jean a pu les citer par cœur,
presque cinquante ans après que Jésus les eût prononcées. Comment a-t-il pu faire
cela ? Par une mémoire surnaturelle que le Saint-Esprit a utilisée en lui rappelant
toutes les choses que Jésus lui avait dites. La même chose a dû se passer avec les
autres rédacteurs bibliques, car ils ont tous cité correctement des évènements et des
paroles que Jésus a cités plusieurs années auparavant.

En vérité,  l’Esprit  Saint  peut  même rappeler  à  notre  mémoire  les  paroles  des
Écritures précisément au moment où nous en avons besoin pour témoigner, ou nous
guider  personnellement  selon  Sa  volonté.  Cela  devient  efficace,  en  effet,  à  la
condition que ces paroles aient été emmagasinées dans notre mémoire. Cela peut se
faire par une mémorisation directe ou par une lecture régulière et à répétition de la
Bible, afin de faire agir notre mémoire subconsciente. Souvenez-vous comment un
pêcheur  sans  aucun  diplôme en  théologie,  nommé Pierre,  a  pu  citer  de  longs
passages des Écritures lorsqu’il en a eu besoin.

Prenons seulement Actes 2:15-21, le jour de la Pentecôte, lorsque Pierre se leva et
déclara : « Car ceux-ci ne sont point ivres, comme vous supposez, puisque c’est la
troisième heure du jour. Mais c’est ici ce qui a été prédit par le prophète Joël : Il
arrivera dans les derniers jours, dit Dieu, que je répandrai de mon Esprit sur toute
chair, vos fils et vos filles prophétiseront ; vos jeunes gens auront des visions, et vos
vieillards auront des songes. Et certes, dans ces jours-là, je répandrai de mon
Esprit sur mes serviteurs et sur mes servantes, et ils prophétiseront ; et je
ferai des prodiges en haut dans le ciel, et des signes en bas sur la terre, du sang et
du feu, et une vapeur de fumée ; le soleil sera changé en ténèbres, et la lune en
sang, avant que la grande et éclatante journée du Seigneur vienne ; et il arrivera
que quiconque invoquera le nom du Seigneur, sera sauvé. »

Dans Actes 2:23-28, Pierre poursuit : « Jésus livré par la volonté déterminée et selon
la prescience de Dieu, vous l’avez pris, et, l’ayant attaché à la croix par les mains
des iniques, vous l’avez fait mourir. Mais Dieu l’a ressuscité, ayant rompu les liens
de la mort, parce qu’il n’était pas possible qu’il fût retenu par elle. Car David dit de
lui : Je voyais toujours le Seigneur devant moi, parce qu’il est à ma droite, afin que je
ne sois point ébranlé. C’est pourquoi mon cœur s’est réjoui, et ma langue a fait



éclater sa joie, et ma chair aussi reposera en espérance ; parce que tu ne laisseras
point mon âme dans le sépulcre, et que tu ne permettras point que ton Saint voie la
corruption. Tu m’as fait connaître le chemin de la vie ; tu me rempliras de joie
devant ta face. »

Finalement, dans Actes 2:29-36, Pierre leur déclare : « Hommes frères, il est permis
de vous dire avec assurance, quant au patriarche David, qu’il est mort, et qu’il a été
enseveli,  et  que  son  sépulcre  est  encore  aujourd’hui  parmi  nous.  Mais  étant
prophète, et sachant que Dieu lui avait promis avec serment qu’il ferait naître le
Christ  de  sa  postérité  selon  la  chair,  pour  le  faire  asseoir  sur  son trône  ;
prévoyant cela, il dit de la résurrection du Christ, que son âme ne serait point
laissée  dans  l’enfer,  et  que  sa  chair  ne  verrait  point  la  corruption.  Dieu  a
ressuscité ce Jésus ; nous en sommes tous témoins. Élevé donc à la droite de Dieu, et
ayant reçu du Père la promesse du Saint-Esprit, il a répandu ce que vous voyez et
entendez maintenant. Car David n’est point monté au ciel, mais il dit lui-même : Le
Seigneur a dit à mon Seigneur : Assieds-toi à ma droite, jusqu’à ce que j’aie fait
de tes ennemis le marchepied de tes pieds. Que toute la maison d’Israël sache donc
avec  certitude  que  Dieu  a  fait  Seigneur  et  Christ  ce  Jésus  que  vous  avez
crucifié. »

Nous voyons, selon certaines citations, que Pierre a passé beaucoup de temps à
étudier et même à mémoriser certains passages clés de l’Ancien Testament. Jésus
citait  fréquemment  l’Écriture  dans  Ses  conversations,  et  Paul  évoquait
abondamment  l’Écriture  dans  ses  épîtres.  En  tant  que  disciples  du  Christ,  ne
devrions-nous pas faire de même ? La mémorisation de l’Écriture fut une grande
bénédiction pour beaucoup de chrétiens tout au long des années, mais cela semble
être devenu un art presque perdu de notre temps. Peu importe, Christ a promis de
répondre à nos prières. Dans Jean 15:7-8, Jésus a dit : « Si vous demeurez en moi, et
que mes paroles demeurent en vous, vous demanderez tout ce que vous voudrez,
et vous l’obtiendrez. Mon Père sera glorifié, si vous portez beaucoup de fruit, et vous
serez mes disciples. »

Mémoriser la  Parole de Dieu aide Ses serviteurs à citer  Ses Paroles dans leur
prédication de la vérité. Paul aussi nous exhorte : « Que la parole de Christ habite
abondamment en vous, en toute sagesse. Instruisez-vous et exhortez-vous les uns les



autres, par des psaumes, et des hymnes et des cantiques spirituels, chantant dans
vos cœurs au Seigneur, avec reconnaissance. Et quoi que vous fassiez, en paroles,
ou en œuvres, faites tout au nom du Seigneur Jésus, rendant grâces par lui à Dieu
le Père » (Colossiens 3:16-17). La mémoire vous aidera aussi, selon Lévitique 18:5 :
« Vous garderez donc mes lois et mes ordonnances ; l’homme qui les pratiquera
vivra par elles : Je suis l’Éternel. »

La parfaite sainteté de Dieu est démontrée au travers du livre de Lévitique, et c’est
le standard pour tous ceux qui furent créés selon Son image. Cela est clairement
établi et hors de toute question, lorsque les apôtres citent l’Ancien Testament. « Et
que nul ne soit justifié devant Dieu par la loi, cela est évident ; parce que : Le juste
vivra par la foi. Or, la loi ne justifie pas par la foi ; mais elle dit : L’homme qui aura
fait ces choses, vivra par elles. Christ nous a rachetés de la malédiction de la loi,
quand il a été fait malédiction pour nous ; (car il est écrit : Maudit est quiconque est
pendu au bois) ; afin que la bénédiction d’Abraham se répandît sur les Gentils par
Jésus-Christ, et que nous reçussions par la foi l’Esprit qui avait été promis », nous
déclare Paul, dans Galates 3:11-14.

Ce n’est certes pas assez de garder la plupart des lois de Dieu. « Car, quiconque
aura observé toute la loi, s’il vient à pécher dans un seul point, devient coupable de
tous. En effet, celui qui a dit : Tu ne commettras point d’adultère, a dit aussi : Tu ne
tueras  point.  Or,  si  tu  ne  commets  point  d’adultère,  mais  que  tu  tues,  tu  es
transgresseur de la loi, » nous déclare le frère de Jésus, dans Jacques 2:10-11. Car :
« tous ceux qui s’attachent aux œuvres de la loi, sont sous la malédiction, puisqu’il
est écrit : Maudit est quiconque ne persévère pas à faire toutes les choses qui sont
écrites dans le livre de la loi ! Et que nul ne soit justifié devant Dieu par la loi, cela
est évident ; parce que : Le juste vivra par la foi. Or, la loi ne justifie pas par la foi ;
mais elle dit : L’homme qui aura fait ces choses, vivra par elles » nous affirme Paul,
dans Galates 3:10-12.

Il devient alors évident que : « la loi est sainte, et le commandement est saint, juste
et bon, »  confirme Paul, dans Romains 7:12. Aucun être humain, excepté Jésus-
Christ, n’a pu garder la loi parfaite de Dieu, et tous sont sous la condamnation de
Dieu. Néanmoins : « personne ne sera justifié devant lui par les œuvres de la loi ;
car c’est la loi qui donne la connaissance du péché. Mais maintenant, la justice de



Dieu a été manifestée sans la loi, la loi et les prophètes lui rendant témoignage ; la
justice de Dieu, dis-je, par la foi en Jésus-Christ, pour tous ceux et sur tous ceux
qui croient ; car il n’y a point de distinction, puisque tous ont péché, et sont privés
de la gloire de Dieu, et qu’ils sont justifiés gratuitement par sa grâce, par la
rédemption qui est en Jésus-Christ », déclare Paul, dans Romains 3:20-24.

Donc,  la  désillusion  d’une personne pensant  pouvoir  se  sauver  par  ses  bonnes
œuvres est certes dangereuse, et plusieurs se privent du véritable salut en croyant
de telles balivernes. Pour garder la loi, le Créateur Lui-même devait devenir un
homme, et Jésus l’a accompli en toute chose, afin de devenir notre représentant
devant  Dieu.  Ainsi,  lorsque  Jésus  est  mort  :  «  Christ  nous  a  rachetés  de  la
malédiction de la loi, quand il a été fait malédiction pour nous ; (car il est écrit :
Maudit est quiconque est pendu au bois ;) » (Galates 3:13). « Mais maintenant, la
justice de Dieu a été manifestée sans la loi,  la loi et les prophètes lui rendant
témoignage ; la justice de Dieu, dis-je, par la foi en Jésus-Christ, pour tous ceux et
sur tous ceux qui croient, » nous confirme Paul, dans Romains 3:21-22.

Pour que Jésus ait été fait malédiction pour nous et pendu au bois, ceci nous donne
une indication de la gravité du péché. Mais qu’est-ce que le péché ? Dans 1 Jean 3:4,
nous lisons : « Quiconque pèche, transgresse aussi la loi ; car le péché est une
transgression de la loi. » Ne cherchez plus si vous avez commis un péché véniel ou
un péché mortel, toute transgression de la loi est péché. « Or, vous savez que Jésus-
Christ a paru pour ôter nos péchés, et qu’il n’y a point de péché en lui, »  nous
déclare 1 Jean 3:5. Or, tout péché mérite un salaire, et « le salaire du péché, c’est la
mort, » nous assure Paul, dans Romains 6:23.

Et même dans l’Ancien Testament, le prophète Ézéchiel nous cite les paroles de Dieu
ainsi : « L’âme qui pèche est celle qui mourra. Le fils ne portera point l’iniquité du
père, et le père ne portera point l’iniquité du fils ; la justice du juste sera sur lui,
et la méchanceté du méchant sera sur lui » (Ézéchiel 18:20). Nous vivons dans des
temps vraiment étranges, où la Cour Suprême des États-Unis a déclaré qu’il n’y a
point d’absolu. Cependant, Dieu nous affirme, dans Esaïe 5:20-21 : « Malheur à ceux
qui appellent le mal bien et le bien mal ; qui font des ténèbres la lumière, et de la
lumière les ténèbres ; qui font l’amer doux, et le doux amer ! Malheur à ceux qui
sont sages à leurs yeux et intelligents à leur propre jugement ! » Je crois qu’il est



temps que certains prédicateurs se mettent à prêcher cette vérité.

C’est Dieu qui est le Législateur et qui définit le péché, car c’est Lui qui jugera le
péché.  La  définition  du  péché  peut  prendre  plusieurs  formes,  car  il  n’est  pas
seulement la transgression de certaines lois, mais de toute la loi de Dieu. « Car,
quiconque aura observé toute la loi, s’il vient à pécher dans un seul point, devient
coupable de tous. En effet, celui qui a dit : Tu ne commettras point d’adultère, a dit
aussi : Tu ne tueras point. Or, si tu ne commets point d’adultère, mais que tu tues,
tu es transgresseur de la loi. Ainsi, parlez et agissez comme devant être jugés par la
loi de la liberté. Car le jugement est sans miséricorde pour celui qui n’a point usé
de miséricorde ; mais la miséricorde brave le jugement » (Jacques 2:10-13).

Néanmoins, il doit exister des péchés qui vont au-delà de l’obéissance formelle aux
lois de Dieu. Dans 1 Jean 5:17, nous lisons : « Toute iniquité est péché ; mais il est
un péché qui ne mène point à la mort. » Pourquoi ? Parce qu’un péché confessé
et repenti est également oublié, puisque Dieu est miséricordieux. Par contre, il y a
des péchés d’omission. L’apôtre Jacques nous dit que : « Celui-là donc pèche, qui
connaît le bien et qui ne le fait pas » (Jacques 4:17). Lorsqu’il n’y a point de loi
pour guider nos actions dans une situation particulière, le principe à suivre est celui
de la foi, c’est-à-dire, la confiance intérieure et l’assurance que nous agissons selon
la volonté et l’honneur de Celui que nous servons. « Mais celui qui doute au sujet
d’un aliment, est condamné s’il en mange, parce qu’il n’agit pas avec foi ; or tout
ce que l’on ne fait pas avec foi, est un péché » (Romains 14:23).

Et dire qu’il  y a des prédicateurs qui prêchent ouvertement qu’il  n’y a plus de
péchés,  car ils  ont  été cloués sur la  croix  avec Christ.  Il  devient  donc évident
qu’aucun humain n’a pu se mesurer à toutes ces exigences de la loi, sauf Christ qui
les a toutes accomplies à notre place. Donc, dans Romains 3:23-25, Paul déclare :
« Car il n’y a point de distinction, puisque tous ont péché, et sont privés de la
gloire  de  Dieu,  et  qu’ils  sont  justifiés  gratuitement  par  sa  grâce,  par  la
rédemption qui  est  en Jésus-Christ,  que Dieu avait  destiné à  être  une victime
propitiatoire ; par la foi, en son sang, afin de manifester sa justice par le pardon
des péchés commis auparavant, pendant les jours de la patience de Dieu. » Nous
méritions tous le salaire du péché. « Mais Dieu fait éclater son amour envers nous,
en ce que, lorsque nous étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous.



Étant donc maintenant justifiés par son sang, à plus forte raison serons-nous sauvés
par lui de la colère de Dieu » (Romains 5:8-9).

« Maintenant, la justice de Dieu a été manifestée sans la loi, la loi et les prophètes
lui rendant témoignage ; la justice de Dieu, dis-je, par la foi en Jésus-Christ, pour
tous ceux et sur tous ceux qui croient » (Romains 3:21-22). « Pourquoi diraient les
nations : Où donc est leur Dieu ? Notre Dieu, il est dans les cieux ; il fait tout ce qu’il
lui plaît, » nous confirme Psaume 115:2-3. Nous posons souvent des questions au
sujet des actions de Dieu, Mais Dieu n’est pas obligé de nous expliquer Ses raisons
pour agir. Qu’il suffise de savoir que cela Lui a plu, car, peu importe ce que Dieu
fait, c’est bien.

Par exemple, si quelqu’un nous demande pourquoi Dieu a-t-Il créé l’univers, nous
pourrions  lui  répondre  simplement  que,  dans  Apocalypse  4:11,  il  est  écrit  :
« Seigneur, tu es digne de recevoir la gloire, l’honneur, et la puissance ; car tu as
créé toutes choses, et c’est par ta volonté qu’elles existent, et ont été créées. »
« L’Éternel fait tout ce qui lui plaît dans les cieux et sur la terre, dans les mers et
dans tous les abîmes. C’est lui qui fait monter du bout de la terre les vapeurs ; qui
produit les éclairs et la pluie ; qui tire le vent de ses trésors » (Psaume 135:6-7).
Dieu n’a aucun compte à rendre à personne, car nous savons aussi que nous avons
été créés selon Son bon plaisir.

Et pourquoi a-t-Il permis que Son Fils Bien-Aimé souffre et meurt sur la croix ?
Esaïe 53:9-10 nous instruit : « On lui avait assigné sa sépulture avec les méchants, et
dans sa mort il a été avec le riche ; car il n’a point fait d’injustice, et il n’y a point
eu de fraude en sa bouche. Or il a plu à l’Éternel de le frapper ; il l’a mis dans la
souffrance. Après avoir offert sa vie en sacrifice pour le péché, il se verra de la
postérité, il prolongera ses jours, et le bon plaisir de l’Éternel prospérera dans ses
mains. » Nous ne sommes pas en mesure de comprendre pourquoi Dieu a permis
cela, spécialement à l’égard de pécheurs comme nous.

Mais nous n’avons pas à tout comprendre. « Car, tandis que le monde, par cette
sagesse, n’a point connu Dieu dans la sagesse de Dieu, il a plu à Dieu de sauver
les croyants par la folie de la prédication » (1 Corinthiens 1:21). Nous pouvons être
certains que Dieu a parfaitement raison de faire tout ce qu’Il fait. Voici ce que Paul



nous relate, dans Galates 1:13-17 : « Vous avez, en effet, entendu dire quelle était
autrefois ma conduite dans le judaïsme ; comment je persécutais à outrance l’Église
de Dieu, et la ravageais ;  et comment j’étais plus avancé dans le judaïsme que
beaucoup de ceux de mon âge dans ma nation, étant le plus ardent zélateur des
traditions de mes pères. Mais quand il plut à Dieu, qui m’avait choisi dès le sein de
ma mère, et qui m’a appelé par sa grâce, de me révéler intérieurement son Fils,
afin que je l’annonçasse parmi les Gentils ; aussitôt, je ne consultai ni la chair ni le
sang, et je ne montai point à Jérusalem vers ceux qui étaient apôtres avant moi ;
mais je m’en allai en Arabie, et je revins encore à Damas. »

Paul ne se posait plus de questions, car il savait qu’il plaisait à Dieu de le choisir dès
le sein de sa mère pour lui révéler intérieurement son Fils et qu’il L’annonça
parmi les Gentils ; cela lui suffisait amplement. Et pour ce qui est de nous tous,
individuellement : « Selon qu’il nous a élus en lui, avant la fondation du monde, afin
que nous soyons saints et irrépréhensibles devant lui par la charité ; nous ayant
prédestinés à être ses enfants adoptifs par le moyen de Jésus-Christ, d’après le
bon plaisir  de sa volonté ;  à  la louange de la gloire de sa grâce,  qu’il  nous a
gratuitement accordée en son Bien-aimé » (Éphésiens 1:4-6). Et c’est tout ce que
nous avons besoin de savoir pour le moment.

« Frères, vous avez été appelés à la liberté ; seulement ne prenez pas prétexte de
cette liberté pour vivre selon la chair ; mais assujettissez-vous les uns aux autres par
la charité. Car toute la loi est accomplie dans une seule parole, en celle-ci : Tu
aimeras ton prochain comme toi-même.  Mais  si  vous  vous  mordez  et  vous
mangez les uns les autres, prenez garde que vous ne soyez détruits les uns par les
autres  »  (Galates 5:13-15).  La liberté a toujours été un concept très chéri  par
chaque humain. C’était également une question très brûlante chez les Juifs du temps
de Christ, sous la botte des Romains.

Plusieurs chrétiens furent en réalité des esclaves, et ont même été emprisonnés à
cause de leur foi. Tous ceux mis en esclavage ont rêvé d’être libres et ils créèrent
des guerres et des révolutions pour gagner leur liberté. Cependant, le plus grand
esclavage qui existe, même aujourd’hui, c’est l’esclavage du péché. Aucune armée
humaine ne peut libérer un humain du péché et,  s’il  meurt dans le péché, son
esclavage se poursuivra toujours. Parmi les derniers mots de la Bible, nous notons :



« Que celui qui est injuste, soit encore injuste ; que celui qui est souillé, se souille
encore ; que celui qui est juste, devienne plus juste encore ; et que celui qui est
saint, se sanctifie encore davantage, » nous dit Jésus, dans Apocalypse 22:11.

Seul Christ peut libérer un pécheur. Christ est mort pour nos péchés et, par la foi
en Lui, nous recevons le pardon complet ainsi que Sa liberté. Paul nous déclare
ceci, dans Romains 6:5-9 : « Car si, lui devenant semblables dans sa mort, nous
avons été faits une même plante avec lui, nous le serons aussi à sa résurrection ;
sachant que notre vieil homme a été crucifié avec lui, afin que le corps du péché soit
détruit, et que nous ne soyons plus asservis au péché. Car celui qui est mort, est
affranchi du péché. Or, si nous sommes morts avec Christ, nous croyons que nous
vivrons aussi avec lui, sachant que Christ ressuscité des morts ne meurt plus, et
que la mort n’a plus de pouvoir sur lui. »

« Mais grâces soient rendues à Dieu, de ce que, après avoir été esclaves du péché,
vous avez obéi de cœur à la règle de doctrine qui vous a été donnée. Or, ayant été
affranchis  du péché,  vous êtes  devenus esclaves  de la  justice.  Je  parle  suivant
l’usage des hommes, à cause de l’infirmité de votre chair. En effet, de même que
vous avez livré vos membres pour servir à l’impureté et à l’injustice pour l’iniquité,
ainsi livrez-les maintenant comme esclaves à la justice pour la sainteté.  Car,
lorsque vous étiez esclaves du péché, vous étiez libres à l’égard de la justice. Quel
fruit retiriez-vous donc alors des choses dont vous avez honte présentement ? Car
leur fin est la mort. Mais maintenant affranchis du péché et esclaves de Dieu,
vous en retirez pour fruit la sainteté, et pour fin la vie éternelle ; car le salaire du
péché, c’est la mort ; mais le don de Dieu, c’est la vie éternelle en Jésus-Christ
notre Seigneur » (Romains 6:17-23).

Il n’y a pas de liberté plus grande que la liberté en Christ. Car : « Si donc le Fils vous
affranchit,  vous  serez  véritablement  libres  »  (Jean  8:36).  «  Car  ce  n’est  pas
volontairement que la création est assujettie à la vanité, mais c’est à cause de Celui
qui l’y a assujettie, dans l’espérance qu’elle sera aussi délivrée de la servitude de la
corruption, pour être dans la liberté glorieuse des enfants de Dieu. Car nous
savons que, jusqu’à présent, toute la création soupire, et souffre les douleurs de
l’enfantement ; et non seulement elle, mais nous aussi qui avons les prémices de
l’Esprit, nous soupirons en nous-mêmes, en attendant l’adoption, la rédemption



de notre corps » (Romains 8:20-23).

En Jésus-Christ, vous êtes : « maintenant affranchis du péché et esclaves de Dieu,
vous en retirez pour fruit la sainteté, et pour fin la vie éternelle » (Romains
6:22). Dans sa deuxième épître à Timothée, Paul lui a écrit ceci : « C’est pourquoi je
supporte tout à cause des élus, afin qu’ils obtiennent aussi le salut qui est en Jésus-
Christ, avec la gloire éternelle. Cette parole est certaine : En effet, si nous mourons
avec lui, nous vivrons aussi avec lui. Si nous souffrons avec lui, nous régnerons aussi
avec lui ; si nous le renions, il nous reniera aussi ; si nous sommes infidèles, il
demeure fidèle ; il ne peut se renier lui-même » (2 Timothée 2:10-13).

Cette instruction est un outil que Paul recommandait à tous les convertis comme un
abrégé des doctrines. Il exprime d’importants éléments sur la foi qui sauve. D’abord,
en Christ, nous avons la vie éternelle. D’entrée de jeu : « vous étiez morts dans vos
fautes et dans vos péchés, dans lesquels vous avez marché autrefois, selon le train
de ce monde, selon le prince de la puissance de l’air,  de cet esprit qui agit
maintenant dans les fils de la rébellion » (Éphésiens 2:1-2). Ensuite, vous avez été
amenés : « à vous revêtir du nouvel homme, créé à l’image de Dieu, dans la justice
et la sainteté de la vérité » (Éphésiens 4:24).

Et finalement, vous êtes passé de la mort à la vie, car c’est ce que Jésus nous
déclare, dans Jean 5:24 : « En vérité, en vérité je vous dis, que celui qui écoute ma
parole, et qui croit à celui qui m’a envoyé, a la vie éternelle, et il ne vient point en
jugement, mais il est passé de la mort à la vie. » Ensuite, le fait d’être debout,
près de Christ dans cette vie, atteste que nous allons régner avec Lui dans la vie
immortelle à venir. « Frères, nous devons toujours rendre grâces à Dieu pour vous,
comme il est juste, puisque votre foi fait de grands progrès, et que la charité que
vous avez tous les uns pour les autres, abonde de plus en plus, de sorte que nous
nous glorifions de vous dans les Églises de Dieu, à cause de votre constance et de
votre foi dans toutes les persécutions et dans les afflictions que vous endurez, ce
qui est une preuve du juste jugement de Dieu, afin que vous soyez rendus dignes du
royaume de Dieu, pour lequel vous souffrez » (2 Thessaloniciens 1:3-5).

Par contre, renier Christ dans cette vie assurera aux coupables qu’ils se voient
reniés par Lui durant l’éternité. C’est d’ailleurs ce que Jésus nous déclare, dans



Matthieu 10:32-33 :  « Quiconque donc me confessera devant les hommes, je le
confesserai aussi devant mon Père qui est aux cieux. Mais quiconque me reniera
devant  les  hommes,  je  le  renierai  aussi  devant  mon Père qui  est  aux cieux.  »
Toutefois : « Celui qui vaincra, sera vêtu de vêtements blancs, et je n’effacerai
point son nom du livre de vie ; et je confesserai son nom devant mon Père et
devant ses anges », nous déclare Jésus, dans Apocalypse 3:5.

Même l’incrédulité de ceux qui le rejetteront n’affectera pas la fidélité de Christ.
« Car autant il y a de promesses en Dieu, toutes sont oui en lui, et Amen en lui, à la
gloire de Dieu par nous. Or, celui qui nous affermit avec vous en Christ, et qui nous
a oints, c’est Dieu, Qui nous a aussi marqués de son sceau, et nous a donné dans nos
cœurs les arrhes de son Esprit », nous confirme Paul, dans 2 Corinthiens 1:20-22.
Et même dans l’Ancien Testament, nous pouvons lire, dans Psaume 119:160 : « Le
fondement de ta parole est la vérité, et toutes les lois de ta justice sont éternelles. »
Même Dieu vient nous rassurer en déclarant, dans Malachie 3:6 : « Car je suis
l’Éternel,  je  ne change pas  ;  et  vous,  enfants  de  Jacob,  vous  n’avez  pas  été
consumés. »

Que toutes ces paroles fidèles soient également votre fondation dans la foi. C’est
votre guide vers le Salut et une ancre pour l’éternité.

D.430  –  Un  temps  de  sécurité
absolue
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(Suite de D.429)

Par Joseph Sakala

Lorsque Paul  écrivit  à  propos  de  la  Première Résurrection,  il  a  déclaré  aux
Thessaloniciens : « Or, mes frères, je ne veux pas que vous soyez dans l’ignorance au
sujet des morts, afin que vous ne vous affligiez pas, comme les autres hommes qui
n’ont  point  d’espérance.  Car  si  nous croyons que Jésus est mort,  et  qu’il  est
ressuscité, croyons aussi que Dieu ramènera par Jésus, pour être avec lui, ceux
qui sont morts. Car nous vous déclarons ceci par la parole du Seigneur, que nous
les vivants qui serons restés pour l’avènement du Seigneur, nous ne précéderons
point ceux qui sont morts ; car le Seigneur lui-même descendra du ciel, à un signal
donné, avec une voix d’archange et au son d’une trompette de Dieu ; et les morts
qui sont en Christ ressusciteront premièrement ; ensuite, nous les vivants qui serons
restés, nous serons enlevés avec eux sur des nuées, à la rencontre du Seigneur,
dans  les  airs,  et  ainsi  nous  serons  toujours  avec  le  Seigneur.  C’est  pourquoi
consolez-vous les uns les autres par ces paroles » (1  Thessaloniciens 4:13-18).

Pour voir la suite de ce passage reportez vous à 1 Corinthiens 15:12-17, où Paul
déclare : « Or, si l’on prêche que Christ est ressuscité des morts, comment quelques-
uns parmi vous disent-ils qu’il n’y a point de résurrection des morts ? Et s’il n’y a
point de résurrection des morts, Christ aussi n’est point ressuscité. Et si Christ n’est
point ressuscité, notre prédication est donc vaine, et votre foi aussi est vaine. Il se

http://moissondeselus.org/wp-content/uploads/2017/05/securite.jpg


trouve même que nous sommes de faux témoins de Dieu ; car nous avons rendu ce
témoignage à l’égard de Dieu, qu’il a ressuscité Christ, lequel il n’a point ressuscité,
si les morts ne ressuscitent point. Car, si les morts ne ressuscitent point, Christ n’est
pas non plus ressuscité. Et si Christ n’est point ressuscité, votre foi est vaine, et vous
êtes encore dans vos péchés. »

Mais, dans 1 Corinthiens 15:51-58, Paul déclare : « Voici, je vous dis un mystère :
Nous ne mourrons pas tous, mais nous serons tous changés, en un moment, en un
clin  d’œil,  à  la  dernière  trompette  ;  car  la  trompette  sonnera,  et  les  morts
ressusciteront  incorruptibles,  et  nous  serons  changés.  Car  il  faut  que ce  corps
corruptible soit revêtu de l’incorruptibilité, et que ce corps mortel soit revêtu de
l’immortalité. Or, quand ce corps corruptible aura été revêtu de l’incorruptibilité, et
que ce corps mortel aura été revêtu de l’immortalité, alors cette parole de l’Écriture
sera accomplie : La mort est engloutie en victoire. O mort ! où est ton aiguillon ? O
enfer ! où est ta victoire ? Or, l’aiguillon de la mort, c’est le péché ; et la puissance
du péché, c’est la loi. Mais grâces soient rendues à Dieu, qui nous a donné la
victoire  par notre Seigneur Jésus-Christ.  C’est pourquoi,  mes frères bien-aimés,
soyez fermes, inébranlables, abondant toujours dans l’œuvre du Seigneur, sachant
que votre travail n’est pas vain dans le Seigneur. »

Cette  scène  dramatique  représente  le  second  avènement  de  Jésus.  Au  son
retentissant de la dernière trompette de Dieu de Qui nous savons que c’est la
septième,  les  morts  en  Christ  ressusciteront  premièrement  ;  ensuite,  nous  les
vivants  qui  serons  restés,  nous  serons  enlevés  avec  eux  sur  des  nuées,  à  la
rencontre du Seigneur, dans les airs.  Donc, Jésus descend du ciel et Ses Élus
montent pour Le rencontrer. Mais où ? Écoutons Paul qui déclare que ce sera sur
des nuées, dans les airs, pas au ciel, comme la majorité des églises le prêchent
pour garder leurs fidèles. Et ces églises continuent de prêcher ce mensonge à gorge
déployée, faisant de Jésus un menteur, Lui qui a carrément déclaré, dans Jean
3:13 : « Or personne n’est monté au ciel, que celui qui est descendu du ciel,
savoir, le Fils de l’homme qui est dans le ciel. »

Mais ces sinistres ministres de Satan continuent à séduire les gens, encore plus que
dans les débuts de l’Église, lorsque Paul leur disait : « Car je suis jaloux de vous
d’une jalousie  de Dieu,  parce que je  vous ai  unis  à  un seul  Époux,  pour vous



présenter  à  Christ,  comme une vierge chaste.  Mais  je  crains  que,  comme le
serpent  séduisit  Ève  par  sa  ruse,  vos  pensées  ne  se  corrompent  aussi  en  se
détournant de la simplicité qui est en Christ. Car, s’il venait quelqu’un qui vous
prêchât un autre Jésus que celui que nous vous avons prêché, ou un autre Esprit
que celui  que vous avez reçu,  ou un autre évangile  que celui  que vous avez
embrassé, vous le supporteriez fort bien » (2 Corinthiens 11:2-4). Que diriez-vous de
vous faire parler d’un Jésus qui, après avoir dit que personne n’est monté au ciel
sauf Lui, changerait d’idée et ouvrirait le ciel à tout le monde juste pour garder Ses
brebis.

Ou que diriez-vous de quelqu’un qui viendrait vous prêcher le salut par un autre
esprit que celui que vous avez reçu. Ou encore si un ministre vous prêchait un autre
évangile où le salut serait disponible par Mahomet, par  Bouddha, par Hari Krishna,
ou par tout autre prédicateur « chrétien », alors que la Bible, qu’ils utilisent, dit
bien, par la bouche de Pierre, le chef des apôtres : « Ce Jésus est la pierre, qui a été
rejetée par vous qui bâtissez, qui a été faite la principale pierre de l’angle. Et il
n’y a de salut en aucun autre ; car sous le ciel il n’y a pas un autre nom, qui ait
été donné aux hommes, par lequel nous devions être sauvés » (Actes 4:11-12). Paul
nous déclare, au premier siècle, que, parmi ceux qui n’étudient même pas la Parole
de Dieu, on le supporterait fort bien.

Mais Paul dévoilait ces faux ministres ouvertement, dans 2 Corinthiens 11:12-15 :
« Mais je le fais, (et je le ferai encore,) pour ôter tout prétexte à ceux qui cherchent
des prétextes, en sorte qu’ils soient trouvés tels que nous dans les choses dont
ils se glorifient. Car de tels hommes sont de faux apôtres, des ouvriers trompeurs
qui se déguisent en apôtres de Christ. Et cela n’est pas étonnant, car Satan lui-
même se déguise en ange de lumière.  Il  n’est donc pas surprenant que ses
ministres se déguisent aussi en ministres de justice ; mais leur fin sera selon
leurs œuvres. » Lors de l’avènement de Jésus, leurs œuvres seront entièrement
exposées et les ministres de Satan seront récompensés en conséquence. « Or, voici,
je viens bientôt, et j’ai mon salaire avec moi, pour rendre à chacun selon que ses
œuvres auront été » (Apocalypse 22:12).

Le prophète Zacharie nous décrit cet événement spectaculaire. « Et l’Éternel sortira,
et combattra contre ces nations, comme lorsqu’il combattit au jour de la bataille. Ses



pieds se poseront, en ce jour-là, sur la montagne des Oliviers qui est en face de
Jérusalem, à l’orient ; et la montagne des Oliviers se fendra par le milieu, à l’orient
et à l’occident, et il s’y fera une très grande vallée ; et la moitié de la montagne se
retirera vers l’Aquilon et l’autre moitié vers le midi. Et vous fuirez dans la vallée de
mes montagnes ; car la vallée des montagnes atteindra jusqu’à Atsal ; vous fuirez,
comme vous vous enfuîtes devant le tremblement de terre, aux jours d’Ozias, roi de
Juda. Alors l’Éternel, mon Dieu, viendra, et tous les saints seront avec toi. Et en ce
jour-là, il n’y aura pas de lumière, mais les lumières précieuses se retireront. Ce sera
un jour unique, connu de l’Éternel ; il ne sera ni jour, ni nuit, mais sur le soir il y
aura de la lumière. En ce jour-là, des eaux vives sortiront de Jérusalem, une moitié
vers la mer d’Orient et l’autre moitié vers la mer d’Occident ; et ce sera en été
comme en hiver. L’Éternel sera roi de toute la terre ; en ce jour-là, l’Éternel sera
seul, et son nom seul » (Zacharie 14:3-9).

Ce sera le début de la promesse de paix et de prospérité. Jésus va créer un monde
de paix et de bénédictions au-delà de tout ce qu’on pourrait imaginer. Mais ces
bénédictions n’arriveront pas dans toutes les nations en même temps. Cette nouvelle
société ne sera pas bâtie en une journée, avec tant de fausses idées à corriger. Les
nations devront apprendre comment vivre afin d’avoir une santé rayonnante. Christ
et  Ses  Élus  se  mettront  à  enseigner  comment  vivre  en  paix.  Deux  grands
commandements  seront  établis  à  la  base  de  cet  enseignement.  Et  ils  seront
enseignés par Jésus Lui-même qui leur dira : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de
tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta pensée. C’est là le premier et le grand
commandement. Et voici le second qui lui est semblable : Tu aimeras ton prochain
comme  toi-même.  De  ces  deux  commandements  dépendent  toute  la  loi  et  les
prophètes » (Matthieu 22:37-40).

Le prophète Ésaïe décrit cette sorte d’éducation ainsi : « Il arrivera, aux derniers
jours,  que  la  montagne  de  la  maison  de  l’Éternel  sera  établie  au-dessus  des
montagnes, et s’élèvera par-dessus les collines ; et toutes les nations y afflueront. Et
plusieurs peuples viendront et diront : Venez et montons à la montagne de l’Éternel,
à la maison du Dieu de Jacob ; il nous instruira de ses voies, et nous marcherons
dans ses sentiers ! Car la loi sortira de Sion et la parole de l’Éternel de Jérusalem. Il
jugera entre les nations, et sera l’arbitre de plusieurs peuples. Alors ils forgeront de
leurs épées des hoyaux, et de leurs lances, des serpes ; une nation ne lèvera plus



l’épée contre l’autre, et on n’apprendra plus la guerre » (Esaïe 2:2-4). Dès le début,
les  manufactures  d’armements  cesseront  d’exister,  ainsi  que  l’Organisation  des
Nations Unis.

De nos jours, la paix et le bonheur n’existent pas dans les familles. Les parents, en
général, n’ont pas appris les bons principes montrant comment élever les enfants, ce
qui forme des familles émotionnellement déstabilisées. Cette situation n’existera pas
dans le Millénium, car, dès le début, les Élus enseigneront d’honorer père et mère
afin que les jours des enfants soient prolongés sur la terre que l’Éternel leur Dieu
leur  donnera.  La  bonne  éducation,  qui  commencera  à  la  maison,  produira  des
familles  heureuses  avec  des  enfants  bien  élevés  qui  respecteront  ceux  qui  les
enseigneront à l’école. Les parents apprendront à grandir ensemble dans l’amour et
Dieu leur dira : « ce sera pour moi un renom plein de joie, de louange et de gloire,
auprès de toutes les nations de la terre, qui apprendront tout le bien que je vais leur
faire, et seront effrayées et épouvantées de toute la prospérité et de tout le bonheur
que je vais leur donner » (Jérémie 33:9). Imaginez, la prospérité et le bonheur de
Dieu seront donnés avec une profusion telle que les nations en seront effrayées et
épouvantées !

Les parents élèveront des enfants en santé, car la maladie n’existera plus. « Ils ne se
fatigueront plus en vain ; ils n’enfanteront pas des enfants pour l’épouvante ; car ils
seront la race des bénis de l’Éternel, et leurs rejetons avec eux »  (Esaïe 65:23).
Remarquez ce que Zacharie a vu dans l’avenir que Dieu lui a révélé : « Ainsi a dit
l’Éternel des armées : Il y aura encore des vieillards et des femmes âgées, assis dans
les places de Jérusalem, ayant chacun son bâton à la main, à cause du grand
nombre de leurs jours. Et les places de la ville seront remplies de jeunes garçons
et de jeunes filles, qui se joueront dans ses places. Ainsi a dit l’Éternel des armées :
Si cela semble difficile aux yeux du reste de ce peuple en ces jours là, sera-ce
pourtant difficile à mes yeux ? dit l’Éternel des armées » (Zacharie 8:4-6). Sans
crainte d’accidents  sérieux,  d’enlèvements,  de gangs violents,  d’abus sexuel,  de
vente de drogue par des pushers et une panoplie d’atrocités qui sont devenues des
pestes pour notre société moderne, les enfants joueront ouvertement sans la crainte
des hommes.

Le Royaume se répandra dans le monde entier, car Jésus a prédit, dans Matthieu



13:33, que : « Le royaume des cieux est semblable à du levain qu’une femme a pris
et mêlé à trois mesures de farine, jusqu’à ce que la pâte soit toute levée. » Dans
Esaïe 11:9, Dieu déclare : « On ne fera point de mal, et on ne détruira point, sur
toute  ma montagne sainte  ;  car  la  terre  sera  remplie  de  la  connaissance de
l’Éternel, comme le fond de la mer des eaux qui le couvrent. » La loi divine sera le
fondement de toute éducation, de tout statut, de toute entreprise d’affaires et de
toute  action  entre  humains.  L’honnêteté  sera  la  norme,  éliminant  ainsi  toute
convoitise au sein des affaires. Avec un tel standard mondial, les nations auront une
base  pour  coopérer  sans  conflit  idéologique  et  sans  préjugé  pour  régler  leurs
problèmes dans la paix.

Le prophète Michée a écrit : « Mais il arrivera, aux derniers jours, que la montagne
de la maison de l’Éternel sera établie au-dessus des montagnes, et elle s’élèvera par-
dessus les collines, et les peuples y afflueront. Et des nations nombreuses iront, et
diront : Venez et montons à la montagne de l’Éternel, à la maison du Dieu de Jacob ;
il nous instruira de ses voies, et nous marcherons dans ses sentiers ! Car la loi
sortira de Sion, et la parole de l’Éternel, de Jérusalem. Il jugera entre des peuples
nombreux,  et sera l’arbitre de nations puissantes, jusqu’aux pays lointains ;  ils
forgeront de leurs épées des hoyaux, et de leurs lances, des serpes ; une nation ne
lèvera plus l’épée contre l’autre, et on n’apprendra plus la guerre. Mais chacun
habitera sous sa vigne et sous son figuier, sans que personne les épouvante ; car
la bouche de l’Éternel des armées a parlé » (Michée 4:1-4).

Un monde sans crainte semble impensable pour ceux qui vivent dans une peur
constante. Cependant, aussi difficile à comprendre que cela puisse paraître, une
telle  société paisible  sera établie  par Jésus,  où les  humains auront  leur nature
changée. Même : « Le loup habitera avec l’agneau, et le léopard gîtera avec le
chevreau ; le veau, le lion et le bétail qu’on engraisse, seront ensemble, et un enfant
les conduira. La génisse paîtra avec l’ourse ; leurs petits gîteront ensemble, et le lion
mangera du fourrage comme le bœuf. L’enfant qu’on allaite s’ébattra près du trou
de l’aspic, et l’enfant sevré étendra la main sur le trou de la vipère. On ne fera point
de mal, et on ne détruira point, sur toute ma montagne sainte ; car la terre sera
remplie de la connaissance de l’Éternel, comme le fond de la mer des eaux qui le
couvrent » (Esaïe 11:6-9). Incroyable, me direz-vous ? Pourtant, c’est la promesse de
Dieu dans la Bible.



Un monde semblable n’est pas possible sous un gouvernement humain, mais avec
Dieu tout est possible. Dieu fera encore un plus grand miracle que celui de changer
la nature des animaux. Car Il projette de changer la nature humaine. J’aimerais
présentement vous faire comprendre comment Dieu changera la nature charnelle,
car celle-ci sera appelée à disparaître, tout simplement lorsque les gens recevront
l’immortalité, et feront partie des nations dans le Royaume de Christ. Au moment
de notre conversion, nous avons reçu le Saint-Esprit en nous, pourtant, nous avons
toujours gardé notre nature charnelle, le « vieil homme », de la même manière que
l’expliquait Paul quand il disait que sa nature charnelle et sa nature divine (le Saint-
Esprit en lui) combattaient continuellement l’une contre l’autre.

Dieu n’avait pas à ce moment là, changé sa nature charnelle, mais Il avait donné à
Paul  de Son Esprit  afin  qu’il  choisisse en toute circonstance laquelle  écouter,
comme avec nous d’ailleurs. La nature charnelle est mauvaise par-dessus tout et elle
est inimitié contre Dieu. Cependant, elle n’est pas plus forte que la nature divine et
si nous apprenons à écouter le Saint-Esprit, la nature charnelle a de moins en moins
d’emprise sur nous. Si Dieu changeait immédiatement la nature charnelle d’un être
humain, Il n’aurait plus besoin de lui donner Son Esprit. Donc, à la fin du Millénium,
Satan sera relâché et soulèvera une révolte contre Jésus-Christ et Son Royaume. Si
les  êtres  humains  de  cette  future  époque  n’avaient  plus  leur  nature  charnelle
incorrigible, comment Satan pourrait-il les influencer ? L’Esprit que Dieu met en
nous ne change pas notre nature charnelle, mais il la combat puissamment. C’est
pourquoi nous avons le libre arbitre, le libre choix. Mais au moment où nous serons
changés en êtres immortels notre nature charnelle disparaîtra et seule la nature
divine restera.

Ce qui fait la différence entre nous, aujourd’hui, et les gens du Millénium, c’est que
1) Satan ne sera pas là pour les pervertir, 2) ils vivront sous un gouvernement
unique dirigé par le Dieu unique, directement, et 3) que tous pourront recevoir le
Saint-Esprit. Oui, Dieu par Son Esprit changera la nature humaine qui normalement
est centrée sur elle-même. Mais par Son Saint-Esprit, travaillant dans un esprit
converti, Il le rendra capable de partager, de servir, de donner, de respecter et
d’être concerné pour autrui. Jérémie nous illustre ceci dans une forme symbolique.
Dans Jérémie 31:33-34, Dieu dit : « Mais c’est ici l’alliance que je traiterai avec la
maison d’Israël,  après ces jours-là,  dit  l’Éternel :  Je mettrai  ma loi au-dedans



d’eux, et je l’écrirai dans leur cœur ; et je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple.
Chacun d’eux n’enseignera plus  son prochain,  ni  chacun son frère,  en disant  :
Connaissez l’Éternel ! car ils me connaîtront tous, depuis le plus petit d’entre eux
jusqu’au plus grand, dit l’Éternel ; car je pardonnerai leur iniquité, et je ne me
souviendrai plus de leur péché. »

Les humains ne vivront plus dans l’ignorance de Dieu. Dans Ézéchiel 36:27-31, Dieu
déclare : « Je mettrai en vous mon Esprit, et je ferai que vous marchiez dans mes
statuts, et que vous gardiez mes ordonnances pour les pratiquer. Et vous habiterez
dans le pays que j’ai donné à vos pères ; vous serez mon peuple, et je serai votre
Dieu.  Je  vous délivrerai  de toutes vos souillures ;  j’appellerai  le  froment,  et  le
multiplierai, et je ne vous enverrai plus la famine. Je multiplierai le fruit des arbres
et le produit des champs, afin que vous ne portiez plus l’opprobre de la famine parmi
les nations. Vous vous souviendrez alors de votre mauvaise voie, et de vos actions
qui  n’étaient  pas bonnes ;  vous aurez horreur de vous-mêmes,  à  cause de vos
iniquités et de vos abominations. »

Tout comme le lion qui recevra une nature paisible, ainsi Dieu fera miraculeusement
un changement dans l’esprit hostile humain. Le fait de mettre Son Esprit en nous ne
change pas notre nature charnelle, mais nous donne la force de combattre contre le
mal. « Or, l’espérance ne trompe point, parce que l’amour de Dieu est répandu dans
nos cœurs, par l’Esprit-Saint qui nous a été donné. Car, lorsque nous étions encore
sans force, Christ est mort en son temps, pour des impies. Car, à peine mourrait-on
pour un juste ; peut-être se résoudrait-on à mourir pour un homme de bien. Mais
Dieu fait éclater son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore des
pécheurs, Christ est mort pour nous » (Romains 5:5-8). Donc, ce changement de
nature  viendra  par  la  puissance  du  Saint-Esprit  qui  poussera  littéralement  les
humains à vouloir coopérer ensemble afin de vivre heureux.

Pourquoi l’inflation, la récession ou la stagnation économique affectent-ils autant de
nations aujourd’hui ? Toutes les nations souffrent d’au moins un de ces malaises.
Lorsque Christ reviendra, Il va établir un système économique qui va fonctionner.
Malheur à celui qui bâtit maison sur maison. Les grandes villes surpeuplées remplies
de crimes n’existeront pas. Les habitations seront éparpillées sur toute la terre pour
fournir la nourriture à sa population. La terre entière recevra la pluie en son temps



et les récoltes abondantes suivront et il y en aura pour tout le monde. Pour ce qui
est  du terrain :  « Vous le  distribuerez par le  sort,  en héritage,  à  vous et  aux
étrangers qui habitent au milieu de vous et qui engendreront des enfants parmi
vous. Ils seront pour vous comme celui qui est né au pays parmi les enfants d’Israël ;
ils  partageront  au  sort  avec  vous  l’héritage  parmi  les  tribus  d’Israël.  Et  vous
assignerez à l’étranger son héritage dans la tribu dans laquelle il sera domicilié,
dit le Seigneur, l’Éternel » (Ézéchiel 47:22-23).

Mais, demanderez-vous, y aura-t-il assez de bonnes terres fertiles pour tous ? Oui,
car Dieu l’a promis : « Le désert et le pays aride se réjouiront ! La solitude sera dans
l’allégresse, et fleurira comme le lis. Elle fleurira, et elle sera dans l’allégresse ; elle
poussera  des  cris  de  joie  et  des  chants  de  triomphe  !  La  gloire  du  Liban,  la
magnificence de Carmel et de Saron lui est donnée. Ils verront la gloire de l’Éternel,
la magnificence de notre Dieu. Fortifiez les mains languissantes ; affermissez les
genoux tremblants ! Dites à ceux qui ont le cœur troublé : Prenez courage et ne
craignez plus ! voici votre Dieu ! La vengeance viendra, la rétribution de Dieu. Il
viendra lui-même, et vous délivrera. Alors les yeux des aveugles seront ouverts, et
les oreilles des sourds seront débouchées. Alors le boiteux sautera comme un cerf, et
la langue du muet chantera de joie. Car des eaux jailliront au désert, et des torrents
dans la solitude. Le lieu aride se changera en étang, et la terre altérée en source
d’eau. Le lieu où les chacals avaient leur gîte, sera un parc de roseaux et de joncs »
((Esaïe 35:1-7)).

Dans le gouvernement de Dieu, les fermiers n’auront plus besoin de fertilisants
synthétiques qui contaminent le sol et son eau. Non, les fermiers seront instruits des
méthodes divines d’entretien des fermes. Dans Joël 2:21-22, Dieu déclare : « Terre,
ne crains point ; égaye-toi et réjouis-toi ! Car l’Éternel a fait de grandes choses. Ne
craignez pas, bêtes des champs ; car les pâturages du désert reverdissent ; les
arbres portent leurs fruits ; le figuier et la vigne donnent leurs richesses. » Et, aux
parents et enfants, Dieu dit : « Et vous, enfants de Sion, égayez-vous et réjouissez-
vous en l’Éternel votre Dieu ! Car il vous donne la pluie de la première saison dans
une juste mesure, et il vous envoie une pluie abondante de la première et de la
dernière saison, comme autrefois. Les aires se rempliront de froment, et les cuves
regorgeront de moût et d’huile » (Joël 2:23-24).



Il n’y aura pas de pauvres fermiers durant le Millénium, car : « Il enverra la pluie sur
tes semences dont tu auras ensemencé tes champs ; et le pain que donnera la terre
sera savoureux et  nourrissant  ;  ton bétail,  en ce jour-là,  paîtra dans de vastes
pâturages. Les bœufs et les ânes, qui labourent la terre, mangeront un fourrage
savoureux, qu’on aura vanné avec la pelle et le van » (Esaïe 30:23-24). Tout cela
semble être trop bon pour être vrai ; pourtant, c’est bien ce que Dieu nous déclare
au sujet de Son Fils Jésus, lorsqu’Il reviendra en pleine autorité pour enseigner aux
nations et aux individus comment préserver la ressource physique la plus précieuse
que les humains puissent posséder : le sol fertile.

Les méthodes existantes d’acheter et de vendre, et les affaires en général devront
être  complètement  reconsidérées.  Les  nations  n’auront  pas  a  surveiller  les
régulations du marché et les lois compliquées des affaires entre elles. Au fur et à
mesure qu’elles se convertiront, toutes utiliseront l’honnêteté, dans les prix et les
services  mutuels.  Ce  sera  une  saine  compétition  qui  sera  la  norme  sous  la
surveillance des Élus. Des produits de qualité seront vendus à des prix favorables et
fabriqués à des prix établis  à la grandeur du monde. Et qu’adviendra-t-il  de la
pollution industrielle ? Elle n’existera plus, car l’industrie qui existera n’en créera
pas. Dans Esaïe 11:9, Dieu dit : « On ne fera point de mal, et on ne détruira point,
sur toute ma montagne sainte ; car la terre sera remplie de la connaissance de
l’Éternel, comme le fond de la mer des eaux qui le couvrent. »

Sous le règne de Jésus-Christ, le monde utilisera les sources d’énergie d’une façon
efficace.  Les hommes et  les  femmes ne seront pas des esclaves sur des lignes
d’assemblages. La loi d’amour de Dieu fera que les pratiques de travail vont embellir
plutôt  que déshumaniser  la  vie  des  travailleurs.  Dans toute activité  productive,
l’emphase sera mise sur la qualité plutôt que sur la quantité et la mauvaise qualité
pour produire des profits excessifs. Des produits de qualité qui dureront longtemps
seront la norme et ce qui sera réutilisable sera recyclé. Le concept de planification
de l’obsolescence de la production sera aboli. La culture occidentale de consommer
rapidement et jeter ensuite n’existera plus.

N’oublions  jamais  que  toute  économie  viable  doit  d’abord  être  fondée  sur
l’agriculture. Mais si les pluies arrivent trop vite, ou trop tard, ou durant la récolte,
ou pas du tout ? Et si les inondations viennent ruiner les récoltes ? Qu’arrive-t-il si



les vents destructeurs viennent ruiner la récolte ? De nos jours, des catastrophes
pareilles deviennent de plus en plus nombreuses. Mais sous le règne de Jésus, des
catastrophes comme cela n’existeront pas, car, qui contrôle la température ? À
ceux qui obéiront, Dieu promet : « Je les comblerai de bénédictions, elles et les
environs de mon coteau ; en sa saison je ferai tomber la pluie : ce seront des pluies
de bénédiction. Les arbres des champs produiront leur fruit, et la terre rapportera
son revenu ; elles seront en sécurité dans leur pays, et elles sauront que je suis
l’Éternel, quand je briserai le bois de leur joug, et que je les délivrerai des mains de
leurs oppresseurs. Elles ne seront plus la proie des nations ; les bêtes de la terre ne
les  dévoreront  plus  ;  elles  demeureront  en  sécurité,  sans  que  personne  les
épouvante. Je leur susciterai une plantation de renom ; elles ne périront plus de
faim dans le pays, et ne porteront plus l’opprobre des nations. Et ils sauront que
moi, l’Éternel leur Dieu, suis avec elles, et qu’elles, la maison d’Israël, sont mon
peuple, dit le Seigneur, l’Éternel. Vous, mes brebis, les brebis de mon pâturage,
vous êtes des hommes ; je suis votre Dieu, dit le Seigneur, l’Éternel »  (Ézéchiel
34:26-31). Dans le Millénium, cette prophétie s’appliquera à la terre entière.

Imaginez maintenant le pauvre humain, dans une terre aride, qui voit cette belle
prophétie : « Les affligés et les misérables qui cherchent des eaux et qui n’en ont
point, dont la langue est desséchée par la soif, moi, l’Éternel, je les exaucerai ; moi,
le Dieu d’Israël, je ne les abandonnerai point. Je ferai jaillir des fleuves sur les
hauteurs, et des sources au milieu des vallées ; je changerai le désert en étang, et la
terre aride en sources d’eaux ; Je mettrai dans le désert le cèdre, l’acacia, le myrte
et l’olivier ; je planterai dans les solitudes le cyprès, l’orme et le buis ensemble ; afin
qu’ils voient et qu’ils sachent, qu’ils observent et comprennent tous, que la main de
l’Éternel a fait ces choses, que le Saint d’Israël en est l’auteur » (Esaïe 41:17-20). La
combinaison  d’obéissance  à  Dieu  et  d’une  belle  température  amènera  une
abondance  extraordinaire  dans  tous  les  foyers  de  la  terre.

Dans Joël 2:24, 26, Dieu déclare : « Les aires se rempliront de froment, et les cuves
regorgeront de moût et d’huile … Vous mangerez et vous serez rassasiés, et vous
louerez le nom de l’Éternel, votre Dieu, qui vous aura fait des choses merveilleuses;
et mon peuple ne sera jamais confus. » Et, dans Amos 9:13, nous lisons : « Voici, les
jours viennent, dit l’Éternel, où le laboureur suivra de près le moissonneur ; et celui
qui  foule  les  raisins,  celui  qui  répand  la  semence  ;  et  les  montagnes  seront



découlantes  de  moût,  et  toutes  les  collines  en  ruisselleront.  »  Présentement,
l’abondance nationale dans un endroit n’élimine pas la faim et la malnutrition des
pauvres ailleurs. Mais, dans le monde sous Jésus, les choses seront différentes. Jésus
ne tolérera pas qu’un pays pauvre soit obligé de vendre ce qu’il produit à un pays
riche afin de remettre une dette interminable. Non, Jésus saisira le contrôle de
toutes  les  nations  et  fera  la  distribution  équitable  de  nourriture,  et  les  dettes
nationales seront effacées.

Pendant le règne des hommes, Jésus disait : « Jusques à quand serez-vous des juges
pervers et aurez-vous égard à la personne des méchants ? Faites droit au faible et à
l’orphelin ; rendez justice au misérable et au pauvre. Délivrez le faible et l’indigent ;
sauvez-le de la main des méchants. Lève-toi, ô Dieu, juge la terre ! Car tu posséderas
en héritage toutes les nations. » (Psaume 82:2-4, 8). Dans le Millénium, cette prière
sera exhaussée. Dieu va miraculeusement intervenir afin que toute personne ait une
santé parfaite. Les Élus dirigeront les nations afin de leur montrer comment agir
pour demeurer en bonne santé.

Dans Ésaïe 35:5-8, voici encore une promesse : « Alors les yeux des aveugles seront
ouverts,  et  les  oreilles  des  sourds  seront  débouchées.  Alors  le  boiteux  sautera
comme un cerf, et la langue du muet chantera de joie. Car des eaux jailliront au
désert, et des torrents dans la solitude. Le lieu aride se changera en étang, et la
terre altérée en source d’eau. Le lieu où les chacals avaient leur gîte, sera un parc
de roseaux et de joncs. Et il y aura là une route et un chemin, qui s’appellera le
chemin de la sainteté. Celui qui est souillé n’y passera point ; mais il sera pour eux
seuls : ceux qui marcheront dans ce chemin, même les insensés, ne s’égareront
point. »

Mais le Millénium ne sera pas la fin de toute souffrance, car il y a encore plus de
révélé dans la Bible. La simple logique nous indique à demander : « Qu’arrivera-t-il
après les mille ans ? » Jusqu’à présent, nous nous sommes concentrés sur la joie des
nations qui seront bénies énormément en santé, en nourriture, en sécurité et en
paix. Mais aussi incroyable que cela puisse paraître, le Millénium n’est seulement
qu’un pas dans le Plan divin vers la fin. Il y a une tragédie qu’il faut déclarer à
l’humanité  qui  refusera  toujours  d’obéir  à  Dieu.  Reportez-vous  avec  moi  dans
Apocalypse 20:7-8 : « Et quand les mille ans seront accomplis, Satan sera délivré



de sa prison. Et il sortira pour séduire les nations qui sont aux quatre coins de la
terre, Gog et Magog, et il les assemblera pour combattre ; et leur nombre est
comme le sable de la mer. »

Mais pourquoi Jésus voudra-t-il relâcher Satan pour séduire encore les nations ?
Essayez d’imaginer qu’après avoir vécu dix périodes de cent ans dans la paix, et
dans l’abondance, à la toute fin de la dernière génération, il va y avoir sur cette
terre des non croyants qui ne seront pas encore convertis à Christ. Alors, afin de
démontrer Sa compréhension parfaite de la nature humaine, Jésus va relâcher Satan
pour une petite période de temps afin de séduire ces nations qui seront facilement
dupées et leur nombre sera comme le sable de la mer. Quelle décision stupide
d’avoir écouté Satan ! Apocalypse 20:9-10 : « Et ils montèrent sur la surface de la
terre, et ils environnèrent le camp des saints et la cité bien-aimée [Jérusalem] ;
mais un feu venant de Dieu descendit du ciel et les dévora. Et le diable, qui les
séduisait, fut jeté dans l’étang de feu et de soufre, où sont la bête et le faux
prophète ; et ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles des siècles. » C’est le
même feu éternel : « préparé au diable et à ses anges » (Matthieu 25:41).

Notez le tri ici : les rebelles sont simplement dévorés par un feu venant de Dieu et
mis  en  réserve  pour  la  Troisième  Résurrection,  tandis  que  Satan  est
immédiatement jeté dans l’étang de feu, préparé au diable et à ses anges. Après
avoir utilisé Satan pour ce court temps, dans le but de tester les rebelles, Satan et
ses  démons  seront  bannis  pour l’éternité  afin  de  ne  plus  jamais  séduire  les
humains.

À suivre…

D.429 – Une paix mondiale

https://moissondeselus.org/etude-de-la-prophetie/une-paix-mondiale/


(Suite de D.428)

Par Joseph Sakala

Nous avons souvent entendu parler d’une paix mondiale et la façon biblique d’y
arriver. Mais depuis le début de la création, les humains ont refusé d’écouter le Seul
qui avait la solution pour y parvenir. Mais il ne faut pas être surpris, car les humains
ont préféré écouter les conseils de Satan plutôt que ceux de Dieu, leur Créateur.
Dans  ce  message,  nous  allons  imaginer  notre  Créateur  nous  précipitant
soudainement dans le Millénium et dans la vie qui nous attendra, si nous sommes
prêts à écouter. Pour nous situer, reportons-nous à l’avènement de Jésus dans la
gloire.

La première condition pour avoir une paix mondiale sera de détruire toutes les
armées qui enlèvent la paix. Dans Apocalypse 19:11-16, nous lisons : « Je vis ensuite
le ciel ouvert, et voici un cheval blanc, et celui qui était monté dessus, s’appelait le
FIDELE et le VÉRITABLE, qui juge et qui combat avec justice. Ses yeux étaient
comme une flamme de feu ; il avait sur sa tête plusieurs diadèmes. Il avait un nom
écrit que personne ne connaît que lui-même. Il était vêtu d’un manteau teint de
sang, et son nom s’appelle, LA PAROLE DE DIEU. Les armées qui sont dans le ciel,
vêtues de fin lin blanc et pur, le suivaient sur des chevaux blancs. Il sortait de sa
bouche une épée tranchante pour frapper les nations, car il les gouvernera avec
un sceptre de fer, et il foulera la cuve du vin de la colère et de l’indignation du Dieu
Tout-Puissant. Et sur son manteau, et sur sa cuisse, il portait ce nom écrit : ROI DES
ROIS, et SEIGNEUR DES SEIGNEURS. »

Ensuite, l’apôtre Jean, à qui Jésus a donné cette vision, nous dit : « Je vis un ange qui
se tenait dans le soleil, et qui cria d’une voix forte à tous les oiseaux qui volaient par
le ciel : Venez, et assemblez-vous pour le festin du grand Dieu ; pour manger la
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chair des rois, la chair des capitaines, la chair des puissants, la chair des chevaux
et de ceux qui les montent, et la chair de tous, libres et esclaves, petits et grands. Et
je vis la bête, et les rois de la terre et leurs armées, assemblées pour faire la
guerre à celui qui était monté sur le cheval, et à son armée. Mais la bête fut prise,
et avec elle le faux prophète, qui devant elle avait fait des prodiges, par lesquels il
avait séduit ceux qui avaient pris la marque de la bête, et qui avaient adoré son
image ; tous deux furent jetés vifs dans l’étang de feu brûlant, dans le soufre.
Et tout le reste fut tué par l’épée qui sortait de la bouche de celui qui était monté sur
le cheval ;  et tous les oiseaux furent rassasiés de leur chair.  »  (Apocalypse
19:17-21).

Imaginez un instant cet homme, appelé la bête militaire, et le faux prophète saisis
ensemble par un ange et  tous deux jetés vifs dans l’étang de feu brûlant.
Maintenant,  qu’arrivera-t-il  à  toute  cette  énorme armée  réunie  pour  combattre
contre Jésus à Armageddon ? Voici la réponse, dans Zacharie 14:12-13 : « Et voici
quelle sera la plaie dont l’Éternel frappera tous les peuples qui auront combattu
contre Jérusalem : il fera tomber leur chair en pourriture pendant qu’ils seront
debout sur leurs pieds,  leurs yeux se fondront dans leur orbite,  et  leur
langue se fondra dans leur bouche. Et, en ce jour-là, il y aura parmi eux un grand
trouble, venant de l’Éternel ; ils saisiront la main l’un de l’autre, et lèveront la main
l’un contre l’autre. » En très peu de temps, la guerre est éliminée.

Ensuite,  Jésus S’occupera personnellement de celui  qui  a  causé tout  le  trouble
depuis le début. Dans Apocalypse 20:1-3, Jean voit : « Après cela, je vis descendre du
ciel un ange, qui avait la clef de l’abîme, et une grande chaîne en sa main ; et il
saisit le dragon, l’ancien serpent, qui est le diable et Satan, et le lia pour mille
ans. Et il le jeta dans l’abîme, il l’y enferma, et mit un sceau sur lui, afin qu’il ne
séduisît plus les nations, jusqu’à ce que les mille ans fussent accomplis ; après quoi
il faut qu’il soit délié pour un peu de temps. » La chose suivante sera d’établir les
Élus de Dieu dans les différents postes de commande sur la terre entière. Mais qui
seront ces Élus ? Jean déclare : « Et je vis des trônes, sur lesquels s’assirent des
personnes, et il leur fut donné de juger. Je vis aussi les âmes de ceux qui avaient été
décapités pour le témoignage de Jésus, et pour la parole de Dieu, et ceux qui
n’avaient point adoré la bête, ni son image, et qui n’avaient point pris sa marque sur
leurs fronts, ou à leurs mains. Et ils vécurent et régnèrent avec Christ mille



ans. » (Apocalypse 20:4).

Présentement, Satan a ses élus dans tous les domaines, mais tous ces premiers
seront les derniers dans le Royaume de Dieu. Les Élus de Dieu seront ceux que le
Père a appelés personnellement au fil des siècles et qui ont répondu à l’appel et que
le Père a confiés au Seigneur dans le but de les enseigner dans la voie à suivre afin
d’obéir à Dieu. « Mais le reste des morts ne ressuscita point, jusqu’à ce que les mille
ans fussent accomplis. C’est là la première résurrection ! Heureux et saint celui
qui a part à la première résurrection ! La seconde mort n’a point de pouvoir sur
eux ; mais ils seront sacrificateurs de Dieu et de Christ, et régneront avec lui
mille ans » (Apocalypse 20:5-6).

Puis, il s’agira de mettre en branle le nettoyage des dégâts de la terre et, croyez-
moi,  il  va  y  en avoir.  Pendant  un temps,  les  Élus  s’occuperont  d’organiser  les
rescapés de la grande tribulation toujours en chair et en os. Ces réchappés de la
grande tribulation seront au nombre de 500 000 000 selon les Écritures, mais ils
apprendront à vivre selon la volonté de Dieu dans cette première génération du
millénium. Dans Esaïe 65:19-24, nous pouvons lire : « Et je ferai de Jérusalem mon
allégresse, et de mon peuple ma joie ; et on n’y entendra plus le bruit des pleurs, ni
le bruit des cris. Il n’y aura plus là d’enfant né pour peu de jours, ni de vieillard qui
n’accomplisse ses jours ; car celui qui mourra à cent ans, sera jeune, et le
pécheur âgé de cent ans, sera maudit » (Esaïe 65:19-20).

J’ai l’habitude de citer ces versets dans le contexte des cent ans de la Deuxième
Résurrection,  tandis qu’ici,  nous sommes au début des Mille ans du règne de
Christ. Peut-on appliquer ce passage dans les deux cas ? Oui, et encore plus dans le
contexte du Millénium, car les gens, vont non seulement vivre cent ans, mais auront
des enfants et apprendront à les élever de la manière qu’ils auraient dû depuis
Adam et Ève. Le Millénium et sa succession de générations seront un exemple à
suivre pour la deuxième Résurrection sur la façon de vivre selon Dieu. Ces enfants
vont vivre en mangeant l’arbre de Vie et en rejetant l’arbre de la connaissance
du bien et du mal.

Cette  première  génération  du  Millenium  sera  vraiment  bénie.  Regardons
l’avantage qu’elle aura. Ayant vécu auparavant dans le monde de Satan, ces gens-là



vivront maintenant dans le Royaumede Dieu, mais sans la présence de Satan pour
les séduire. Ils auront donc un autre cent ans de vie en chair et en os, mais avec une
restriction. S’ils se convertissent, celui qui mourra à cent ans sera jeune. Pourquoi ?
Parce qu’il sera changé en être immortel et fera partie des nations sauvées. « Et
les nations qui auront été sauvées, marcheront à sa lumière, et les rois [Élus] de la
terre y apporteront leur gloire et leur honneur » (Apocalypse 21:24). Mais, parmi ces
gens, il y en a qui ne se convertiront pas et le pécheur de cent ans sera maudit.
Vous  devinez  pourquoi  ?  Parce  qu’il  mourra  aussi  et  attendra  la  troisième
résurrection.

Ces individus :  « bâtiront des maisons, et ils les habiteront ;  ils planteront des
vignes, et ils en mangeront le fruit. Ils ne bâtiront plus pour qu’un autre y habite, ils
ne planteront plus pour qu’un autre en mange ; car les jours de mon peuple seront
comme les jours des arbres, et mes élus verront vieillir l’ouvrage de leurs mains. Ils
ne se fatigueront plus en vain ; ils n’enfanteront pas des enfants pour l’épouvante ;
car ils seront la race des bénis de l’Éternel,  et leurs rejetons avec eux. Et il
arrivera qu’avant qu’ils crient, je les exaucerai ; quand ils parleront encore, je les
aurai déjà entendus. Le loup et l’agneau paîtront ensemble ; le lion mangera de la
paille comme le bœuf ; et le serpent aura la poussière pour sa nourriture. On ne
fera  plus  de  mal,  et  on  ne  détruira  plus  sur  toute  ma montagne sainte,  a  dit
l’Éternel » (Esaïe 65:21-25).

Pendant  six  mille  années,  les  gouvernements  de  Satan ont  tenté  de  diriger  ce
monde. Mais aucun gouvernement socioéconomique tenté par les hommes n’a réussi
à assurer une paix permanente capable de produire une abondance de toutes choses
à l’humanité. Dans le Millénium, sous la direction de Jésus et de Ses Élus, ce sera
enfin possible.

Et les hommes ont tout essayé. Anarchie – iniquité où le désordre politique causé par
l’absence d’un gouvernement avec autorité. Capitalisme – individus ou corporations
qui s’approprient le capital avec le prix de production et de distribution déterminé
par la compétition dans les marchés. Communisme – propriété en communauté, avec
distribution des biens et services. Démocratie – gouvernement du peuple avec le
droit des individus respecté et protégé par des lois et l’autorité des représentants
élus. Dictature – pouvoir absolu concentré dans les mains d’un autocrate ou d’une



clique. Fascisme – simple parti politique, dictature avec contrôle de la production
par le parti au pouvoir. Monarchie – règne non divisible ou souveraineté par une
seule personne, souvent un chef d’état héréditaire à vie. Oligarchie – règne d’une
petite  élite  souvent  corrompue.  Socialisme  –  sans  aucune  structure  de  classe,
division  économique  ou  propriété  privée,  avec  production  contrôlée  par  la
communauté au pouvoir. Théocratie – gouvernement divinement guidé par Dieu avec
un groupe d’Élus, en charge de l’état.

Parmi ces gouvernements, le seul qui n’ait jamais été tenté est la Théocratie, mais
lorsque ce dernier sera établi, il ne sera jamais remplacé. Dans Daniel 2:1-8, Dieu
donna une prophétie sur ce Royaume au premier chef d’un puissant royaume : « Or,
la seconde année du règne de Nébucadnetsar, Nébucadnetsar eut des songes ; et
son esprit fut troublé, et son sommeil interrompu. Et le roi ordonna d’appeler les
magiciens, les astrologues, les enchanteurs et les Caldéens, pour lui expliquer ses
songes. Et ils vinrent et se présentèrent devant le roi. Alors le roi leur dit : J’ai eu un
songe ; et mon esprit s’est agité pour connaître ce songe. Et les Caldéens dirent au
roi : (langue araméenne) O roi, vis éternellement ! Dis le songe à tes serviteurs,
et nous en donnerons l’interprétation. Le roi répondit, et dit aux Caldéens : La chose
m’a échappé. Si vous ne me faites connaître le songe et son interprétation, vous
serez mis en pièces, et vos maisons réduites en voirie. Mais si vous me dites le
songe et son interprétation, vous recevrez de moi des dons, des présents et de
grands honneurs. Dites-moi donc le songe et son interprétation. Ils répondirent pour
la seconde fois et dirent : Que le roi dise le songe à ses serviteurs, et nous en
donnerons l’interprétation. Le roi répondit et dit : Je comprends maintenant que
vous  cherchez à  gagner du temps,  parce  que  vous  voyez  que  la  chose  m’a
échappé » (Daniel 2:1-8).

Cela irrita beaucoup le roi, qui leur dit : « Mais si vous ne me faites pas connaître le
songe, la même sentence vous frappera tous ; car vous vous êtes préparés à me dire
quelque parole fausse et mensongère, en attendant que le temps soit changé.
Dites-moi donc le songe, et je saurai si vous pouvez m’en donner l’interprétation. Les
Caldéens répondirent au roi et dirent : Il n’y a aucun homme sur la terre qui puisse
faire ce que demande le roi ; aussi jamais roi, quelque grand et puissant qu’il fût, n’a
demandé pareille chose à aucun magicien, astrologue ou Chaldéen. Car ce que le roi
demande est  difficile,  et  il  n’y  a  personne qui  puisse le  faire connaître au roi,



excepté les dieux, dont l’habitation n’est point parmi les mortels. Sur cela, le roi
s’irrita et se mit dans une grande colère, et il commanda de faire périr tous les
sages de Babylone. La sentence fut donc publiée ; on mettait à mort tous les sages,
et l’on cherchait Daniel et ses compagnons pour les faire mourir » (Daniel 2:9-13).

« Alors Daniel parla avec prudence et sagesse à Arioc, chef des gardes du roi, qui
sortait pour mettre à mort les sages de Babylone. Prenant la parole, il dit à Arioc, le
grand officier du roi : Pourquoi cette sentence si sévère de la part du roi ? Alors
Arioc fit connaître l’affaire à Daniel. Et Daniel entra et pria le roi de lui accorder du
temps pour donner l’interprétation au roi. Puis Daniel alla dans sa maison et informa
de cette  affaire  Hanania,  Mishaël  et  Azaria,  ses  compagnons,  pour  implorer  la
miséricorde du Dieu des cieux touchant ce secret, afin qu’on ne fit point périr Daniel
et ses compagnons, avec le reste des sages de Babylone. Alors le secret fut révélé
à Daniel, dans une vision, pendant la nuit. Et Daniel bénit le Dieu des cieux »
(Daniel 2:14-19).

Ainsi : « Daniel prit la parole et dit : Béni soit le nom de Dieu, d’éternité en éternité ;
car c’est à lui qu’appartiennent la sagesse et la force ! Et c’est lui qui change les
temps et les moments ; qui dépose les rois et qui les établit  ;  qui donne la
sagesse aux sages, et la science à ceux qui ont de l’intelligence. C’est lui qui révèle
les choses profondes et  cachées.  Il  connaît  ce qui  est  dans les ténèbres,  et  la
lumière demeure avec lui. O Dieu de mes pères ! je te célèbre et je te loue de ce
que tu m’as donné sagesse et force, et de ce que tu m’as fait connaître maintenant
ce  que  nous  t’avons  demandé ;  car  tu  nous  as  révélé  l’affaire  du roi.  C’est
pourquoi Daniel alla vers Arioc, à qui le roi avait ordonné de faire périr tous les
sages de Babylone ; il alla et lui parla ainsi : Ne fais pas périr tous les sages de
Babylone. Introduis-moi auprès du roi,  et je donnerai au roi l’interprétation.
Alors Arioc introduisit promptement Daniel auprès du roi, et lui parla ainsi : J’ai
trouvé parmi les captifs de Juda un homme qui donnera au roi l’interprétation. Le roi
prit la parole et dit à Daniel, qu’on appelait Beltshatsar : Es-tu capable de me faire
connaître le songe que j’ai eu et son interprétation ? » (Daniel 2:20-26).

Dans Daniel 2:27-36 : « Daniel répondit en présence du roi et dit : Le secret que le
roi demande, ni les sages, ni les astrologues, ni les magiciens, ni les devins ne sont
capables de le découvrir au roi. Mais il y a un Dieu dans les cieux qui révèle les



secrets, et il a fait connaître au roi Nébucadnetsar ce qui doit arriver dans la suite
des jours. Voici ton songe et les visions de ta tête sur ta couche : O roi ! il t’est
monté des pensées sur ta couche, touchant ce qui arrivera dans la suite. Et celui qui
révèle les secrets t’a fait connaître ce qui arrivera. Et ce secret m’a été révélé,
non qu’il y ait eu en moi plus de sagesse qu’en aucun des vivants, mais pour que
l’interprétation en soit donnée au roi, et que tu connaisses les pensées de ton cœur.
O roi ! tu regardais, et tu voyais une grande statue ; cette statue était immense et
d’une splendeur extraordinaire ; elle était debout devant toi, et son aspect était
terrible. La tête de la statue était d’or fin ; sa poitrine et ses bras étaient d’argent ;
son ventre et ses hanches étaient d’airain ; ses jambes étaient de fer ; et ses pieds,
en partie de fer et en partie d’argile. Tu regardais, jusqu’à ce qu’une pierre fut
détachée sans le secours d’aucune main et frappa la statue dans ses pieds, qui
étaient de fer et d’argile, et les brisa. Alors le fer, l’argile, l’airain, l’argent et l’or
furent brisés ensemble, et devinrent comme la balle de l’aire en été ; et le vent les
emporta, et il ne s’en trouva plus de vestige ; mais la pierre qui avait frappé la
statue devint une grande montagne et remplit toute la terre. C’est là le songe ;
et nous en donnerons l’interprétation devant le roi. »

Le roi  ne  pouvait  plus  parler,  car  Daniel  lui  donna le  rêve  avec  précision.  Et
maintenant, il recevait l’interprétation : « Toi, ô roi ! tu es le roi des rois, auquel le
Dieu des cieux a donné le règne, la puissance, la force et la gloire ; Il a remis entre
tes mains les enfants des hommes, les bêtes des champs et les oiseaux du ciel, en
quelque lieu qu’ils habitent, et il t’a fait dominer sur eux tous ; c’est toi qui es la
tête d’or. Et après toi il s’élèvera un autre royaume, moindre que toi ; puis un
troisième royaume, qui sera d’airain et qui dominera sur toute la terre. Il y aura
un quatrième royaume, fort comme du fer ; de même que le fer brise et rompt
tout, ainsi, pareil au fer qui brise et met tout en pièces, il brisera et mettra tout en
pièces. Et comme tu as vu les pieds et les doigts en partie d’argile et en partie de
fer, ce sera un royaume divisé ; mais il y aura en lui de la force du fer, parce que tu
as vu le fer mêlé avec l’argile ; et comme les doigts des pieds étaient en partie de fer
et en partie d’argile, ce royaume sera en partie fort et en partie fragile. Quant à ce
que tu as  vu le  fer  mêlé  à  l’argile,  c’est  qu’ils  se  mêleront  par  des  alliances
humaines ; mais ils ne seront pas unis l’un à l’autre, de même que le fer ne s’allie
point avec l’argile. Et dans le temps de ces rois, le Dieu des cieux suscitera un



royaume qui ne sera jamais détruit ; et ce royaume ne passera point à un autre
peuple  ;  il  brisera et  anéantira tous ces royaumes-là,  et  lui-même subsistera
éternellement, comme tu as vu que de la montagne une pierre s’est détachée
sans le secours d’aucune main, et qu’elle a brisé le fer, l’airain, l’argent et l’or. Le
grand Dieu a fait connaître au roi ce qui arrivera ci-après. Le songe est véritable,
et l’interprétation en est certaine » (Daniel 2:37-45).

Suite à cette prophétie : « le roi Nébucadnetsar tomba sur sa face et se prosterna
devant Daniel, et il ordonna qu’on lui présentât des offrandes et des parfums. Le roi
parla à Daniel et dit : Certainement votre Dieu est le Dieu des dieux et le Seigneur
des rois, et il révèle les secrets, puisque tu as pu découvrir ce secret. Alors le roi
éleva Daniel en dignité, et lui fit de riches présents ; et il l’établit gouverneur sur
toute la province de Babylone et chef suprême de tous les sages de Babylone. Et
Daniel pria le roi de préposer Shadrac, Méshac et Abed-Négo à l’administration de
la province. Mais Daniel était à la porte du roi » (Daniel 2:46-49).

Très peu de gens réalisent que Dieu nous a permis d’essayer toutes les formes de
gouvernements socioéconomiques humainement concevables.  Mais aucun de ces
gouvernements n’a réussi à nous garantir une paix mondiale durable. Pourtant, Dieu
a permis pendant des siècles à l’homme de poursuivre des essais qui semblaient
bons. « La justice produira la paix, et le fruit de la justice sera le repos et la sûreté
pour toujours. Mon peuple habitera une demeure paisible, des habitations sûres et
des asiles tranquilles » nous dit Esaïe 32:17-18. Cependant, Proverbes 16:25 nous
déclare : « Il y a telle voie qui semble droite à l’homme, mais dont l’issue est la voie
de la mort. » Dans chaque cas, le résultat a été tragique. Tôt ou tard, la technologie
moderne mise entre de mauvaises mains amènera une catastrophe mondiale.

Mais Jésus est venu avec la bonne nouvelle que nous aurions une époque de paix et
d’harmonie entre humains.  Jésus a même prophétisé que cette époque arrivera
lorsqu’il : « y aura une grande affliction ; telle qu’il n’y en a point eu depuis le
commencement du monde jusqu’à présent, et telle qu’il n’y en aura jamais. Que si
ces jours-là n’avaient pas été abrégés, aucune chair n’eût échappé ; mais à cause
des élus ils seront abrégés » (Matthieu 24:21-22). Comment ? Par une intervention
surnaturelle où le Tout-puissant nous parle : « Venez, contemplez les exploits de
l’Éternel, les ravages qu’il a faits sur la terre. Il fait cesser les combats jusqu’au



bout de la terre ; il rompt les arcs et brise les lances ; il brûle les chars au feu.
Cessez, dit-il, et reconnaissez que je suis Dieu ; je serai exalté parmi les nations, je
serai exalté par toute la terre. » (Psaume 46:9-11). Et le résultat ? « La justice
produira la paix et le fruit de la justice sera le repos et la sûreté pour toujours. Mon
peuple  habitera  une  demeure  paisible,  des  habitations  sûres  et  des  asiles
tranquilles  »  (Esaïe  32:17-18).

Et éventuellement :  « On n’entendra plus parler de violence dans ton pays,  de
ravage ni de ruine dans tes frontières ; mais tu appelleras tes murailles Salut, et tes
portes Louange » (Esaïe 60:18). « Ceux de ton peuple seront tous des justes ; ils
posséderont  le  pays  à  perpétuité,  rejeton  que  j’aurai  planté,  ouvrage de mes
mains, pour me glorifier. Le plus petit deviendra un millier, et le moindre, une
nation puissante. Moi, l’Éternel, je hâterai ceci en son temps » (vs 21-22). La Bible
nous préparait depuis longtemps pour ceci : « Car un enfant nous est né, un fils nous
est  donné,  et  l’empire  est  mis  sur  son  épaule  :  on  l’appellera  l’Admirable,  le
Conseiller, le Dieu fort, le Père d’éternité, le Prince de la paix ; pour accroître
l’empire, pour donner une prospérité sans fin au trône de David et à son royaume ;
pour l’établir  et  l’affermir dans l’équité et  dans la justice,  dès maintenant et  à
toujours. La jalousie de l’Éternel des armées fera cela » (Esaïe 9:5-6).

Le  Nouveau  Testament  nous  donne  une  description  de  Jésus  établissant  le
Gouvernement de Dieu sur cette terre, face à une hostilité sans bornes. « Il était
vêtu d’un manteau teint de sang, et son nom s’appelle, LA PAROLE DE DIEU. Les
armées qui sont dans le ciel, vêtues de fin lin blanc et pur, le suivaient sur des
chevaux blancs.  Il  sortait  de sa bouche une épée tranchante pour frapper les
nations, car il les gouvernera avec un sceptre de fer, et il foulera la cuve du vin de
la colère et de l’indignation du Dieu Tout-Puissant. Et sur son manteau, et sur sa
cuisse, il portait ce nom écrit : ROI DES ROIS, et SEIGNEUR DES SEIGNEURS »
(Apocalypse 19:13-16).  Appelez cet événement bouleversant comme vous voulez,
mais l’apparition de notre Messie, Jésus-Christ, viendra mettre fin à la guerre et à la
souffrance humaine pour toujours.

Jésus n’a pas fixé de date précise quant à Son Second avènement, mais Il nous a
donné des signes qui précéderaient Son retour. Notre civilisation a réussi à polluer
la planète.  Nous avons empoisonné nos ruisseaux,  nos rivières,  nos lacs et  nos



océans.  Nous  avons  répandu  des  herbicides,  des  insecticides  et  des  pesticides
partout, enlevant au sol sa fertilité naturelle, et nous respirons l’air toxique produit
par notre société industrielle. A tout cela s’ajoute notre incapacité à vivre en paix.
Regardez ce qui se passe un peu partout sur toute la terre présentement, avec nos
petits dictateurs qui se vantent de leurs armées et de leurs armements nucléaires. Si
cela continue, la terre sera dans un chaos complet lorsque Jésus reviendra.

Mais lorsque Jésus viendra détruire toutes les armées de la terre, Ses Élus seront
prêts à enseigner aux rescapés de la grande tribulation comment vivre en paix. « Et
je vis des trônes, sur lesquels s’assirent des personnes, et il  leur fut donné de
juger. Je vis aussi les âmes de ceux qui avaient été décapités pour le témoignage
de Jésus, et pour la parole de Dieu, et ceux qui n’avaient point adoré la bête, ni
son image, et qui n’avaient point pris sa marque sur leurs fronts, ou à leurs mains.
Et  ils  vécurent  et  régnèrent  avec  Christ  mille  ans  »  (Apocalypse  20:4).  Et
qu’arrivera-t-il aux autres morts ? « Mais le reste des morts ne ressuscita point,
jusqu’à ce que les mille ans fussent accomplis » (Apocalypse 20:5).

A suivre…

D.378 – Christ reviendra
–

Par Joseph Sakala
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S’adressant à Ses disciples, Jésus leur dit : « Que votre cœur ne se trouble point ;
croyez en Dieu, croyez aussi en moi. Il y a plusieurs demeures dans la maison de
mon Père ; si cela n’était pas, je vous l’aurais dit. Je vais vous préparer une place. Et
quand je serai parti, et que je vous aurai préparé une place, je reviendrai, et vous
prendrai avec moi, afin qu’où je serai, vous y soyez aussi » (Jean 14:1-3). Le monde
n’a pas fini de voir Jésus. Il est venu dans le monde la première fois, il y a deux mille
années de cela, mais le monde n’en voulait pas, même s’Il était leur Créateur. Jean
1:9-11 nous dit que Jésus, en tant que la véritable lumière qui éclaire tout homme,
était venu dans le monde. Elle (la lumière) était dans le monde et le monde a été fait
par elle ; mais Lui le monde ne L’a pas connu. Il est venu chez les Siens ; et les
Siens ne L’ont point reçu. Pendant qu’Il était sur la terre, Jésus a clairement indiqué
qu’un jour Il reviendrait pour juger le monde.

Mais dans la salle  haute,  juste avant Son arrestation et  Sa crucifixion,  Jésus a
annoncé pour la première fois à Ses disciples qu’Il reviendrait pour les enlever de la
terre, non pas pour les juger, mais pour les prendre avec Lui dans les nuées, afin
qu’où  Jésus  serait,  Ses  disciples  y  soient  aussi.  Dans  la  première  épître  aux
Thessaloniciens,  l’apôtre Paul  a répété et  amplifié  cette promesse de Christ  en
déclarant : « Car le Seigneur lui-même descendra du ciel, à un signal donné, avec
une voix d’archange et au son d’une trompette de Dieu ; et les morts qui sont en
Christ ressusciteront premièrement ; ensuite, nous les vivants qui serons restés,
nous serons enlevés avec eux sur des nuées, à la rencontre du Seigneur, dans les
airs, et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur » (1 Thessaloniciens 4:16-17).

Donc,  lorsque Jésus reviendra,  nous serons là,  au même endroit  que Lui,  pour
l’éternité ; et partout où Il Se déplacera, nous Le suivrons. À présent, les « morts en
Christ »  se reposent dans la certitude  de faire partie du Royaume ; ils seront
ressuscités en premier  et les vivants se joindront à eux  pour monter vers les
nuées à la rencontre du Seigneur. Mais à quel moment de l’histoire cette rencontre
se produira-t-elle ? C’est encore Paul qui a reçu la vision pour nous l’annoncer. Dans
1 Corinthiens 15:51-54, Paul déclare : « Voici, je vous dis un mystère : Nous ne
mourrons pas tous, mais nous serons tous changés, en un moment, en un clin d’œil,
à la dernière  trompette ;  car la trompette sonnera, et les morts ressusciteront
incorruptibles, et nous serons changés. Car il faut que ce corps corruptible soit
revêtu de l’incorruptibilité, et que ce corps mortel soit revêtu de l’immortalité. Or,



quand ce corps corruptible aura été revêtu de l’incorruptibilité, et que ce corps
mortel  aura  été  revêtu  de  l’immortalité,  alors  cette  parole  de  l’Écriture  sera
accomplie : La mort est engloutie en victoire. »

C’est le seul endroit où l’enlèvement des chrétiens est si bien expliqué dans la Bible.
Et cet enlèvement se fera à la dernière trompette. Pas avant la tribulation, mais à
la  fin  de  la  tribulation,  au  retour  de  Christ  pour  établir  Son Gouvernement
Mondial qui n’aura pas de fin. En attendant ce glorieux moment, Jésus est en train
de nous préparer une place dans la nouvelle Jérusalem. Ainsi,  dans Apocalypse
21:2-3, nous lisons : « Et moi Jean je vis la sainte cité, la nouvelle Jérusalem, qui
descendait du ciel d’auprès de Dieu, préparée comme une nouvelle mariée qui
s’est ornée pour son époux. Et j’entendis une grande voix du ciel, qui disait : Voici le
tabernacle de Dieu avec les hommes, et il habitera avec eux ; ils seront son peuple,
et Dieu sera Lui-même avec eux, il sera leur Dieu. »

C’est curieux qu’alors que la Bible nous indique, avec une clarté qu’un enfant peut
comprendre, que c’est Dieu le Père Lui-même qui viendra vivre sur terre dans cette
nouvelle Jérusalem qui descendra du ciel, la majorité des églises « chrétiennes »
prêchent que se sont les humains qui s’en vont au ciel après la mort. Donc, soit
que ces religions mentent, ou elles tentent de faire de Dieu un menteur. Avons-
nous le droit de croire les hommes dans une telle prédication ? Ces gens prêchent
que les humains peuvent aller au ciel, alors que Jésus Lui-même, Qui est descendu
du ciel, a clairement déclaré que : « personne n’est monté au ciel, que Celui qui est
descendu du ciel, savoir, le Fils de l’homme qui est dans le ciel » (Jean 3:13). Alors,
peut-on croire les prédicateurs qui prêchent cette « vérité » ? « Nullement ! » nous
déclare Paul, dans Romains 3:4, « mais que Dieu soit reconnu véritable, et tout
homme menteur. »

Les Saintes Écritures nous dévoilent clairement la Parole de Dieu et si ces faux
ministres n’ajustent pas leur prédication, ils risqueront un jour de se faire corriger
sévèrement par Jésus Lui-même. Dans Matthieu 7:21-23, Jésus ne pouvait pas être
plus précis lorsqu’il  a dit :  « Ce n’est pas tout homme qui me dit :  Seigneur !
Seigneur ! qui entrera dans le royaume des cieux ; mais celui qui fait la volonté de
mon Père qui est dans les cieux. Plusieurs me diront en ce jour-là : Seigneur !
Seigneur ! n’avons-nous pas prophétisé en ton nom ? et n’avons-nous pas chassé les



démons en ton nom ? et n’avons-nous pas fait plusieurs miracles en ton nom ? Alors
je leur dirai ouvertement : Je ne vous ai jamais connus ; retirez-vous de moi, vous
qui faites métier d’iniquité.  »  C’est tout-à-fait ce que nous devons attendre de
notre Sauveur aimant qui nous assure que si ce n’était pas ainsi, Il nous l’aurait dit.

Alors, quelle réalité ce Royaume représente-t-il pour vous ? Pouvez-vous le goûter,
tellement il est bon ? Pouvons-nous dire, comme David dans Psaume 34:8 : « L’ange
de l’Éternel campe autour de ceux qui le craignent, et il les délivre. Goûtez et voyez
combien l’Éternel  est  bon !  Heureux l’homme qui  se retire vers lui  !  Craignez
l’Éternel, vous Ses saints, car rien ne manque à ceux qui le craignent ! » Alors,
comment sera le Royaume pour ceux qui seront encore physiques lorsqu’il  sera
établi par Jésus pour ceux qui seront immortels et qui régneront sur eux, qui les
guideront et les dirigeront ? Ou est-ce que le Royaume vous est toujours un mythe ?
Dieu nous dit formellement : « Or, il est impossible de lui être agréable sans la foi,
car il faut que celui qui s’approche de Dieu, croie que Dieu est, et qu’il est le
rémunérateur de ceux qui le cherchent » (Hébreux 11:6).

« Or, la foi est une ferme attente des choses qu’on espère, une démonstration de
celles qu’on ne voit point. Car par elle les anciens ont obtenu un bon témoignage.
Par la foi, nous savons que le monde a été fait par la Parole de Dieu ; de sorte que
les choses qui se voient, n’ont pas été faites de choses visibles, »  nous déclare
Hébreux 11:1-3. Ce sera le règne de Christ avec Ses saints, sur cette terre pendant
mille ans ! Avez-vous des questions sur votre foi ? Votre vision du Royaume est-elle
véridique où croyez-vous toujours aller au ciel où personne n’est allé, sauf Jésus qui
est descendu de là. Alors, quelles sont les questions qu’on devrait se poser ?

Avez-vous vraiment considéré quelle sorte de société les Élus de Dieu  devront
administrer  ?  Comment sera le  Royaume ?  Comment les  êtres  humains encore
physiques  se  sentiront-ils  dans  ce  Royaume  ?  Quels  seront  les  emplois  et  les
professions  que les  chrétiens  d’aujourd’hui  auront  à  accomplir  lorsqu’ils  seront
changés, devenant immortels dans la Famille divine ? Quel sera leur travail durant
le Millenium ? Quels détails nous donne la Bible au sujet des différents aspects de
notre vie dans le Royaume de Dieu ? La Parole de Dieu nous révèle des détails
importants  sur  la  vie  dans le  Millenium.  Cependant,  deux  choses  nous  sont
requises afin de pouvoir les identifier et mieux les comprendre. D’abord, il  faut



prendre le temps de méditer la Parole de Dieu dans le but de pouvoir découvrir les
détails. Deuxièmement, il faut connaître les aspects de la Parole sur lesquels nous
devons méditer. Lorsque nous aurons médité ce que Dieu veut bien nous révéler,
nous serons très surpris de réaliser ce qui va se passer dans le Royaume.

Avez-vous remarqué que, lorsque les Israélites sont finalement entrés dans la terre
promise,  après  avoir  erré  pendant  quarante  ans  dans  le  désert,  Dieu  leur  a
commandé : « Que ce livre de la loi ne s’éloigne point de ta bouche, mais médite-le
jour et nuit, afin que tu prennes garde à faire tout ce qui y est écrit ; car c’est alors
que tu réussiras dans tes entreprises, et c’est alors que tu prospéreras » (Josué
1:8) ? Le roi David a observé qu’une personne est bénie abondamment lorsqu’elle :
« prend son plaisir dans la loi de l’Éternel, et médite sa loi jour et nuit » (Psaume
1:2). Vous êtes-vous déjà demandé pourquoi Dieu avait commandé que la loi soit lue
à la Fête des Tabernacles, durant l’année de relâche, dans la septième année ?

Dans Deutéronome 31:9-13, nous lisons : « Et Moïse écrivit cette loi, et la donna aux
sacrificateurs, enfants de Lévi, qui portaient l’arche de l’alliance de l’Éternel, et à
tous les anciens d’Israël. Et Moïse leur commanda, en disant : Au bout de sept ans,
à l’époque de l’année de relâche, à la fête des tabernacles, quand tout Israël
viendra pour comparaître devant l’Éternel ton Dieu, au lieu qu’il choisira, tu liras
cette loi devant tout Israël, de manière qu’ils l’entendent. Rassemble le peuple, les
hommes, les femmes, et les enfants, et ton étranger qui sera dans tes portes, afin
qu’ils  entendent,  et  qu’ils  apprennent  à  craindre  l’Éternel  votre  Dieu,  et  qu’ils
prennent garde de faire toutes les paroles de cette loi ; et que leurs enfants qui
n’en ont pas eu connaissance, entendent, et apprennent à craindre l’Éternel votre
Dieu, tous les jours que vous serez vivants sur la terre que vous allez posséder après
avoir passé le Jourdain. »

Mais pourquoi durant la Fête des Tabernacles et pas à une autre Fête, comme la
Fête des Pains sans levain ou à la Pentecôte ? Sûrement, parce qu’il était essentiel
de comprendre et  méditer la loi  de Dieu si  l’on voulait  savoir  que la Fête des
Tabernacles représente le Millenium de Dieu, l’ultime accomplissement de Son
règne sur cette terre. Dieu avait inspiré Ézéchiel d’écrire que les statuts et les
jugements seront gardés dans Son Royaume, lorsque David sera de nouveau roi sur
Israël.



Dans Ézéchiel 37:24-28, Dieu nous dit que : « David mon serviteur régnera sur
eux ; ils auront tous un seul pasteur ; ils marcheront dans mes ordonnances, et
garderont mes statuts pour les pratiquer. Ils habiteront dans le pays que j’ai donné à
Jacob, mon serviteur, où vos pères ont habité ; ils y habiteront, eux, leurs enfants et
les enfants de leurs enfants, à toujours, et David, mon serviteur, sera leur prince à
jamais. Je traiterai avec eux une alliance de paix, et il y aura avec eux une alliance
éternelle ; je les établirai, et les multiplierai ; je mettrai mon sanctuaire au milieu
d’eux pour toujours. Ma demeure sera au milieu d’eux ; je serai leur Dieu, et ils
seront mon peuple. Et les nations sauront que je suis l’Éternel, qui sanctifie Israël,
lorsque Mon sanctuaire sera au milieu d’eux pour toujours. »

Croyez-vous que le David mentionné ici soit l’ancien roi d’Israël ou bien Jésus-Christ
dans Sa gloire, qui régnera sur Ses saints, l’Israël de Dieu (Galates 6:16) ? Dieu dit
« ils auront tous un seul pasteur » en mentionnant David alors que nous savons que
c’est Christ qui régnera comme unique pasteur. Personnellement, je crois qu’il
s’agit d’une clé que Dieu nous accorde dans la compréhension des prophéties :
quand Dieu nomme David, c’est de Jésus-Christ qu’Il parle. Relisez les versets en
remplaçant le nom de David par celui de Jésus et vous verrez les choses s’éclaircir
d’une nouvelle lumière. Pendant trop longtemps, les théologiens des églises ont
refusé de voir autre chose que le côté littéral et physique des prophéties et celles-
ci nous sont demeurées scellées à la compréhension. Les rabbins ont eu beau jeu de
répandre  leur  propre  interprétation  des  prophéties  et  d’exalter  la  nation  juive
comme la future race gouvernante. Il serait temps que la connaissance augmente.

Les lois et les statuts ne seront pas abolis, au contraire, ils seront magnifiés par
Christ dans leur administration avec l’aide de Ses saints Élus. Dieu a inspiré Ésaïe
d’écrire : « Il arrivera, aux derniers jours, que la montagne de la maison de l’Éternel
sera établie au-dessus des montagnes, et s’élèvera par-dessus les collines ; et toutes
les  nations  y  afflueront.  Et  plusieurs  peuples  viendront  et  diront  :  Venez  et
montons  à  la  montagne de  l’Éternel,  à  la  maison du Dieu  de  Jacob ;  il  nous
instruira de ses voies, et nous marcherons dans Ses sentiers ! Car la loi sortira de
Sion et la parole de l’Éternel de Jérusalem. Il jugera entre les nations, et sera
l’arbitre de plusieurs peuples. Alors ils forgeront de leurs épées des hoyaux, et de
leurs lances, des serpes ; une nation ne lèvera plus l’épée contre l’autre, et on
n’apprendra plus la guerre » (Esaïe 2:2-4).



Imaginez un seul  instant  qu’il  n’y  aura plus  de guerre nulle  part  sur  la  terre.
Imaginez le coût de tout cela, et ce montant sera utilisé pour réduire les impôts qui
écrasent les humains et mettre plus d’argent dans les poches des gens pour nourrir
leur famille. Le savoir-vivre selon la volonté de Dieu sera partout enseigné, car,
dans Esaïe 11:9, il est écrit : « On ne fera point de mal, et on ne détruira point, sur
toute  ma  montagne  sainte  ;  car  la  terre  sera  remplie  de  la  connaissance  de
l’Éternel, comme le fond de la mer des eaux qui le couvrent. » Dieu a appelé les
chrétiens d’aujourd’hui à servir en tant que leaders spirituels, et enseignants dans
Son Royaume, car : « tu nous as faits rois et sacrificateurs à notre Dieu ; et nous
régnerons  sur  la  terre  »  (Apocalypse  5:10).  Voilà  le  travail  que  les  Élus
accompliront dans les débuts de leur mission sur la terre.

« Le Seigneur vous donnera le pain d’angoisse et l’eau d’affliction ; mais ceux qui
t’enseignent ne disparaîtront plus, et tes yeux verront ceux qui t’enseignent. Et
quand vous irez à droite, ou quand vous irez à gauche, vos oreilles entendront
derrière vous la voix qui dira : C’est ici le chemin, marchez-y ! » (Esaïe 30:20-21).
En tant qu’enseignants sous Christ, Ses Élus L’aideront à affermir Sa loi. Durant le
Millenium, la Loi de Dieu sera la colonne vertébrale de Son Royaume comme elle
l’est en ce moment-même dans Son Église. La Loi Royale sera en force partout dans
le monde. Et quand elle sera appliquée sur la terre entière, la société sera enfin
libérée de la tyrannie satanique sous laquelle elle fut retenue captive pendant 6 000
ans. Toute la loi sera appliquée, fini le vol, le mensonge, l’adultère, la convoitise et la
désobéissance crasse envers l’autorité. Il  ne s’agira pas de la Loi de l’Ancienne
Alliance, mais celle de la Nouvelle Alliance : la Loi Royale de Christ qui enferme
tout l’aspect spirituel de la vie.

Dans Jacques 2:5-13, l’apôtre nous dit : « Écoutez, mes frères bien-aimés ; Dieu n’a-
t-il pas choisi les pauvres de ce monde pour qu’ils soient riches en la foi et héritiers
du royaume qu’il a promis à ceux qui l’aiment ? Vous, [les riches] au contraire, vous
méprisez  le  pauvre.  Ne sont-ce  pas  les  riches  qui  vous  oppriment  et  qui  vous
traînent devant les tribunaux ? Ne sont-ce pas eux qui blasphèment le beau nom qui
a été invoqué sur vous ? Si vous accomplissez la loi royale, selon l’Écriture : Tu
aimeras  ton  prochain  comme  toi-même,  vous  faites  bien  ;  mais  si  vous  faites
acception de personnes, vous commettez un péché, étant convaincus par la loi d’être
des transgresseurs. Car, quiconque aura observé toute la loi, s’il vient à pécher



dans un seul point, devient coupable de tous. En effet, celui qui a dit : Tu ne
commettras point d’adultère, a dit aussi : Tu ne tueras point. Or, si tu ne commets
point d’adultère, mais que tu tues, tu es transgresseur de la loi. Ainsi, parlez et
agissez comme devant être jugés par la loi de la liberté. Car le jugement est sans
miséricorde  pour celui qui n’a point usé de miséricorde ; mais la miséricorde
brave le jugement. » Jacques faisait une distinction entre la Loi de Christ, qu’il
nomme la loi royale, et la Loi de l’Ancien Testament, qu’il nomme simplement la
loi. C’est sans doute un des facteurs qui mêlent si souvent les chrétiens dans leurs
églises aveuglées.

Combien de lois dirigent notre société actuelle ? Des centaines, des milliers, des
dizaines de milliers ? De nos jours, nos gouvernements emploient des professionnels
dont la seule responsabilité est de créer de nouvelles lois, des statuts et des mandats
pour gouverner la société. Des juges, des avocats et des analystes judiciaires se
disputent sur ce que les lois veulent dire,  alors qu’ils  passent littéralement au-
travers des centaines de milliers de pages de lois obscures, tentant de discerner
quoi en faire. Et nous savons que certaines lois ne sont pas justes, elles ont été crées
pour servir les puissants lobbies plutôt que le commun des mortels. En contraste, la
loi royale de Dieu est la loi parfaite de la liberté, simple, juste pour tous. Alors, que
pensera  la  société,  lorsque  cette  Loi  Royale  sera  en  place  et  parfaitement
appliquée ?

La Loi Royale qui sera en vigueur dans le Millénium est celle que nous trouvons
dans le livre de Jacques. Or, les commandements de l’Ancienne Alliance sont venus
430 ans après Abraham, père des croyants, dont nous sommes les fils et les filles par
Jésus-Christ. Et le Seigneur Lui-même a considérablement modifié ces lois dans Son
sermon que l’on trouve dans Matthieu 5 à 7.  Vous savez comme moi que,  par
exemple, « Tu ne tueras pas » n’est vraiment pas suffisant pour être un véritable
chrétien. Les Dix Commandements furent donnés à un peuple rebelle qui arrivait à
peine  à  comprendre  le  strict  fondement  du  comportement  humain,  et  les  Dix
Commandements remplissaient ce strict minimum.

Je ne vois pas que Dieu ne Se serve encore que de cette base rudimentaire pour
instruire les hommes et les femmes qui vivront dans le Millénaire alors que Son
Esprit  sera  répandu sur  toute  chair.  Je  ne  voudrais  pas  risquer  d’amener  nos



lecteurs dans une mauvaise direction en leur faisant croire qu’il faut qu’ils observent
les Dix Commandements tels qu’écrits dans l’Ancien Testament. Car ils seraient
alors convaincus qu’il leur faut observer toutes les lois de l’Ancienne Alliance, une
idée qu’a combattue l’apôtre Paul dans tout son apostolat. D’ailleurs, vous noterez
que, ni dans ses épîtres, ni dans les épîtres des autres apôtres, et encore moins dans
les  Paroles  de  notre  Seigneur  Jésus-Christ  Lui-même,  il  y  est  fait  la  moindre
distinction entre les Dix Commandements et le reste de la Loi.

Or, plusieurs églises modernes font cette distinction parce qu’elles ne comprennent
pas la différence entre la Loi de Moïse et la Loi de Christ. Elles savent que les
rituels sont abolis, mais elles n’arrivent pas à accepter que c’est aussi toute la loi de
l’Ancien Testament qui a été abolie. Par conséquent, en voyant le mot « Loi » dans le
Nouveau Testament, elles n’ont que les Dix Commandements en tête, ne comprenant
pas la Loi Royale dont le joug est beaucoup plus léger que la Loi de Moïse.

Quand Jésus et les apôtres parlaient de la Loi, ils parlaient de toute la Loi dans son
ensemble,  y  compris  les  Dix  Commandements.  La  Loi  n’a  jamais  été
compartimentée en diverses sections : « Celle-ci, on doit l’observer, mais celle-là, on
n’a plus à l’observer… » La Loi de Moïse fut donnée comme base à une société de
rebelles à Dieu, pour qu’elle n’explose pas dans l’anarchie totale. Tandis que le
vrai chrétien, lui, doit dépasser la Loi, aller bien plus loin que ce qu’enseignait la
Loi. Quand Paul parlait des faibles rudiments, il ne parlait pas que de certaines lois
rituelles, mais de toute la Loi et il savait qu’elle devait disparaître au profit de la
Loi Royale, celle de Christ, qui va bien plus loin que la Loi de Moïse.

La Loi Royale simple, gardée en esprit, changera entièrement la façon de penser et
également de vivre du monde. Ses statuts donneront la clarté dans tellement de
détails sur la façon de juger des situations difficiles. Dans le reste de notre message,
en prenant en considération seulement deux  des Dix Commandements revus et
corrigés par Christ, nous pourrons commencer à comprendre fortement ce que la
société  sera  dans  le  Royaume  de  Dieu.  Prenons  la  puissance  d’un  seul
commandement. Dans Exode 20:15, il est écrit : « Tu ne déroberas point ». Comment
serait notre société si, pendant 1 000 ans, le vol n’existait plus ? Combien de gens
s’inquiètent de nos jours en pensant que quelqu’un pourrait voler quelque chose
dans leur propriété, ou voler leur auto ? Combien ont peur de rester seuls chez eux ?



Combien ont peur de sortir le soir par crainte d’être volés, et même assassinés ?
Combien  de  parents  s’inquiètent  de  laisser  leurs  enfants  seuls  par  crainte
d’enlèvement  ?

Mais, dans le Millenium, est-ce que nous allons juste leur enseigner qu’il ne faut pas
voler ? N’irons-nous pas bien plus loin en leur enseignant qu’il faut prendre soin de
notre prochain avec amour et voir s’il ne lui manque pas quelque chose, quitte à se
départir de nos propres biens pour satisfaire les besoins de nos frères et sœurs ? À
celui qui comprend cela, qu’a-t-il à ne s’en tenir qu’à « Tu ne voleras point » ? Si
nous enseignons la Loi Royale de Christ, nous n’aurons pas besoin d’enseigner les
Dix Commandements,  car l’étudiant de la Loi Royale trouvera évident qu’on ne vole
pas son frère ;  il  n’aura pas besoin qu’on le lui  dise. Les Dix Commandements
n’étaient que le minimum requis. Abraham, Isaac et Jacob furent-ils sauvés parce
qu’ils n’observaient que le minimum requis ? Non, mais parce qu’ils avaient la foi et
pratiquaient  la  Loi  Royale  de  l’amour.  Ils  allaient  bien  au-delà  des  Dix
Commandements. Ceux-ci ne furent donnés que pour montrer ses péchés au pécheur
afin qu’il se repente et accepte le sacrifice de Christ. Ensuite, il est prêt à aller au-
delà des Dix Commandements et des autres statuts.

Les Écritures nous disent que, dans le Royaume de Dieu : « Ainsi a dit l’Éternel des
armées : Il y aura encore des vieillards et des femmes âgées, assis dans les places de
Jérusalem, ayant chacun son bâton à la main, à cause du grand nombre de leurs
jours. Et les places de la ville seront remplies de jeunes garçons et de jeunes filles,
qui se joueront dans ses places » (Zacharie 8:4-5). Les vieillards n’auront aucune
crainte d’être battus ou volés. Les enfants joueront dans la rue en toute sécurité
sans crainte d’être kidnappés. Fini la crainte qu’un prédateur vienne violer votre
garçon ou votre fille. Plus de crainte qu’un séducteur tente de voler l’affection de
votre épouse par l’adultère.

Fini la pornographie de toute sorte pour voler l’innocence de vos enfants. Plus de
prostitution pour voler le lien de fidélité entre mari et femme. Plusieurs gens vivent
présentement dans des « villages clôturés », dans des fortifications où plusieurs
propriétés privées sont entourées de hautes clôtures ou de murs en blocs de béton.
Nombre de propriétés ont des barreaux installés aux vitres et la grande majorité se
font poser  des systèmes de sécurité pour se défendre des voleurs. Mais comment



sera une propriété familiale dans le Royaume ? Dieu nous dit par Ézéchiel que ce
pays aura des villes sans murailles ; des hommes tranquilles, en sécurité dans leurs
demeures, habitant tous des villes sans murailles, sans barreaux, ni portes. Ceci est
loin de notre société actuelle où même le pauvre doit se clôturer et se mettre des
barreaux  pour  se  protéger,  où  même les  riches  doivent  vivre  en  communauté
clôturée parce qu’ils ne se sentent pas en sécurité autrement.

Pensez  un  peu  aux  professions  qui  n’existeront  plus  lorsque  le  huitième  
commandement sera complètement observé. Toutefois, « complètement observé »
ne sera pas suffisant. Il faudra plus pour être un enfant de Dieu. Aujourd’hui, une
des plus grandes sources d’emploi dans les nations en développement est l’industrie
de  la  sécurité.  Dans  le  Millenium,  il  n’y  aura  pas  de  système  d’alarme,  ni
d’installateurs. Durant tout le Millénium, les manufacturiers de grandes clôtures
restrictives  n’en  fabriqueront  plus,  car  les  propriétaires  de  maisons  dormiront
paisiblement  la  nuit,  pas  du tout  dérangés  par  le  bruit  des  sirènes  des  autos-
patrouille et des alarmes des maisons. Les villes n’emploieront pas de vastes corps
policiers et les provinces de volumineuses armées de gardiens pour contenir les
voleurs.  Pouvez-vous  imaginer  comment  un  seul  puissant  commandement  bien
observé  pourrait  transformer  notre  société  durant  le  millenium ?  Pourriez-vous
imaginer comment ce serait pour les humains de vivre sans crainte de se faire
voler ?

Y a-t-il une seule personne vivante aujourd’hui qui ne voudrait pas vivre dans une
société comme celle-là ? Et comment ce sera facile pour un Élu de diriger dans un
gouvernement  pareil,  où  les  quelques  criminels  endurcis  seront  traités  très
rapidement, selon la loi de Dieu afin qu’ils ne puissent pas répandre leur mauvaise
influence dans la société ambiante. Avec Christ et Ses Élus immortels en charge de
la société et l’enseignement de la Loi Royale de Christ répandu partout. Il n’y aura
plus de voleur, point.

En effet, Paul a expliqué, dans 2 Thessaloniciens 3:10-12 : « Car aussi, lorsque nous
étions chez vous, nous vous déclarions expressément, que si quelqu’un ne veut pas
travailler, il ne doit pas non plus manger. Cependant nous apprenons que parmi vous
quelques-uns vivent dans le désordre, ne travaillent point et s’occupent de choses
inutiles. Or, ceux-là nous les invitons, et nous les exhortons par notre Seigneur



Jésus-Christ, à travailler avec tranquillité, afin de manger leur propre pain. » Vous
remarquerez que Paul ne parle pas de sabbat à observer, ici, ni ailleurs non plus. Si
les  apôtres  ne  nous  ont  pas  commandé  d’observer  le  sabbat,  pourquoi
l’enseignerions-nous  aux  peuples  du  Millenium  ?

Le sabbat n’était qu’un commandement physique donné à un peuple que l’on devait
obliger à mettre du temps de côté, pour méditer au sujet de Son Dieu. Et il était
observé qu’un jour par semaine. Mais ne pas voler, ne pas commettre l’adultère, ne
pas  mentir,  et  ne  pas  tuer  sous  la  loi  devaient  être  observés  continuellement.
Cependant, le chrétien converti prie donc et pense à Dieu sept jours par semaine
et volontiers ! Au lieu de vivre dans un système où le paresseux qui ne veut pas
travailler, peut vivre confortablement sept jours par semaine, sans travailler, se fiant
sur  des  membres  productifs,  ces  gens  recevront  le  fruit  de  leur  travail,  et
mangeront leur propre pain. Le chômage sera une chose du passé. Il n’y aura pas
de jeunes s’entraînant à préparer une carrière, pour apprendre ensuite qu’il n’y a
plus d’ouverture dans leur domaine,  à  cause des changements économiques ou
sociaux.

Il n’y aura pas non plus de gens « mariés à leur job », étant forcés de travailler de
longues  heures  pour  gagner  assez  d’argent  pour  survivre  à  peine.  Dans  le
gouvernement de Dieu,  il  y  aura des provisions afin d’équilibrer leur temps au
travail et avec la famille. Satan a orchestré un monde dans lequel la plupart du
monde hait Dieu et n’est pas prêt à Lui obéir. « Parce que l’affection de la chair est
inimitié contre Dieu ; car elle ne se soumet pas à la loi de Dieu ; et en effet, elle ne le
peut [même pas].  Or, ceux qui sont dans la chair,  ne peuvent plaire à Dieu »
(Romains 8:7-8).

Satan, « le père des mensonges », a aveuglé le monde entier, pour que celui-ci ne
reçoive pas les grandes bénédictions de Dieu, car si ces gens n’étaient pas aveuglés,
ils accepteraient volontiers l’opportunité d’expérimenter Ses bénédictions en vivant
selon Sa volonté. Mais Jésus va revenir sur la planète terre où Il établira la Loi
Royale, la Loi de Christ, pas la Loi de Moïse et, en faisant ainsi, proclamera la
liberté  à  un monde retenu captif  depuis si  longtemps.  Et  ainsi  s’accomplira la
prophétie d’Esaïe.



« L’Esprit  du Seigneur, de l’Éternel,  est sur moi ;  car l’Éternel m’a oint,  pour
annoncer la bonne nouvelle aux affligés. Il m’a envoyé pour guérir ceux qui ont le
cœur brisé, pour proclamer aux captifs la liberté, et aux prisonniers l’ouverture de la
prison ; pour proclamer l’année de la bienveillance de l’Éternel et le jour de la
vengeance de notre Dieu ; pour consoler tous ceux qui sont dans le deuil ; pour
présenter à ceux de Sion qui sont dans le deuil et pour leur donner le diadème au
lieu de la cendre, l’huile de joie au lieu du deuil, le manteau de louange au lieu d’un
esprit abattu ; tellement qu’on les appellera les chênes de la justice, les arbres
plantés  par  l’Éternel  pour  le  glorifier.  Ils  rebâtiront  les  ruines  antiques  ;  ils
relèveront les décombres des temps anciens ; ils renouvelleront les villes détruites,
ruinées d’âge en âge. Les étrangers se tiendront là pour paître vos troupeaux ; les
enfants de l’étranger seront vos laboureurs et vos vignerons. Et vous, vous serez
appelés les sacrificateurs de l’Éternel ; on vous nommera les ministres de notre
Dieu ; vous mangerez les richesses des nations ; à leur place vous serez couverts
de leur gloire » (Esaïe 61:1-6).

Les gens vivront enfin dans une paix divine jamais connue auparavant et qui ne sera
jamais mise en danger par la guerre et la misère, inventée de toute pièce par Satan
et ses démons, qui n’avaient que la destruction de la race humaine dans l’esprit.
« C’est à vous, hommes frères, enfants de la race d’Abraham, et à vous qui craignez
Dieu, que cette parole de salut est adressée » (Actes 13:26). Dieu a fait d’un seul
sang toutes les races des hommes, pour habiter sur toute la face de la terre, ayant
déterminé la durée précise et les bornes de leur habitation ; pour chercher le
Seigneur, pour voir si en le cherchant à tâtons, ils le trouveraient, quoiqu’il ne soit
pas loin de chacun de nous. Car en Lui nous avons la vie, le mouvement et l’être ;
comme l’ont dit aussi quelques-uns de vos poètes : Car de Lui nous sommes aussi la
race. Étant donc de la race de Dieu, nous ne devons pas croire que la divinité soit
semblable à de l’or, ou à de l’argent, ou à de la pierre taillée par l’art et l’industrie
des hommes, nous déclare Paul, dans Actes 17:26-29.

« Mais Dieu, ayant laissé passer ces temps d’ignorance, annonce maintenant aux
hommes, que tous, en tous lieux, se convertissent ; parce qu’il a fixé un jour, où il
doit juger le monde avec justice, par l’Homme qu’il a établi, ce dont il a donné
à tous une preuve certaine,  en le  ressuscitant des morts  »  (Actes 17:30-31).
Puisque nous sommes de la race de Dieu, nous ferons enfin partie de Sa Famille



divine en instruisant  dans la  justice,  pendant 1 000 ans,  les  rescapés de cette
grande tribulation, et nous travaillerons avec l’Homme qu’il a établi.

D.376 – Christ seul sera Roi
–

Par Joseph Sakala

Dans 1 Timothée 6:13-16, Paul déclare à son jeune évangéliste : « Je te recommande
devant Dieu, qui donne la vie à toutes choses, et devant Jésus-Christ, qui fit une
belle confession devant Ponce Pilate, de garder le commandement, sans tache et
sans  reproche,  jusqu’à  l’avènement  de  notre  Seigneur  Jésus-Christ  ;  que  doit
manifester en son temps le bienheureux et seul Souverain, le Roi des rois, et le
Seigneur des seigneurs, Qui seul possède l’immortalité, qui habite une lumière
inaccessible, et que nul homme n’a vu, ni ne peut voir ; à qui soient l’honneur et
la puissance éternelle !  Amen. » Vous avez ici une description parfaite du ciel où
Jésus Se trouve aujourd’hui. Parmi les titres descriptifs de Christ, le plus dominant
est celui de Roi, parce qu’il parle de Sa domination universelle. En effet, le jour
vient : « Afin qu’au nom de Jésus, tout ce qui est dans les cieux, et sur la terre, et
sous la terre, fléchisse le genou, et que toute langue confesse que Jésus-Christ est le
Seigneur, à la gloire de Dieu le Père » (Philippiens 2:10-11).

D’abord,  puisqu’Il  a  créé toutes  choses,  Dieu est  le  Roi  de  la  Création.  « Car
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l’Éternel est un Dieu grand, il est un grand Roi au-dessus de tous les dieux. C’est en
sa main que sont les abîmes de la terre ; à lui sont les sommets des montagnes. A
lui appartient la mer, car il l’a faite, et ses mains ont formé la terre »  (Psaume
95:3-5). Ensuite, Christ est le Roi qui : « régnera éternellement sur la maison de
Jacob, et il n’y aura point de fin à son règne » (Luc 1:33). Dieu est également notre
Rédempteur : « Qui nous a délivrés de la puissance des ténèbres, et nous a fait
passer dans le royaume de son Fils bien-aimé, en qui nous avons la rédemption par
son sang, la rémission des péchés. C’est Lui qui est l’image du Dieu invisible, le
premier-né de toutes les créatures. Car c’est en Lui qu’ont été créées toutes choses
dans les cieux et sur la terre, les visibles et les invisibles, soit les trônes, soit les
dominations, soit les principautés, soit les puissances. Tout a été créé par lui et
pour lui » (Colossiens 1:13-16).

Le  jour  vient  bientôt  où  tous  les  rois  de  la  terre  s’uniront  contre  Lui.  «  Ils
combattront contre l’Agneau, mais l’Agneau les vaincra, parce qu’il est le Seigneur
des seigneurs, et le Roi des rois ; et ceux qui sont avec Lui sont les appelés, les
Élus et les fidèles » (Apocalypse 17:14). « Les armées qui sont dans le ciel, vêtues
de fin lin blanc et pur, le suivaient sur des chevaux blancs. Il sortait de sa bouche
une épée tranchante pour frapper les nations, car il les gouvernera avec un
sceptre de fer, et il foulera la cuve du vin de la colère et de l’indignation du Dieu
Tout-Puissant. Et sur son manteau, et sur sa cuisse, il portait ce nom écrit : ROI DES
ROIS, et SEIGNEUR DES SEIGNEURS. Je vis un ange qui se tenait dans le soleil, et
qui cria d’une voix forte à tous les oiseaux qui volaient par le ciel :  Venez, et
assemblez-vous pour le festin du grand Dieu ; pour manger la chair des rois, la
chair des capitaines, la chair des puissants, la chair des chevaux et de ceux qui les
montent,  et  la  chair  de tous,  libres et  esclaves,  petits  et  grands »  (Apocalypse
19:14-18).

La scène que nous venons de lire se passe à la fin des temps. Mais reculons dans
l’histoire pour découvrir de qui il est question ici. Dans Exode 15:11, il est écrit :
« Qui est comme toi, parmi les dieux, ô Éternel ? Qui est comme toi magnifique en
sainteté, redoutable dans les louanges, opérant des merveilles ? » Dans la vision
merveilleuse  que  Dieu  avait  donnée  à  Ésaïe  se  trouvait  une  description  des
séraphins. « Ils criaient l’un à l’autre, et disaient : Saint, saint, saint est l’Éternel des
armées ! Toute la terre est pleine de sa gloire ! » (Ésaïe 6:3)). Ils sont cités encore



dans Apocalypse 4:8 : « Et les quatre animaux avaient chacun six ailes, et à l’entour
et au-dedans ils étaient pleins d’yeux ; et ils ne cessaient, jour et nuit, de dire : Saint,
saint, saint est le Seigneur Dieu tout-puissant, QUI ÉTAIT, QUI EST, et QUI SERA ! »
La sainteté de Dieu est étonnante.

Dans l’hébreu comme dans le grec, les mots utilisés pour « saint » dans les Écritures
ont  des  connotations  de  séparation,  de  détachement  de  tout  autre  chose.
« Seigneur ! qui ne te craindrait, et ne glorifierait ton nom ? Car tu es le seul
Saint ; aussi toutes les nations viendront et se prosterneront devant ta face, parce
que tes jugements ont été manifestés » (Apocalypse 15:4). Et, dans 1 Samuël 2:2,
nous lisons : « Nul n’est saint comme l’Éternel ; car il n’en est point d’autre que toi,
et  il  n’y a point  de rocher comme notre Dieu.  »  C’est  cette absolue et  unique
transcendance  qui  place  le  Créateur  de  l’univers  au-dessus  de  tout  aspirant  :
« Rappelez-vous les premières choses, celles des temps anciens ; car Je suis Dieu,
et il  n’y en a point d’autre ;  je suis Dieu, et il  n’y en a point comme moi  ;
J’annonce dès le commencement ce qui doit arriver, et longtemps d’avance ce qui
n’est pas fait encore  ;  je  dis  :  Mon dessein tiendra,  et  j’exécuterai  toute ma
volonté » (Esaïe 46:9-10).

« Car, quoiqu’il y en ait, soit dans le ciel, soit sur la terre, qui sont appelés dieux
(comme, en effet,  il  y  a  plusieurs dieux et  plusieurs seigneurs),  toutefois,  nous
n’avons qu’un seul Dieu, le Père, duquel procèdent toutes choses, et nous sommes
pour lui ; et un seul Seigneur, Jésus-Christ, par lequel sont toutes choses, et nous
sommes par lui,  »  nous déclare Paul, dans 1 Corinthiens 8:5-6. Mais Dieu nous
exprime également que : « Le cœur est trompeur par-dessus tout, et désespérément
malin ; qui le connaîtra ? Moi, l’Éternel, je sonde le cœur, et j’éprouve les reins ;
et cela pour rendre à chacun selon ses voies, selon le fruit de ses actions » (Jérémie
17:9-10).

Et ce cœur trompeur humain tord la gloire de notre Dieu incorruptible. « Se vantant
d’être sages, ils sont devenus fous ; et ils ont changé la gloire du Dieu incorruptible
en  des  images  qui  représentent  l’homme  corruptible,  et  les  oiseaux,  et  les
quadrupèdes,  et  les  reptiles.  C’est  pourquoi  aussi,  Dieu  les  a  livrés,  dans  les
convoitises de leurs cœurs, à une impureté telle qu’ils ont déshonoré eux-mêmes
leurs propres corps ; eux qui ont changé la vérité de Dieu en mensonge, et ont adoré



et servi  la créature, au lieu du Créateur,  qui est béni éternellement.  Amen ! »
(Romains 1:22-25). Ils ont tordu la Parole de Dieu pour l’adapter à leur vile image.
Pourtant, Hébreux 13:8 nous confirme que : « Jésus-Christ est le même, hier et
aujourd’hui, et pour l’éternité. » Il ne change pas pour faire plaisir aux humains
« évolués ».

Puisque Dieu est Saint, nous pouvons Lui faire confiance sans réserve aucune. « Car
autant il y a de promesses en Dieu, toutes sont oui en lui, et Amen en lui, à la gloire
de Dieu par nous. Or, celui qui nous affermit avec vous en Christ, et qui nous a oints,
c’est Dieu, Qui nous a aussi marqués de son sceau, et nous a donné dans nos cœurs
les arrhes de son Esprit, » nous déclare Paul, dans 2 Corinthiens 1:20-22. Puisque
Dieu est Saint, nous pouvons lui faire confiance en fait de sécurité sur nos âmes.
Car : « Toute grâce excellente et tout don parfait viennent d’en haut, et descendent
du Père des lumières, en qui il n’y a ni variation, ni ombre de changement. Il
nous a engendrés selon Sa volonté, par la parole de la vérité, afin que nous fussions
comme les prémices de ses créatures » (Jacques 1:17-18).

Et parce qu’il nous a engendrés selon Sa volonté, Dieu nous connaît parfaitement.
Dans Psaume 139:1-5, il est écrit : « Éternel, tu m’as sondé, et tu m’as connu. Tu
sais quand je m’assieds et quand je me lève ; tu découvres de loin ma pensée. Tu
vois quand je marche et quand je me couche ; tu connais parfaitement toutes mes
voies. Même avant que la parole soit sur ma langue, voici, ô Éternel, tu la connais
tout entière. Tu me tiens serré par-derrière et par-devant, et tu as mis ta main sur
moi. » Peut-être le plus grand attribut de Dieu est qu’Il connaît absolument tout sur
nous. Et puisque Dieu est omnipotent et omniscient, il est évident que rien ne Lui
échappe. Il observe nos activités et voit parfaitement toutes nos voies. Imaginez un
instant qu’Il peut voir jusqu’à la formation de nos mots sur notre langue avant que
nous les prononcions. Cela veut dire que nous sommes transparents pour Lui, nous
ne pouvons le duper d’aucune façon. Il  connaît nos pensées avant que nous les
ayons, donc, Il connaît des choses sur nous que nous ne voudrions même pas nous
admettre à nous-mêmes.

Il est partout autour de nous, là où nous sommes ou voudrions être. Il remplit tout
espace et il est impossible de nous dissimuler. Nous ne pouvons pas nous cacher, car
Il  nous  a  constamment  à  l’œil.  L’apôtre  Paul  l’a  un  jour  souligné,  dans  Actes



17:28-29 : « Car en Lui nous avons la vie, le mouvement et l’être ; comme l’ont dit
aussi quelques-uns de vos poètes : Car de Lui nous sommes aussi la race. Étant donc
de la race de Dieu, nous ne devons pas croire que la divinité soit semblable à de
l’or, ou à de l’argent, ou à de la pierre taillée par l’art et l’industrie des hommes. »
Sa relation intime, ainsi que la connaissance complète qu’Il a de nous font du salut
de Dieu une chose merveilleuse.  « Car,  lorsque nous étions encore sans force,
Christ est mort en son temps, pour des impies. Car, à peine mourrait-on pour un
juste ; peut-être se résoudrait-on à mourir pour un homme de bien. Mais Dieu fait
éclater  son  amour  envers  nous,  en  ce  que,  lorsque  nous  étions  encore  des
pécheurs, Christ est mort pour nous » (Romains 5:6-8).

Dieu nous aime, en dépit de ce que nous sommes devenus. Mais puisqu’Il sait ce que
nous pourrions devenir, Il nous a offert la vie éternelle par Son Fils Jésus afin que
nous réalisions un jour ce que Lui sait déjà que nous serons. Dans Romains 8:33-34,
nous découvrons : « Qui accusera les élus de Dieu ? Dieu est Celui qui les justifie.
Qui les condamnera ? Christ est mort, et de plus il est ressuscité, il est même assis
à la droite de Dieu, et il intercède aussi pour nous. » Paul demande s’il y a quelqu’un
qui pourra apporter une sentence de culpabilité contre les Élus. À la lumière de tout
ce que le Christ a fait pour eux et le fait que : « Le Père ne juge personne, mais il a
donné au Fils tout le jugement » (Jean 5:22), seul Christ a le droit de condamner.
Alors, Christ condamnera-Il ceux pour qui Il est mort ? Certainement pas, et Paul
nous donne quatre raisons pourquoi même le suggérer serait absurde.

Premièrement : C’est le Christ qui est mort et c’est Lui qui a quitté le ciel pour
mourir comme substitut à notre place. « Car le salaire du péché, c’est la mort »
(Romains 6:23).  Mais Christ  est  mort pour nos péchés.  C’est ce que Paul nous
enseigne dans 1 Corinthiens 15:3 lorsqu’il dit : « Or, je vous ai enseigné, avant
toutes choses, ce que j’avais aussi reçu : que Christ est mort pour nos péchés, selon
les Écritures. » Celui qui a subit la condamnation à notre place ne se tournera
pas pour nous condamner.

Deuxièmement : Christ est ressuscité. Il n’est pas demeuré dans Son cercueil, mais
Il est ressuscité victorieux afin de réaffirmer au Père Son Sacrifice. Dans Colossiens
1:18 : « Et c’est lui qui est la tête du corps de l’Église ; il est le commencement, le
premier-né d’entre les morts, afin qu’il tienne le premier rang en toutes choses. »



Dans Romains 8:29-30, le Père confirme : « ceux qu’il a connus d’avance, il les a
aussi prédestinés à être conformes à l’image de son Fils, afin que celui-ci soit le
premier-né de plusieurs frères ; et ceux qu’il a prédestinés, il les a aussi appelés ;
et ceux qu’il a appelés, il les a aussi justifiés ; et ceux qu’il a justifiés, il les a aussi
glorifiés.  »  Ayant  accompli  cela,  Il  ne  Se  virevoltera  certainement  pas  pour
amoindrir Son Plan.

Troisièmement : Il est maintenant à la droite du Père où Il prépare une place pour
nous, tel que promis dans Jean 14:2-3 : « Il y a plusieurs demeures dans la maison de
mon Père ; si cela n’était pas, je vous l’aurais dit. Je vais vous préparer une place. Et
quand je serai parti, et que je vous aurai préparé une place, je reviendrai, et vous
prendrai avec moi, afin qu’où je serai, vous y soyez aussi. » Son intention est de
nous garder près de Lui, là où Il sera et non de nous condamner.

Quatrièmement :  On croirait  qu’Il  a déjà beaucoup fait  pour nous, mais non, Il
intercède pour nous, aussi longtemps que nous sommes vivants. Jésus  demande
notre acceptation auprès de Son Père. Et Paul se joint à Lui, dans Romains 8:38-39,
pour nous dire : « Car je suis assuré que ni la mort, ni la vie, ni les anges, ni les
principautés, ni les puissances, ni les choses présentes, ni les choses à venir, ni la
hauteur, ni la profondeur, ni aucune autre créature, ne pourra nous séparer de
l’amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur. »

Christ nous sert d’exemple à suivre pour Sa gloire. « Quelle gloire, en effet, vous
reviendrait-il, si vous supportez patiemment d’être battus pour avoir mal fait ? Mais
si vous supportez patiemment la souffrance pour avoir bien fait, c’est à cela que
Dieu prend plaisir. Car c’est à cela que vous êtes appelés, puisque Christ aussi a
souffert pour vous, vous laissant un exemple, afin que vous suiviez ses traces ; Lui
qui n’a point commis de péché, et dans la bouche duquel il ne s’est trouvé aucune
fraude ; qui, outragé, ne rendait point d’outrages ; et maltraité, ne faisait point de
menaces,  mais  s’en  remettait  à  Celui  qui  juge  justement  »  (1  Pierre  2:20-23).
Quelques-uns ont tenté de gouverner leur vie selon Jésus, simplement en tentant de
se poser la question à savoir que ferait Jésus dans une telle situation. Mais dans le
contexte-ci, nous découvrons qu’il s’agit de Son Sacrifice.

Pour suivre l’exemple de Christ, il faudrait endurer toute Sa souffrance non justifiée,



même la diffamation et la persécution, avec grâce et patience. Mais ce n’est pas
tout, il faudrait le faire en silence ! Car, dans 1 Pierre 2:23-24, nous lisons : « Qui,
outragé, ne rendait point d’outrages ; et maltraité, ne faisait point de menaces, mais
s’en remettait à celui qui juge justement ; Lui qui a porté nos péchés en son corps
sur  le  bois,  afin  qu’étant  morts  au  péché,  nous  vivions  à  la  justice,  et  par  la
meurtrissure de qui vous avez été guéris. » Et dans Esaïe 53:7 : « Il est maltraité, il
est affligé ; et il n’ouvre point la bouche ; comme un agneau mené à la boucherie,
comme une brebis muette devant celui qui la tond, il n’ouvre point la bouche. »

C’est une réaction tout-à-fait naturelle que de vouloir nous défendre lorsque nous
sommes injuriés, spécialement si l’action insultante suit un acte de gentillesse. Mais
telle ne fut pas la réaction de Christ qui, dans Matthieu 26:53, a déclaré devant
Pierre  :  « Penses-tu  que je  ne  puisse  pas  maintenant  prier  mon Père,  qui  me
donnerait plus de douze légions d’anges ? » Mais Il a choisi de souffrir en silence.
Pourquoi aurait-Il invoqué l’aide de douze légions d’anges ? D’abord, s’Il l’avait fait,
nous aurions encore été perdus dans nos péchés. « Lui qui a porté nos péchés en son
corps sur le bois, afin qu’étant morts au péché, nous vivions à la justice, et par la
meurtrissure de qui vous avez été guéris » (1 Pierre 2:24).

Deuxièmement, Christ nous a laissé un exemple afin que nous suivions Ses pas.
Christ ne souffrait pas seulement en silence, Christ souffrait pour nous ! Si nous
voulions vraiment être comme Lui,  il  nous faudrait  souffrir  en silence pour les
autres, même s’ils sont coupables et le méritent. Cela était tolérable pour Dieu qui
S’est donné Lui-même ! « Car Dieu a tant aimé le monde, qu’il a donné son Fils
unique,  afin  que  quiconque  croit  en  lui  ne  périsse  point,  mais  qu’il  ait  la  vie
éternelle. Car Dieu n’a point envoyé son Fils dans le monde, pour condamner le
monde, mais afin que le monde soit sauvé par lui » (Jean 3:16-17). Celui qui croit en
Lui n’est point condamné, mais celui qui ne croit point est déjà condamné, parce
qu’il n’a pas cru au nom du Fils unique de Dieu (v. 18).

Il est singulièrement approprié que nous regardions vers ce plus grand des versets,
car il contient le plus merveilleux des cadeaux pour l’humanité. Le thème « donner »
paraît au moins 2 100 fois dans la Bible et il nous vient de Dieu qui, dans Genèse
1:16-18, nous dit : « Et Dieu fit les deux grands luminaires ; le grand luminaire, pour
dominer sur le jour, et le petit luminaire, pour dominer sur la nuit ; il fit aussi les



étoiles. Et Dieu les mit dans l’étendue des cieux, pour éclairer la terre ; et pour
dominer sur le jour et sur la nuit, et pour séparer la lumière d’avec les ténèbres ; et
Dieu vit que cela était bon. » Depuis le commencement, Dieu est toujours en train de
nous donner de bonnes choses pour nous bénir. Et la dernière fois que Dieu va venir
nous bénir sera dans Apocalypse 22:12 où Christ nous dit : « Or, voici, je viens
bientôt, et j’ai mon salaire avec moi, pour rendre à chacun selon que ses œuvres
auront été. »

Dieu nous donne du ciel un véritable témoignage de ce qu’Il est. Dans Actes 14:17,
nous lisons : « Quoiqu’il n’ait point cessé de donner des témoignages de ce qu’il est,
en faisant du bien, en nous envoyant du ciel les pluies, et les saisons fertiles, et en
remplissant nos cœurs de biens et de joie. » Et, dans Actes 17:25-29 : « Il n’est point
servi par les mains des hommes, comme s’il avait besoin de quelque chose, lui qui
donne à tous la vie, la respiration et toutes choses. Et il a fait d’un seul sang toutes
les races des hommes, pour habiter sur toute la face de la terre, ayant déterminé la
durée précise et les bornes de leur habitation ; pour chercher le Seigneur, pour voir
si en le cherchant à tâtons, ils le trouveraient, quoiqu’il ne soit pas loin de chacun de
nous. Car en Lui nous avons la vie, le mouvement et l’être ; comme l’ont dit aussi
quelques-uns de vos poètes : Car de Lui nous sommes aussi la race. Étant donc de la
race de Dieu, nous ne devons pas croire que la divinité soit semblable à de l’or, ou
à de l’argent, ou à de la pierre taillée par l’art et l’industrie des hommes. »

Mais Son plus grand cadeau fut lorsque Dieu S’est donné Lui-même pour un monde
perdu et sans mérite. C’était le plus éminent des cadeaux parce qu’il rencontrait le
plus grand besoin des humains, révélait Son plus grand amour et annonçait le plus
étonnant legs jamais conçu dans le cœur de notre Créateur omniscient. Mais ce ne
fut pas la fin de Son don pour nous, car Lui qui n’a point épargné Son propre Fils,
mais qui L’a livré pour nous tous, comment ne nous donnera-t-Il point toutes choses
avec Lui ? Mettez votre confiance dans le tout-puissant Dieu vivant qui nous donne
toutes choses abondamment pour en jouir. Ce grand cadeau de Dieu est pleinement
suffisant pour nous donner le salut ainsi que la vie éternelle pour le monde entier.
Mais ce don ne devient un don seulement que quand il est accepté, et la plus grande
tragédie subsiste lorsque cet incroyable cadeau est rejeté et même ridiculisé par
ceux qui en ont le plus besoin. Alors, lorsqu’ils refusent le don gratuit de la vie
éternelle, il ne leur reste qu’à périr dans la mort éternelle. Car Dieu a tout fait



lorsqu’Il a donne Son Fils pour les sauver, puisque lorsqu’Il a donne Son Fils, Il S’est
donné Lui-même.

Dans Jean 15:13-17, Jésus a déclaré : « Nul n’a un plus grand amour que celui qui
donne sa vie pour ses amis. Vous serez mes amis, si vous faites tout ce que Je vous
commande. Je ne vous appelle plus serviteurs, parce que le serviteur ne sait pas ce
que son maître fait, mais je vous ai appelés amis, parce que je vous ai fait connaître
tout ce que J’ai entendu de mon Père. Ce n’est pas vous qui m’avez choisi, mais
c’est moi qui vous ai choisis, et qui vous ai établis, afin que vous alliez, et que vous
portiez  du  fruit,  et  que  votre  fruit  soit  permanent  ;  et  que  ce  que  vous
demanderez au Père en mon nom, il vous le donne. Ce que je vous commande, c’est
de vous aimer les uns les autres. » Gloire à Dieu et louange au Seigneur d’avoir le
privilège d’être chrétiens et d’appartenir à Jésus pour l’éternité.

Pourquoi  ?  Parce  que  :  «  Après  cela  j’entendis  comme  la  voix  d’une  grande
multitude, dans le ciel, qui disait : Alléluia ! (Louez l’Éternel) Le salut, et la gloire, et
l’honneur, et la puissance au Seigneur notre Dieu ! Parce que ses jugements sont
véritables et justes, parce qu’il a jugé la grande prostituée, qui corrompait la terre
par son impudicité, et qu’il a vengé le sang de Ses serviteurs, qu’elle avait répandu
de sa main » (Apocalypse 19:1-2). Christ est en train de nous sauver du péché et de
ses  conséquences.  C’est  pourquoi  aussi  Il  peut  sauver  parfaitement  ceux  qui
s’approchent de Dieu par Lui, étant toujours vivant pour intercéder en leur faveur,
nous dit Hébreux 7:25.

Car Jésus nous aide dans le voyage de notre vie. « Mon âme est rassasiée comme de
mœlle et de graisse ; ma bouche te loue avec des cris de réjouissance ; quand je me
souviens de toi sur mon lit, et que je médite sur toi pendant les veilles de la nuit. Car
tu as été mon secours ; aussi je me réjouirai sous l’ombre de tes ailes. Mon âme s’est
attachée à toi pour te suivre, et ta droite me soutient, » déclare Psaume 63:6-9. Au-
travers de tout péril : « Qui, dans la puissance de Dieu, sommes gardés par la foi,
pour le salut, qui est prêt à être manifesté dans les derniers temps. En cela vous
vous réjouissez, quoique vous soyez maintenant attristés pour un peu de temps par
diverses épreuves, puisqu’il le faut, afin que l’épreuve de votre foi, plus précieuse
que l’or périssable, qui pourtant est éprouvé par le feu, vous tourne à louange, à
honneur et à gloire,  lors de l’avènement de Jésus-Christ,  que vous aimez, sans



l’avoir connu, en qui vous croyez, sans le voir encore, et vous vous réjouissez
d’une joie ineffable et glorieuse, remportant le prix de votre foi, le salut de vos
âmes » (1 Pierre 1:5-9).

Et Dieu nous aime au-travers tout cela. En effet : « Dieu fait éclater son amour
envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore des pécheurs, Christ est mort
pour nous. Étant donc maintenant justifiés par son sang, à plus forte raison serons-
nous sauvés par lui de la colère de Dieu » (Romains 5:8-9). Nous pouvons toujours
nous confier à Lui : « Or, à celui qui peut vous préserver de toute chute, et vous faire
comparaître sans tache et dans la joie en sa glorieuse présence, à Dieu, seul sage,
notre Sauveur, soient gloire et magnificence, force et puissance, et maintenant et
dans tous les siècles ! Amen » (Jude 1:24-25).

Dans Actes 15:14-18 : « Simon a raconté comment Dieu a commencé de choisir
parmi les Gentils un peuple consacré à son nom ; et avec cela s’accordent les paroles
des prophètes, selon qu’il  est écrit :  Après cela, je reviendrai, et je rebâtirai le
tabernacle de David, qui est tombé ; et je réparerai ses ruines, et je le redresserai ;
afin que le reste des hommes, et toutes les nations sur lesquelles mon nom est
invoqué, cherchent le Seigneur ; ainsi dit le Seigneur, qui a fait toutes ces choses.
Toutes les œuvres de Dieu lui sont connues de toute éternité. » Peut-être que le
concept de connaissance absolue, de toutes les idées de Dieu, est le plus difficile à
comprendre pour tout humain, mais il va falloir s’y faire. La plupart des humains
travaillent très fort pour obtenir la connaissance et, dans plusieurs cas, encore plus
fort pour la retenir. Le côté pratique de cet enseignement est que nous oublions trop
souvent que Dieu n’oublie jamais !

Car l’Éternel regarde des cieux ; Il voit tous les enfants des hommes. Du lieu de Sa
demeure, Il observe tous les habitants de la terre. Il a formé leur cœur à tous, Il
prend garde à toutes leurs actions. Du fond du cœur de chaque individu, il y a cette
crainte  que  l’omniscience  de  Dieu  soit  vraie,  mais  nous  dépensons  beaucoup
d’heures  dans  l’espoir  d’enrayer  cela  de  notre  esprit.  Pourtant,  les  Écritures
déclarent clairement cette vérité : « Puis je vis un grand trône blanc, et celui qui y
était assis. La terre et le ciel s’enfuirent de devant Sa face, et leur place ne se
retrouva plus. Je vis aussi les morts, grands et petits, qui se tenaient devant Dieu ; et
les livres furent ouverts. On ouvrit aussi un autre livre, celui qui est le livre de



vie. Et les morts furent jugés selon leurs œuvres, d’après ce qui était écrit dans
les livres » (Apocalypse 20:11-12).

Presque  toutes  les  religions  croient  que  cela  constitue  une  résurrection  tout
simplement destinée à la destruction des milliards de morts depuis la création des
humains. Regardons toutefois les indices, pourtant très bibliques, expliquant ces
versets. Notre Dieu est omniscient et omnipotent, Il connaît tout et est capable de
tout. Alors, pourquoi Dieu est-Il obligé d’ouvrir un ballot de livres pour rappeler aux
gens  qu’ils  ont  tous  péché  ?  Combien  de  péchés  faut-il  pour  condamner  une
personne à la destruction éternelle ? Un seul ! Pourquoi ouvrir des tonnes et des
tonnes de registres pour montrer aux gens la raison de leur destruction par le feu ?
Dieu a-t-Il besoin de justifier Ses actions ? Donc, CES LIVRES sont-ils là pour nous
indiquer autre chose que les ministres voilés ont enseigné ? Se pourrait-il que ces
livres ouverts aient été placés à cet endroit pour enseigner quelque chose que ces
individus n’ont, soit jamais connu, ou n’ont certainement pas très bien compris,
enseignés qu’ils furent par des ministres entièrement séduits par Satan et qu’il
faudra immédiatement rectifier ?

Mais pour quelle raison, ces livres ? Pour préparer ces gens à l’ouverture d’un autre
livre, regardez-le bien,  le Livre de Vie  ! Laissez-moi vous poser une question
purement logique. Pourquoi Dieu feraient-Il ressusciter des milliards de personnes
simplement pour leur enseigner qu’ils sont tout près de se faire détruire ? Aucune
espèce  de  logique,  surtout  si  on  veut  impliquer  ici  un  Dieu  plein  de  sagesse,
miséricordieux,  compatissant  et  omniscient.  Jésus n’a-t-Il  pas Lui-même déclaré,
dans Matthieu 12:36-37 : « Or, je vous dis que les hommes rendront compte, au jour
du jugement, de toute parole vaine qu’ils auront dite ; car tu seras justifié par tes
paroles, et par tes paroles tu seras condamné. » Donc, il y a une bonne raison
pour l’ouverture de ces livres. La seule réponse logique serait d’instruire tout ce
monde dans les choses de Dieu qui les aurait faites, et que ce monde accepte le
Sauveur.

Il ne s’agit pas d’une deuxième chance, mais bien de la première pour entendre
parler d’un Sauveur qu’ils n’ont jamais connu. Voici une autre occasion où les Élus
de Dieu seront utilisés pour enseigner toutes ces personnes dans la pure vérité de
Dieu avant de leur ouvrir le Livre de Vie, lorsqu’ils se convertiront, pour y inscrire



à leur tour leur nom afin qu’ils deviennent les nations de la terre dans le Royaume
de Dieu. Regardons ensemble ce que déclare Jean, dans Apocalypse 21:22-24 : « Je
n’y vis point de temple ; car le Seigneur Dieu Tout-Puissant et l’Agneau en sont le
temple. Et la ville n’a pas besoin du soleil, ni de la lune, pour l’éclairer ; car la gloire
de Dieu l’éclaire, et l’Agneau est son flambeau. Et les nations qui auront été
sauvées, marcheront à sa lumière, et les rois [les élus] de la terre y apporteront
leur gloire et leur honneur. »

Voilà le côté extraordinaire et encourageant de l’omniscience de Dieu. Et voici ce
que Dieu a inspiré à David d’écrire dans Psaume 139:1-5 : « Éternel, tu m’as sondé,
et tu m’as connu. Tu sais quand je m’assieds et quand je me lève ; tu découvres de
loin ma pensée.  Tu vois  quand je  marche et  quand je  me couche ;  tu connais
parfaitement toutes mes voies. Même avant que la parole soit sur ma langue, voici, ô
Éternel, tu la connais tout entière. Tu me tiens serré par-derrière et par-devant, et tu
as mis ta main sur moi.  »  Avec une telle connaissance, il  ne devrait pas être
surprenant de voir Paul déclarer : « Or, j’ai tout reçu, et je suis dans l’abondance ;
j’ai été comblé de biens, en recevant par Épaphrodite ce que vous m’avez envoyé,
comme un parfum d’agréable odeur, un sacrifice accepté, et agréable à Dieu. Et mon
Dieu pourvoira aussi à tous vos besoins,  selon Ses richesses, avec gloire, en
Jésus-Christ » (Philippiens 4:18-19).

En attendant ce moment formidable, servons-Le comme Roi et soumettons-nous à
Lui comme au Seigneur. Mais ne croyons pas que Dieu sera toujours doux. « À moi
la vengeance ! » déclare-t-il. Il a également un côté juste dont Il ne se départira
jamais ! Ce que les enseignants religieux n’ont jamais compris, c’est qu’il y a un
abîme énorme entre le jugement des gens qui ont été séduits par les ministres de
Satan, et ceux qui ont agi par mesquinerie, pour un gain sordide, par cupidité et
sans vouloir s’en repentir. Il y a un jugement certain qui attend ces individus et nous
le  trouvons  dans  Apocalypse  20:13-15  :  «  Et  la  mer  rendit  les  morts  qu’elle
contenait ; la mort et l’enfer rendirent aussi les morts qui y étaient, et chacun fut
jugé selon ses œuvres. Et la mort et l’enfer furent jetés dans l’étang de feu ; c’est la
seconde mort. Et quiconque ne fut pas trouvé écrit dans le livre de vie, fut jeté
dans l’étang de feu. » Voila la destruction destinée aux incorrigibles de notre
société.



Notez bien qu’il n’y a pas de livres qui sont ouverts ici, ni aucune mention du
livre de vie, car leur sort est sûrement déterminé par Dieu Lui-même. « Car voici, le
jour vient, ardent comme un four : tous les orgueilleux et tous ceux qui commettent
la méchanceté, seront comme du chaume, et ce jour qui vient les embrasera, a dit
l’Éternel des armées, et ne leur laissera ni racine ni rameau. Mais pour vous, qui
craignez mon nom, se lèvera le soleil de justice, et la santé sera dans ses rayons, et
vous sortirez  et  bondirez  comme les  veaux d’une étable.  Et  vous  foulerez les
méchants, car ils seront comme de la cendre sous la plante de vos pieds, au jour
que je prépare, a dit l’Éternel des armées » (Malachie 4:1-3).

Est-ce que le verset plus haut vous donne l’impression que ces méchants vont brûler
éternellement  ?  «  Mais,  pour  les  lâches,  les  incrédules,  les  abominables,  les
meurtriers, les fornicateurs, les empoisonneurs, les idolâtres, et tous les menteurs,
leur part est dans l’étang ardent de feu et de soufre ; ceci est la seconde mort »
(Apocalypse 21:8). De cette mort, il n’y a aucune possibilité de résurrection, car
c’est une mort éternelle. « Et vous verrez de nouveau la différence qu’il y a entre
le juste et le méchant, entre celui qui sert Dieu et celui qui ne le sert pas »
(Malachie 3:18). Oui, il y aura une justice sur cette terre et enfin une paix éternelle.
Et Christ seul sera Roi !

D.341 – Un Dieu de paix
–
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Par Joseph Sakala

Depuis quelques années, tout ce que nous entendons de nos chefs politiques, c’est
l’établissement d’une paix dans tous les endroits où la guerre existe en ce moment.
Plus on parle de paix, plus la confusion règne. Pourtant, tous ces chefs politiques
présentement  au  pouvoir  nous  promettent  une  paix  mondiale  sous  un  régime
mondial.  Finiront-ils  par  établir  cette  paix,  éventuellement  ?  Mais  comment
pourront-ils réussir, dans toute cette confusion qui augmente sans cesse au lieu de
diminuer ? Néanmoins, il y a un Dieu dans le ciel qui nous rassure quant au fait que
cette confusion cessera un jour : « Car Dieu n’est point pour la confusion, mais pour
la paix, comme on le voit dans toutes les Églises des saints » (1 Corinthiens 14:33).
Malgré que ces mots furent écrits pour nous exposer ce que Dieu veut dans Son
Église, ces paroles expriment également un fondement coutumier à atteindre dans
toute organisation.

Pour parvenir à cette paix, l’apôtre Jacques pose la question suivante : « Y a-t-il
parmi vous quelque homme sage et intelligent ? Qu’il montre ses œuvres par une
bonne conduite avec la douceur de la sagesse. Mais si vous avez un zèle amer, et
un esprit de contention dans votre cœur, ne vous glorifiez point et ne mentez point
contre la vérité. Ce n’est point là la sagesse qui vient d’en haut, mais elle est
terrestre, animale et diabolique. Car partout où sont la jalousie et la chicane, là il y
a du trouble, et toute espèce de mal. Quant à la sagesse d’en haut, elle est d’abord
pure,  puis  paisible,  modérée,  traitable,  pleine de miséricorde et  de bons fruits,
impartiale et sans dissimulation. Or, le fruit de la justice se sème dans la paix, pour
ceux qui s’adonnent à la paix » (Jacques 3:13-18).

Le système mondial actuel est perpétuellement axé sur la confusion, le conflit et le
stress dont la source n’est nulle autre que le « dieu de ce siècle » (2 Corinthiens
4:4). Dès nos premiers parents, Satan a aveuglé l’esprit de tous les humains, leur
faisant croire que le mensonge est la vérité et que la vérité est devenue mensonge. Il
est le prince de la puissance de l’air, cet esprit qui agit continuellement dans l’esprit
de ceux qui  sont  en rébellion contre Dieu.  Donc,  le  seul  qui  peut  amener une
véritable paix sur cette terre est Celui qui est l’Auteur de la paix. Et cet Auteur
n’est nul autre que Jésus : « Car c’est Lui qui est notre paix, Lui qui des deux
peuples n’en a fait qu’un, en abattant le mur de séparation ; ayant détruit en sa chair



l’inimitié, la loi des préceptes, laquelle consistait en ordonnances ; afin qu’il formât
en  Lui-même  des  deux  un seul  homme nouveau,  après  avoir  fait  la  paix  »
(Éphésiens 2:14-15).

Jésus est l’Auteur de la paix, tout comme Satan est l’auteur de la confusion et du
conflit. Regardons d’autres titres attribués à notre merveilleux Auteur de la paix.
Avant de devenir Jésus (Emmanuel), Dieu parmi nous, Il était aussi : « Le Dieu de
paix, qui a ramené d’entre les morts le souverain Pasteur des brebis, notre Seigneur
Jésus, par le sang d’une alliance éternelle » (Hébreux 13:20). Le prophète Ésaïe
nous  donne  une  description  détaillée  du  rôle  que  Dieu  S’est  fixé  pour  sauver
l’humanité qu’Il avait créée. « Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et
l’empire [le Royaume de Dieu] est mis sur son épaule : on l’appellera l’Admirable,
le Conseiller, le Dieu fort, le Père d’éternité, le Prince de la paix » (Ésaïe 9:5).
Avez-vous encore des doutes à savoir Qui était Jésus ? Un simple homme avec qui
Dieu  travaillait  ?  Relisez  ce  verset  jusqu’au  moment  où  cette  vérité  sera
profondément imprégnée dans votre esprit.

Dans Hébreux 6:19-20, nous avons cette : « Espérance que nous gardons comme une
ancre de l’âme, sûre et ferme, et qui pénètre au-dedans du voile, où Jésus est entré
pour  nous  comme  un  précurseur,  ayant  été  fait  souverain  Sacrificateur  pour
l’éternité, selon l’ordre de Melchisédech. » Alors, qui était Melchisédech ? « C’est ce
Melchisédech, roi de Salem, et sacrificateur du Dieu souverain, qui alla au-devant
d’Abraham, lorsqu’il  revenait de la défaite des rois, et qui le bénit.  A qui aussi
Abraham donna la dîme de tout le butin. D’abord, Melchisédech signifie roi de
justice, de plus, il était roi de Salem, c’est-à-dire, roi de paix. Il a été sans père,
sans mère, sans généalogie, n’ayant ni commencement de jours, ni fin de vie ;
rendu semblable au Fils de Dieu, il demeure sacrificateur pour toujours » (Hébreux
7:1-3). Sûrement pas un simple humain.

Dans 2 Thessaloniciens 3:16, nous découvrons que Jésus est : « Le Seigneur de paix
[qui] vous donne lui-même la paix en tout temps et en toutes manières. » Donc, qui
est Jésus ? Il est l’incarnation de Dieu Lui-même venu sur terre pour vivre sans
pécher dans la chair humaine afin de pouvoir verser Son sang pur et sans tache,
comme la rançon pour tous les péchés du monde. Il  est l’Auteur de la Paix,  le
Seigneur de Paix, le Prince de la Paix, le Roi de la Paix, le Dieu de Paix et Il est notre



Paix. Lorsque Jésus reviendra un jour dans toute Sa Gloire et en Toute Puissance :
« Il parlera de paix aux nations, il dominera d’une mer à l’autre, et du fleuve aux
extrémités de la terre. » (Zacharie 9:10). En ce jour : « Le Dieu de paix écrasera
bientôt Satan sous vos pieds » (Romains 16:20). Et dans Ésaïe 9:6, nous découvrons
que Jésus viendra : « Pour accroître l’empire, pour donner une prospérité sans
fin au trône de David et à son royaume ; pour l’établir et l’affermir dans l’équité et
dans la justice, dès maintenant et à toujours. La jalousie de l’Éternel des armées fera
cela. » Son nom sera enfin établi au-dessus de tous les noms.

Dans Philippiens 2:5-9, Paul nous exhorte en disant : « Ayez en vous les mêmes
sentiments que Jésus-Christ, Lequel étant en forme de Dieu,  n’a point regardé
comme une proie à saisir d’être égal à Dieu ; mais il s’est dépouillé lui-même,
ayant pris la forme de serviteur, devenant semblable aux hommes. Et, revêtu de la
figure d’homme, il s’est abaissé lui-même, en se rendant obéissant jusqu’à la mort,
même jusqu’à la mort de la croix. C’est pourquoi aussi, Dieu l’a souverainement
élevé, et lui a donné un nom qui est au-dessus de tout nom. » Ce passage nous
explique clairement qu’avant de devenir un homme, Jésus-Christ était Dieu au ciel,
connu dans l’Ancien Testament sous les noms d’Élohim, d’Adonaï et de Yahvé. Dans
le  Nouveau  Testament,  Il  est  connu  sous  le  nom  de  Seigneur  (kurios),  nom
spécifiquement utilisé comme un titre donné à Dieu où à Christ.

Son nom humain était Jésus (Sauveur), mais ce nom est utilisé seulement 22 fois
dans les épîtres, toujours avec l’emphase sur Son humanité. Malgré que ce fut le
nom utilisé fréquemment dans l’Évangile, il est très caractéristique de constater que
tous  Ses  disciples  et  d’autres  croyants  s’adressaient  presque  toujours
personnellement  à  Lui  comme  «  le  Seigneur  »  et  jamais  simplement  comme
« Jésus ». Chose curieuse, les non croyants et les démons ne s’adressent jamais à Lui
comme « Seigneur ». Le nom de Christ veut dire l’Oint, et est l’équivalent dans le
grec à l’hébreu traduit par Messie. Ainsi « Christ » est Son titre divin en tant que
« l’Oint » de Dieu. « Jésus » est Son nom humain en tant que notre Sauveur et
exemple. « Seigneur » est Son titre dans Sa relation spirituelle avec ceux qu’Il a
sauvés. Les trois noms sont d’une importance magistrale, Pierre a déclaré : « Que
toute la maison d’Israël sache donc avec certitude que Dieu a fait Seigneur et
Christ ce Jésus que vous avez crucifié » (Actes 2:36).



Son Nom au complet, pour ainsi dire, serait « le Seigneur Jésus-Christ ». Ce nom est
utilisé au complet au-delà de cent fois, Christ et le Seigneur encore plus. Dans le
grand témoignage de Son exaltation à venir, Paul déclare : « C’est pourquoi aussi,
Dieu l’a souverainement élevé, et lui a donné un nom qui est au-dessus de tout nom ;
afin qu’au nom de Jésus, tout ce qui est dans les cieux, et sur la terre, et sous la
terre,  fléchisse le genou, et  que toute langue  confesse que Jésus-Christ  est le
Seigneur, à la gloire de Dieu le Père » (Philippiens 2:9-11).

Dans la première lettre à son jeune évangéliste, l’apôtre commence ainsi : « Paul,
apôtre  de  Jésus-Christ,  par  le  commandement  de  Dieu,  notre  Sauveur,  et  du
Seigneur Jésus-Christ, notre espérance, à Timothée, mon vrai fils en la foi. Grâce,
miséricorde, paix de la part de Dieu notre Père, et de Jésus-Christ notre Seigneur »
(1 Timothée 1:1-2).  Dans sa salutation,  il  lui  dit  clairement que l’espérance du
chrétien  n’est  pas  seulement  en  Christ,  mais  c’est  Christ.  Dans  le  Nouveau
Testament, l’expression « espérance » ne fait pas référence à un désir vague, mais
plutôt à une confiance pleine d’assurance de l’accomplissement de quelque chose.
Le centre de notre foi est la promesse formelle du retour de Christ pour compléter
Son travail de rédemption.

C’est l’assurance du chrétien :  « En attendant la bienheureuse espérance, et la
manifestation de la gloire de notre grand Dieu et Sauveur Jésus-Christ, qui s’est
donné lui-même pour nous,  afin de nous racheter de toute iniquité et  de nous
purifier, et de se former un peuple particulier, zélé pour les bonnes œuvres » (Tite
2:13-14). Pierre nous l’exprime ainsi : « Béni soit le Dieu et Père de notre Seigneur
Jésus-Christ,  qui,  selon  sa  grande  miséricorde,  nous  a  fait  renaître,  pour  une
espérance vivante par la résurrection de Jésus-Christ d’entre les morts, pour un
héritage  incorruptible,  sans tache, inaltérable,  et  réservé dans les cieux pour
nous, qui, dans la puissance de Dieu, sommes gardés par la foi, pour le salut, qui est
prêt à être manifesté dans les derniers temps » (1 Pierre 1:3-5).

Puisque Christ est notre espérance, elle est vivante : « Car nous sommes sauvés en
espérance. Or, l’espérance que l’on voit n’est plus espérance ; en effet, comment
espérerait-on ce que l’on voit ? Mais si nous espérons ce que nous ne voyons pas,
c’est que nous l’attendons avec patience » (Romains 8:24-25). C’est : « Le mystère
qui était caché dans tous les siècles et dans tous les âges, mais qui est maintenant



manifesté à ses saints ; à qui Dieu a voulu faire connaître quelle est la richesse de
la gloire de ce mystère parmi les Gentils ; savoir : Christ en vous, l’espérance de la
gloire.  C’est  lui  que nous annonçons,  exhortant  tout  homme et  enseignant tout
homme en toute sagesse, afin de rendre tout homme parfait en Jésus-Christ »
(Colossiens 1:26-28).

L’apôtre Paul nous rassure ainsi : « Étant donc justifiés par la foi, nous avons la paix
avec Dieu, par notre Seigneur Jésus-Christ, qui, par la foi, nous a aussi fait avoir
accès à cette grâce, dans laquelle nous demeurons fermes, et nous nous glorifions
dans l’espérance de la gloire de Dieu » (Romans 5:1-2). Ce n’est pas une espérance
aveugle, mais raisonnable, fondée sur Christ,  une évidence solide. Donc, soyez
toujours  prêts  à  vous  défendre,  avec  beaucoup  de  douceur  et  de  respect,
quoiqu’avec  fermeté,  auprès  de  tous  ceux  qui  vous  demandent  la  raison  de
l’espérance qui est en vous.

Finalement, cette espérance est fondée sur l’avènement de Jésus, car Jean nous dit :
« Bien-aimés, nous sommes à présent enfants de Dieu, et ce que nous serons n’a
pas encore été manifesté ; mais nous savons que quand il  sera manifesté, nous
serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu’il est. Et quiconque a
cette espérance en lui, se purifie lui-même, comme lui est pur » (1 Jean 3:2-3). Nous
aurons un corps glorifié comme celui de Jésus lors de Sa résurrection. C’est une :
« Espérance que nous gardons comme une ancre de l’âme, sûre et ferme, et qui
pénètre au-dedans du voile, où Jésus est entré pour nous comme un précurseur,
ayant  été  fait  souverain  Sacrificateur  pour  l’éternité,  selon  l’ordre  de
Melchisédec  »  (Hébreux  6:19-20).

Rappelez-vous toujours : « Que notre Seigneur Jésus-Christ lui-même, et Dieu notre
Père, qui nous a aimés, et qui nous a donné dans sa grâce une consolation éternelle,
et une bonne espérance, console vos cœurs, et vous affermisse en toute bonne
doctrine et en toute bonne œuvre » (2 Thessaloniciens 2:16-17). Pour vivre en paix
il faut avoir une bonne crainte de Dieu. Dans Ésaïe 8:12-13, nous voyons le prophète
dire aux Juifs : « Ne dites point : Conjuration, toutes les fois que ce peuple dit :
Conjuration ! Ne craignez pas ce qu’il craint, et ne soyez pas effrayés. Sanctifiez
l’Éternel des armées ; que Lui soit votre crainte et votre frayeur. »



Le peuple de Juda était terrifié par la perspective d’une invasion imminente par les
hordes cruelles des Assyriens  assistées en plus par des soldats venant des dix
tribus d’Israël. Il y a vraiment de quoi être inquiet quand des « chrétiens » se
joignent à des païens pour s’opposer à ceux qui défendent la Parole de Dieu ! Il
semble presqu’impossible de résister à une telle attaque. Comme exemple moderne :
la collaboration entre les évolutionnistes endurcis et des « chrétiens » qui croient à
l’évolution, dans le but de s’opposer aux chrétiens qui sont convaincus de la vérité
proclamée par la Bible d’une création littérale de tout ce qui existe par Dieu.

Cependant, c’est une raison d’être soucieux, mais non d’éprouver réellement de la
crainte envers les évolutionnistes et ceux qui les appuient. Tout comme au temps
d’Ésaïe, nous devons craindre Dieu et non les hommes. Au retour de Jésus, nous
aurons plus de facilité à Lui expliquer pourquoi nous avions plus de foi dans Sa
Parole que pas assez ! L’apôtre Pierre fait référence à ces paroles dans le Nouveau
Testament lorsqu’il nous dit : « Mais quand même vous souffririez pour la justice,
vous seriez heureux. Ne craignez donc point ce qu’ils veulent vous faire craindre, et
ne soyez point troublés ; mais sanctifiez dans vos cœurs le Seigneur Dieu. Et soyez
toujours prêts à vous défendre, avec douceur et respect auprès de tous ceux qui
vous demandent raison de l’espérance qui est en vous ; ayant une bonne conscience,
afin que ceux qui blâment votre bonne conduite en Christ, soient confondus dans ce
qu’ils disent contre vous, comme si vous étiez des malfaiteurs. Car il vaut mieux
souffrir, si telle est la volonté de Dieu, en faisant le bien qu’en faisant le mal » (1
Pierre 3:14-17).

Donc, lorsque des non-croyants ou ceux qui sont prêts à faire toutes sortes de
compromis s’unissent contre ceux qui croient véritablement ce que la Bible dit, la
bonne réaction serait de ne pas paniquer, ni de s’arrêter à leurs attaques, ni de se
choquer. Mais plutôt de se soumettre entièrement à Dieu et à Sa Parole, étant
toujours prêts à vous défendre avec douceur et respect auprès de tous ceux qui vous
demandent raison de l’espérance qui est en vous. Mais en plus de cette espérance,
vous avez la promesse de Dieu qui vous a promis de combattre pour vous en toute
circonstance.

David se tenait devant Goliath, prêt à combattre pour Israël. « Le Philistin dit à
David : Viens vers moi, et je donnerai ta chair aux oiseaux du ciel et aux bêtes des



champs. Et David répondit au Philistin : Tu viens contre moi avec l’épée, la lance
et le javelot ; mais moi, je viens contre toi au nom de l’Éternel des armées, du Dieu
des armées d’Israël, que tu as insultées. Aujourd’hui l’Éternel te livrera entre mes
mains ; je te tuerai, je t’ôterai la tête, et je donnerai aujourd’hui les cadavres du
camp des Philistins aux oiseaux des cieux et aux animaux de la terre ; et toute la
terre saura qu’Israël a un Dieu ; et toute cette assemblée saura que l’Éternel ne
délivre point par l’épée, ni par la lance ; car la bataille est à l’Éternel, qui vous
livrera entre nos mains » (1 Samuel 17:44-47).

Cela veut simplement dire que la bataille appartient au Seigneur. Ce furent des
paroles de foi de la part de David comme il faisait face à Goliath. Sans armure, ni
épée ou bouclier, seulement avec une fronde et quelques pierres, David était prêt à
affronter  ce  héros  des  Philistins.  Et,  comme le  Philistin  s’étant  levé  venait  et
s’avançait à la rencontre de David, celui-ci se hâta et courut vers la ligne de bataille
à la rencontre du Philistin. Alors, David mit la main à sa panetière, en prit une
pierre, la lança avec sa fronde et frappa le Philistin au front ; et la pierre s’enfonça
dans son front ; et il tomba le visage contre terre. Ainsi David, avec une fronde et
une pierre, fut plus fort que le Philistin et il frappa le Philistin et le fit mourir. Or
David n’avait point d’épée en sa main ; et David courut, se jeta sur le Philistin, prit
son épée, la tira du fourreau, le tua et lui coupa la tête. Et les Philistins, voyant que
leur homme vaillant était mort, s’enfuirent (1 Samuel 17:48-51).

La bataille doit toujours appartenir à Dieu. « Car ce n’est pas contre la chair et le
sang  que  nous  avons  à  combattre,  mais  contre  les  principautés,  contre  les
puissances,  contre  les  princes des  ténèbres de ce siècle,  contre  les  puissances
spirituelles de la méchanceté dans les lieux célestes » (Éphésiens 6:12). Les batailles
spirituelles ne sont pas gagnées avec des balles de fusils, ni par des élections, ni par
aucune manière humaine. « Les uns se vantent de leurs chars, et les autres de leurs
chevaux ; mais nous, du nom de l’Éternel, notre Dieu » (Psaumes 20:8). David nous
dit : « Le roi n’est pas sauvé par sa grande puissance, et l’homme vaillant n’est pas
délivré par sa grande force. Le cheval manque à sauver, et il ne délivre point par la
grandeur de sa force. Voici, l’œil de l’Éternel est sur ceux qui le craignent, sur ceux
qui s’attendent à sa bonté, pour délivrer leur âme de la mort, et pour les faire vivre
durant la famine » (Psaumes 33:16-19).



Nous avons même le mandat d’attaquer l’ennemi dans ses forteresses. Christ nous a
enseigné : « …que sur cette pierre Je bâtirai mon Église, et les portes de l’enfer ne
prévaudront point contre elle » (Matthieu 16:18). Il est facile de travailler pour Dieu,
car la bataille Lui appartient et qu’Il est toujours le Vainqueur. Quand tout va bien, il
ne faut pas se vanter, car la bataille est Sienne. Quand la bataille est difficile, il ne
faut pas désespérer non plus, car la bataille Lui appartient. Il est notre force : « Car
quoique nous marchions dans la chair, nous ne combattons point selon la chair. En
effet, nos armes de guerre ne sont pas charnelles, mais elles sont puissantes en
Dieu,  pour  renverser  les  forteresses,  pour  détruire  les  raisonnements  et  toute
hauteur qui s’élève contre la connaissance de Dieu, et pour amener toute pensée
captive  à  l’obéissance  de  Christ  ;  et  nous  sommes  prêts  à  punir  toute
désobéissance, lorsque votre obéissance sera complète » (2 Corinthiens 10:3-6).

Il faut toujours s’attendre à l’Éternel en toute circonstance. Dans Psaumes 37:33-35,
nous lisons : « L’Éternel ne le laissera pas en son pouvoir, et ne le condamnera pas
quand il  sera jugé. Attends-toi à l’Éternel, et observe sa voie ; il  t’élèvera pour
posséder la terre ; les méchants seront retranchés à tes yeux. » En dépit des succès
occasionnels  des  méchants,  nous  devons  attendre  la  voie  du  Seigneur.  Cette
expression porte  en elle  une anticipation des  résultats  utiles  et  non seulement
l’attente dans le découragement et l’ennui en attendant que quelque chose arrive.
L’essence du terme est d’être alerte, de surveiller les évènements et les activités du
Seigneur, tout en réagissant dans Sa direction. En effet, c’est dans ce sens que le
mot « attendre » est employé.

La grande promesse des ailes de l’aigle nous indique que notre victoire ne vient que
du Seigneur. « Mais ceux qui s’attendent à l’Éternel reprennent de nouvelles forces.
Les ailes leur reviennent comme aux aigles. Ils courront, et ne se fatigueront point ;
ils marcheront, et ne se lasseront point » (Esaïe 40:31). La promesse qui devient le
confort de plusieurs est fondé sur le fait que l’Éternel, le Dieu d’éternité, qui a créé
les extrémités de la terre, est Celui qui fait la promesse. « Observe l’homme intègre,
et considère l’homme droit ; car il y a un avenir pour l’homme de paix. Mais les
rebelles  sont  entièrement  détruits  ;  l’avenir  des  méchants  est  retranché.  La
délivrance des justes vient de l’Éternel ; il est leur force au temps de la détresse.
L’Éternel les aide et les délivre ; il les délivre des méchants et les sauve, parce
qu’ils se sont confiés en Lui, » nous dit Psaume 37:37-40.



D.024 – Mille années de paix
 

Apocalypse 20:1-9
Par Joseph Sakala

Il y a plus de cent ans, Victor Hugo a déclaré ceci : « À la fin du vingtième siècle, la
guerre ne sera plus, l’échafaud non plus ; la haine entre les hommes cessera, les
frontières  entre  les  pays  disparaîtront  et  les  dogmes  religieux  mourront,  mais
l’homme vivra, car il possédera quelque chose au-delà de tout ça : un grand pays qui
s’étendra sur la terre entière et un espoir qui englobera l’univers ». Ce rêve de
Victor  Hugo ne s’est  pas  accompli  à  la  fin  du vingtième siècle.  Mais  selon sa
déclaration, nous avons l’impression que M. Hugo croyait au Millenium. En réalité,
Victor Hugo ne rêvait pas du Millenium de Dieu. Hugo était reconnu comme franc-
maçon, car son nom apparaît sur la liste des membres célèbres de la plupart des
sites maçonniques de cette société secrète, au même titre qu’Alexandre Dumas et
Honoré de Balzac. Ce dont rêvait Hugo, c’était l’établissement d’un règne de mille
années par les hommes, sous le Nouvel Ordre Mondial.

C’est un espoir qui brûle dans le cœur des hommes depuis bon nombre de siècles ;
un rêve que ce jour viendra établir un âge d’or, une utopie sur cette terre. Une
époque de paix ininterrompue remplie d’une prospérité extrêmement abondante et
sans  fin.  Au  cours  de  toute  l’histoire,  ce  temps  a  souvent  été  promis  par  les
politiciens à leurs électeurs, mais sans qu’ils ne soient jamais capables de leur
livrer la marchandise. Un temps qui, même avec la technologie d’aujourd’hui, est
irréalisable par les hommes, mais qui sera certainement réalité un jour. Pas par
les hommes, toutefois, mais plutôt par le Témoin fidèle qui nous a prophétisé que
Lui le réalisera. Plus nous étudions ce livre de l’Apocalypse, plus nous ressentons
cette assurance que ce merveilleux rêve est probablement à quelques années à
peine de nos portes.

https://moissondeselus.org/etude-de-la-prophetie/mille-annees-de-paix/


Dans le message précédent, nous avons vu l’arrivée triomphale de Jésus venant
réclamer le royaume de la terre entière de l’emprise du diable, et mettre ainsi fin
au règne de Satan et ses démons sur la race humaine. Jésus viendra pour établir le
Royaume de Dieu pour l’éternité. Il accomplira ainsi les promesses faites par Dieu à
Abraham et  à  David  :  d’abord que toutes  les  nations  seront  bénies  au travers
d’Abraham et que David sera roi sur Israël. Cette magnifique promesse commencera
à se réaliser dès le début du Millénium, où les Élus de Dieu (immortels) régneront
sur les nations que formeront les survivants (mortels) de la grande tribulation.

Avant de poursuivre notre étude, il  faut comprendre qu’il  n’y a pas de période
d’intervalle entre le chapitre 19 et le chapitre 20, dans l’Apocalypse. Quand Jésus
détruit les armées, au chapitre 19, l’action se poursuit sans interruption au chapitre
20.

Allons voir Apocalypse 20:1 : « Après cela, je vis descendre du ciel un ange, qui avait

la clé de l’abîme, et une grande chaîne en sa main ; 2Et il saisit le dragon, l’ancien

serpent, qui est le diable et Satan, et le lia pour mille ans. 3Et il le jeta dans
l’abîme, il l’y enferma, et mit un sceau sur lui, afin qu’il ne séduisit plus les nations,
jusqu’à ce que les mille ans fussent accomplis. » Nous voyons l’expression « mille
ans » utilisée deux fois dans ce seul passage, et cette expression est utilisée pas
moins de six fois dans ce chapitre. Il est littéralement question d’une période de
mille années de paix qui sera assurée par Jésus et durant laquelle une multitude de
prophéties de l’Ancien Testament s’accompliront.

Saviez-vous  qu’il  y  a  des  groupes  religieux  qui,  à  l’heure  actuelle,  croient  et
prêchent que Jésus est déjà revenu sur terre, et que nous sommes présentement
dans le Millenium depuis un bon bout de temps ? Ces gens prétendent que Satan est
déjà attaché et impuissant depuis le sacrifice de la croix. Laissez-moi vous déclarer
que si Satan est déjà attaché, il a une fichue de longue chaîne, parce qu’il n’a jamais
cessé de faire des ravages partout ! Si Satan a été attaché lors de la crucifixion de
Jésus (l’an 33 selon l’Église catholique), il aurait donc été détaché autour de l’an
1033, et la Deuxième Résurrection aurait eu lieu peu après. Historiquement parlant,
puisque nous sommes déjà en 2009, tous ces événements auraient sûrement été
longuement documentés dans les comptes-rendus de toutes les Églises chrétiennes.



Pourtant,  rien de tel  ne fut rédigé, sauf dans les bouquins de ces vendeurs de
« vérité ». La théorie de ces faux prophètes est donc non seulement illogique, mais
complètement satanique. Ce qui est malheureux, c’est que Satan a tellement bien
réussi sa déception, qu’il a fait croire au monde occidental qu’il n’existait pas. Alors
tous les malheurs qui arrivent aux gens sont automatiquement attribués à Dieu,
comme si Dieu pouvait prendre plaisir à faire souffrir Sa création. Pourtant cette
folie persiste dans l’esprit de plusieurs nations qui s’entretuent continuellement au
nom de Dieu ! Ces nations sont tellement aveuglées par le « dieu de ce siècle »,
que leurs soldats assistent à des cérémonies religieuses afin que Dieu bénisse le
massacre qu’ils veulent infliger à leurs adversaires.

Dans 2 Corinthiens 4:4, Paul nous dit que Satan est présentement le dieu de ce
siècle qui aveugle l’intelligence des incrédules afin de les empêcher de voir briller la
splendeur de l’évangile de la gloire de Christ, qui est l’image de Dieu Lui-même.
Voilà la vérité face à laquelle ces incrédules ont l’intelligence vraiment aveuglée.
Par Son sacrifice sur la croix, Jésus n’a pas lié Satan. Il a vaincu le monde sous
l’influence du diable et par le fait même Il a aussi vaincu Satan complètement.
Jésus  a  aussi  dépouillé  les  dominations  et  les  autorités,  c’est-à-dire,  toute  la
hiérarchie démoniaque, et les a livrés publiquement en spectacle, en triomphant
également sur elles à la croix (Colossiens 2:15).

Ce  passage,  cependant,  fait  appel  à  la  foi  des  convertis.  Satan  en  effet,  est
vraiment dépouillé de sa puissance, mais seulement pour ceux qui mettent leur foi
entièrement  en  Jésus.  L’apôtre  Jacques  nous  le  confirme  quand  il  déclare  :
« Soumettez-vous donc à Dieu, résistez au diable, et il  s’enfuira loin de vous »
(Jacques 4:7). Jacques nous dit que si nous agissons ainsi, la puissance de Satan ne
pourra plus nous contrôler, car c’est le Saint-Esprit qui combattra pour nous. Alors,
cela ne s’applique qu’à ceux qui ont le Saint-Esprit ! Par sa seule nature humaine,
une personne ne peut pas résister à Satan. Elle ne peut même pas obéir à Dieu.
« Parce que l’affection de la chair est inimitié [en rébellion] contre Dieu ; car elle ne
se soumet pas à la loi de Dieu ; et en effet, elle ne le peut [pas] » (Romains 8:7). Ce
miracle consistant à obéir à Dieu ne peut s’accomplir que par le Saint-Esprit en
nous. « Car c’est Dieu qui produit en vous et  le vouloir  et le faire  selon Son
plaisir » (Philippiens 2:13).



Donc, pour le moment, ce dépouillement de Satan et de ses démons par le sacrifice
de  la  croix  n’aide  pas  ceux  qui  ne  veulent  pas  croire  en  Jésus.  Pour  ces
incrédules, le dieu de ce siècle (Satan), continue d’aveugler leur intelligence, les
empêchant de voir briller la splendeur de l’Évangile de la gloire de Christ. Et Satan
emploie  cette  puissance  d’aveuglement  avec  beaucoup  d’efficacité  par  la
manipulation. Il a toujours utilisé des hommes cupides en les inspirant à tordre la
Parole  de Dieu pour  leurs  propres  gains.  Et,  au long des  siècles,  ces  hommes
déguisés en ministres de Jésus ont causé des dommages épouvantables dans l’esprit
des humains.

Cela n’a rien de nouveau, il existait déjà de ces hommes au premier siècle qui
faisaient beaucoup de ravages dans l’Église. Allons voir comment Paul dénonce ces
« tordeurs de versets » qui ravageaient l’Église de Corinthe : « Car de tels hommes
sont de faux apôtres,  des ouvriers  trompeurs,  qui  se déguisent  en apôtres de

Christ. 14Et cela n’est pas étonnant, car Satan lui-même se déguise en ange de

lumière. 15Il n’est donc pas surprenant que ces ministres se déguisent aussi en
ministres de justice » (2 Corinthiens 11:13-15). Vous savez, l’habit ne fait pas le
moine, il ne fait que le couvrir. De grâce, ne prenez pas pour argent comptant tout
ce  qui  est  enseigné  par  ces  ouvriers  charismatiques.  «  Gardez-vous  des  faux
prophètes [ministres], qui viennent à vous en habits de brebis, mais qui au-dedans
sont des loups ravissants »  (Matthieu 7:15). Vérifiez toutes choses afin de vous
assurer que ce qui vous est enseigné correspond vraiment aux Saintes Écritures.
Sinon, jetez tout cela à la poubelle !

Ne craignez surtout pas ces ministres, qui n’ont aucune autorité venant de Dieu. Ils
peuvent peut-être vous faire des menaces vides,  qui  demeureront toujours sans
suites, car les véritables ministres de Dieu ne menacent personne ! Ils prêchent la
Parole de Dieu et vous laissent libres, sachant que c’est Dieu qui ouvre l’esprit à la
compréhension de la vérité, et qui dirige l’individu à faire Sa volonté. Même les
Éphésiens, qui avaient perdu leur premier amour, ont continué à éprouver ces faux
prêcheurs qui se disaient apôtres et les ont trouvés menteurs ! Jésus les félicite pour
leur travail,  dans Apocalypse 2:2. Paul nous déclare :  « …mais leur fin [de ces
trompeurs] sera selon leurs œuvres » (2 Corinthiens 11:15).



Voilà pourquoi l’apôtre Pierre, dans 1 Pierre 5:8, nous dit : « …veillez ; car le diable,
votre  ennemi,  rôde  comme un  lion  rugissant,  cherchant  qui  il  pourra  dévorer.
9Résistez-lui, étant fermes dans la foi… » Pierre ressent le besoin de nous mettre en
garde contre la puissance toujours présente de Satan et ses ministres. Mais c’est
une puissance à laquelle nous pouvons résister par la foi en Jésus. Cette sorte de foi
n’existe pas dans le monde. Donc, Satan se promène pour le moment, de succès
en succès, dans son plan diabolique de destruction. Un plan qu’il poursuivra sans
relâche même si son temps se fait court, et que Jésus Lui-même viendra mettre un
terme à ses activités.

Revenons maintenant dans Apocalypse 20:1-3 où nous voyons Satan qui sera lié par
cet ange puissant. Regardons la différence, ici, avec ceux qui voudraient nous faire
conjecturer que le Millenium est déjà commencé et en marche. Premièrement, cet
événement n’arrive pas à la croix, mais suit le retour de Jésus et la destruction des
armées à Armageddon. Il est donc directement lié à Son avènement, car il n’y a pas
de rupture dans le déroulement de l’histoire entre les chapitres 19 et 20. L’histoire
continue !

Deuxièmement, vous remarquerez que Satan n’est pas lié par Jésus. Il utilise un
ange avec une grande chaîne. Même si le nom de cet ange n’est pas écrit, il est fort
possible que ce sera l’archange Michael, le guerrier de Dieu. Son nom même est
rempli de puissance, car Michael veut dire « un comme Dieu ». C’est cet archange
que Dieu a utilisé : « Alors qu’il y eut un combat dans le ciel. Michel et ses anges
combattirent contre le dragon ; et le dragon combattait avec ses anges. Et ils ne
furent pas les plus forts, et leur place ne se retrouva plus dans le ciel. Et le grand
dragon,  le  serpent  ancien,  appelé  le  diable  et  Satan,  celui  qui  séduit  tout le
monde,  fut  précipité  sur  la  terre,  et  ses  anges  [démons,  maintenant],  furent
précipités avec lui » (Apocalypse 12:7-9). Qui de mieux qualifié que Michel pour
venir lier Satan et le dépouiller de tout son pouvoir.

Troisièmement, l’ange ne fait pas que lier Satan, il le jette également dans l’abîme
et il ferme et scelle l’entrée au-dessus de lui. Je ne sais pas si vous avez remarqué,
mais Jésus emploie quatre symboles ici pour nous décrire exactement ce qui va se
passer.  Le  premier  symbole,  «  la  chaîne  qui  lie  Satan  »,  nous  dévoile  une
restriction totale dans toutes ses activités. Ce n’est pas une vraie chaîne ! Ce qui



importe,  c’est ce qu’elle symbolise. Satan est un esprit  et il  n’est pas possible
d’attacher  un esprit  avec une chaîne.  Elle  nous décrit  toutefois  une restriction
absolue qui  éliminera son pouvoir  de séduction sur  qui  que ce soit  durant  le
Millenium.

Le deuxième symbole : Satan n’est pas seulement attaché, mais il est jeté dans
l’abîme contre sa volonté. Cela représente l’éradication totale de sa présence sur la
terre pendant ces mille années. Nous voyons ici que durant cette période de mille
années, les humains ne seront pas séduits par Satan et ses démons. Ils auront à
contrecarrer leur nature humaine, ce qui rendra l’enseignement de la Parole de
Dieu plus aisé, si l’on considère que toutes les fausses religions n’existeront plus.
Tandis que les Élus de la Première Résurrection furent appelés alors qu’ils devaient
combattre et contre Satan et leur nature humaine. Voilà pourquoi les Prémices
feront  partie  d’une meilleure  résurrection.  Ils  auront  été  jugés  lorsque Satan
séduisait tout le monde, et Dieu les a trouvés justes à cause de leur persévérance
jusqu’à la fin. « Heureux et saint celui qui a part à la première résurrection ! La
seconde mort n’a point de pouvoir sur eux ; mais ils seront sacrificateurs de Dieu et
de Christ, et régneront avec lui mille ans » (Apocalypse 20:6).

Vous souvenez-vous, au chapitre 9, où nous avons vu cet ange qui avait la clé de
l’abîme ? Il l’ouvrit et il en sortit toute une horde de démons qui se sont mis à
tourmenter les habitants de la terre pendant cinq mois.  Donc, l’abîme nous est
présenté comme un endroit de restriction, complètement séparé de la lumière de la
vérité. « Car Dieu n’a pas épargné les anges qui avaient péché, mais les ayant
précipités dans l’abîme, liés avec des chaînes d’obscurité, il les a livrés pour y
être gardés en vue du jugement » (2 Pierre 2:4). Avez-vous noté avec quelles sortes
de chaînes ces démons sont liés ? Des chaînes d’obscurité où la lumière de la vérité
ne subsiste pas pour eux. Alors, il ne leur reste plus qu’à attendre leur jugement, et
ils tremblent ! (Jacques 2:19). Imaginez pendant un instant avec quel déchaînement
ils feront leurs ravages, alors qu’ils se verront octroyer cinq mois de liberté durant
la grande tribulation !

Revenons cependant au moment où Satan sera lié et totalement séparé de toutes
les activités humaines pendant le Millenium. Regardons ce que nous indique le
troisième symbole. L’ange ferme la porte de cet abîme au-dessus de Satan, ce qui



fait qu’il sera impossible de l’ouvrir du dedans. C’est exactement le même principe
qu’une cellule de prison où le prisonnier ne peut pas sortir de lui-même. Ainsi, sans
l’aide de quelqu’un, Satan, de lui-même, ne pourrait jamais sortir de cet abîme.

Le quatrième symbole : l’ange scelle l’entrée de l’abîme. Ceci veut dire qu’il sera
impossible d’ouvrir cet abîme de l’extérieur aussi sans briser le sceau ! La réalité
de ce symbolisme nous indique qu’aucun pouvoir, sauf Dieu, ne pourra briser ce
sceau pour relâcher Satan. Donc, il sera enlevé complètement de son observatoire
de séducteur des nations, et n’aura aucun accès à ce qui se passera sur cette terre
pendant le Millenium.

Mais qu’arrivera-t-il à ses démons ? Où seront ces « dominations », ces « autorités »
et ces « princes » de ce monde de ténèbres pendant cette période ? Ce passage
d’Apocalypse 20 ne nous le dit pas. Dieu nous a caché cette vérité ailleurs. Mais
nous voyons ici qu’il y a une hiérarchie, même dans le monde démoniaque. Alors,
que va-t-il leur arriver pendant les mille années ? Dieu nous donne la réponse dans
Ésaïe 24:21 : « En ce jour-là, l’Éternel châtiera, en haut, l’armée d’en haut… » Il est
question ici des esprits démoniaques, ce monde de ténèbres, dans les lieux célestes.
C’est à eux que Paul fait référence dans Éphésiens 6:12 où il nous donne les armes
de Dieu pour tenir ferme contre les ruses du diable.

Dans la deuxième partie du verset 21 d’Ésaïe 24, le prophète nous déclare que Dieu
châtiera : « …sur la terre, les rois de la terre. » Nous avons vu comment Jésus va
régler le compte de ces rois ligués contre Lui avec leurs armées, au chapitre 19 de
l’Apocalypse. Ils seront tous tués par l’épée qui sort de la bouche de Jésus. Il n’aura
qu’à prononcer la sentence et ils pourriront sur place, comme nous l’avons vu dans
Zacharie 14:12. Mais revenons à ces esprits méchants et regardons ce qui leur
arrive dans Ésaïe 24, au verset 22 : « Et ils seront rassemblés captifs dans un
cachot, et enfermés dans la prison ; et après un grand nombre de jours [ou mille
années, si vous voulez], ils seront châtiés. » Nous verrons plus tard de quelle façon.

Donc,  Satan  ne  sera  pas  tout  seul  dans  cet  abîme  ou  cette  prison.  Il  sera
accompagné de toute « sa bande d’amis ». Alors, ni Satan, ni ses démons n’auront la
possibilité de séduire les humains pendant mille ans ! Ésaïe complète ici ce qui ne
nous a pas été donné ou dévoilé dans Apocalypse 20:2-3. Regardons maintenant le



verset 23 d’Ésaïe 24 où il est écrit : « La lune rougira, et le soleil sera honteux,
quand l’Éternel des armées régnera sur la montagne de Sion, à Jérusalem ; et devant
ses anciens resplendira la gloire. » Jésus S’en vient pour régner sur la montagne de
Sion, d’où il dirigera toutes les nations de la terre.

Si vous vous souvenez, le roi David s’empara de Sion avec son armée après en avoir
chassé les Gébusiens. La citadelle qui s’y trouvait devint la cité de David et l’arche
de l’alliance y fut amenée. Dès lors, cette colline fut regardée comme sainte ! Cette
montagne, nous dit Ésaïe, resplendira de gloire en présence de Ses anciens. Il est
question des rois que Jésus mettra en place, dans Son Royaume, lors de Son retour.
Nous  avons  vu  ailleurs  le  soleil  utilisé  comme un  symbole  pour  identifier  des
hommes ayant une grande autorité. Un exemple frappant demeure toujours celui de
Louis XIV qui se faisait appeler le « Roi soleil ». La lune, par contre, est utilisée pour
symboliser des chefs subordonnés à ces rois. En voyant qui Jésus établira comme
rois et comme sacrificateurs, toute cette hiérarchie humaine sera, par le fait même,
couverte  de honte  et  de  confusion,  nous  déclare  Ésaïe.  Les  rois  (soleil)  seront
«  honteux »  et  les  subordonnés (lune)  «  rougiront  »  de honte.  Ce merveilleux
passage est souvent appelé la « petite Apocalypse », car dans trois petits versets, ce
passage résume tout ce qui se passera dans les chapitres 4 à 22 de l’Apocalypse.

Revenons maintenant dans Apocalypse 20:3. Satan sera complètement enlevé, afin
qu’il ne puisse plus séduire les nations pendant toute cette période de mille années.
Parce que c’est exactement ce qu’il fait à présent et ce qu’il a toujours fait depuis la
création d’Adam et Ève. Au fil des siècles, il a utilisé la violence, la drogue et la
mauvaise utilisation de la sexualité pour briser les familles. Il a séduit les humains
par la cupidité, la convoitise et le désir du pouvoir. Il  séduit en enseignant des
choses qui détruisent les vraies valeurs dans la vie des individus. Ses mensonges ont
été déversés dans les oreilles des humains par ces puissances invisibles depuis des
siècles. Satan est réellement le « prince de la puissance de l’air » (Éphésiens 2:2). Il
séduit en injectant des idées tordues dans la pensée des humains, afin de semer le
doute sur la véracité de la Parole de Dieu.

Par  conséquent,  l’histoire  entière  de l’humanité  est  un témoignage évident  des
ravages néfastes suite aux déceptions initiées par Satan. Alors, à un moment donné,
Dieu dira : « C’est assez, il faut que ça cesse, ça ne peut plus durer ainsi ! » C’est



alors que la source de toute cette méchanceté sera complètement anéantie pour
faire place à mille années de paix. Je voudrais vous mettre en garde ici au sujet
d’une idée qui circule dans les cercles chrétiens préconisant que l’expression « mille
ans » n’est pas littérale, mais seulement symbolique et que cette période ne durera,
en réalité, que peu de temps. Nous aimerions savoir sur quoi l’on se base pour
affirmer une telle interprétation. Il est vrai que le Livre de l’Apocalypse contient des
déclarations symboliques. Dieu Se permet ainsi de cacher certaines vérités de cette
façon, pour les dévoiler à Ses serviteurs selon Son bon plaisir.

Mais ce livre contient aussi des déclarations littérales. De nombreuses prophéties de
l’Ancien Testament parlent d’une longue période de paix suivant le Retour de Jésus-
Christ. Il y aura d’énormes projets à accomplir avant la Deuxième Résurrection.
« Ainsi a dit le Seigneur l’Éternel :  Au jour où je vous purifierai de toutes vos
iniquités, je ferai que vos villes soient habitées, et les lieux ruinés rebâtis. La terre
désolée sera cultivée, tandis qu’elle était déserte aux yeux de tous les passants. Et
ils diront : Cette terre désolée est devenue comme un jardin d’Éden ; ces villes
désolées, désertes et ruinées, sont fortifiées et habitées » (Ézéchiel 36:33-35). De
plus comme nous allons voir, à la fin du Millenium, la population aura eu le temps de
grossir assez pour qu’une foule immense de rebelles,  séduite par Satan, veuille
monter contre Jérusalem pour combattre une dernière fois contre le Dieu/Roi et Ses
serviteurs.

Regardons la dernière partie de ce verset 3 d’Apocalypse 20 : « …après quoi [i.e., les
mille ans] il faut qu’il [Satan] soit délié pour un peu de temps. » À ce stade, on
pourrait se demander : « Si Dieu a fait un si bon travail pour régler le cas du
diable… pourquoi voudra-t-Il le délier pour un peu de temps à la fin des mille ans » ?
C’est quoi le buzz ? Les humains agissent parfois de cette façon. Notre système
pénal libère des meurtriers pour leur donner une autre occasion de tuer.  Mais
pourquoi Dieu ferait-Il une chose pareille avec Satan ? Nous allons le voir plus loin,
car tout ce que Dieu fait a un but spécifique.

Pour l’instant,  continuons avec notre histoire au verset  4 où nous recevons de
l’information additionnelle sur ce règne tant attendu de Jésus avec Ses saints : « Et
je vis des trônes [notez le pluriel, s.v.p.], sur lesquels s’assirent des personnes, et il
leur fut donné de juger. » Le fait qu’il y aura des trônes et des rois avec le pouvoir



de juger  nous  indique clairement  qu’il  y  aura  des  survivants  nombreux de  cet
holocauste épouvantable. Qui seront ces rois ? Continuons : « Je vis aussi les âmes
de ceux qui avaient été décapités pour le témoignage de Jésus, et pour la parole de
Dieu… » On voit ici tous les martyrs depuis le début de l’Église. Continuons : « …et
ceux qui n’avaient point adoré la bête, ni son image, et qui n’avaient point pris sa
marque sur leur front, ou leur main. » On parle ici de tous les martyrs qui se sont
convertis durant la grande tribulation grâce à l’évangélisation des 144 000 qui, eux
aussi, avaient rejeté la bête, son image et sa marque. « Et ils vécurent et régnèrent
avec Christ mille ans. »

Alors qui sont-ils ? La fin du verset 5 nous le confirme : « C’est là la première
résurrection ! » Une multitude de vainqueurs qui régneront avec Jésus parce qu’ils
ont persévéré jusqu’à la fin. Allons voir de qui ce groupe sera en partie composé,
dans Matthieu 19:28. Ici, Jésus S’adressant à Ses disciples, leur dit : « Je vous dis en
vérité, à vous qui m’avez suivi, que lorsque le Fils de l’homme sera assis sur le trône
de sa gloire, dans le renouvellement qui doit arriver, vous aussi serez assis sur
douze trônes, jugeant les douze tribus d’Israël. » Nous voyons clairement ici que les
douze apôtres recevront le pouvoir de juger la nation d’Israël après qu’elle sera
restaurée en permanence en Palestine.

Mais le verset 4, dans Apocalypse 20, inclut plus que les douze apôtres, car il décrit
tous les vainqueurs avec Christ, tout au long des siècles. Quand nous avons étudié
l’Église de Thyatire, Jésus avait dit : « Car à celui qui aura vaincu, et qui pratiquera

mes œuvres jusqu’à la fin, je lui donnerai puissance sur les nations … 28Et je lui
donnerai l’étoile du matin » (Apocalypse 2:26, 28). Nous voyons nettement ici une
allusion aux Élus comme régnant sur des nations. Cette étoile du matin est nulle
autre qu’un symbole de Jésus Lui-même, puisqu’Il S’identifie ainsi dans Apocalypse
22:16 : « Je suis … l’étoile brillante du matin. » Cette promesse appartient alors à
tous les vainqueurs avec Christ !

Dans 1 Corinthiens 6:2, regardons ce que Paul nous dit : « Ne savez-vous pas que les
Saints jugeront le monde ? » Les Élus dirigeront des nations physiques durant le
Millenium, leur enseignant le chemin à suivre vers la conversion et l’immortalité.
Les douze apôtres feront ce même travail avec les survivants des douze tribus
d’Israël, qui à leur tour devront aussi se convertir au même Christ qu’ils ont rejeté



lors de Son premier avènement. Au verset 3, Paul va encore plus loin : « Ne savez-
vous pas que nous jugerons les anges ? » Wow ! C’est tout un pouvoir ! Nos
grands juges des cours supérieures et suprêmes, dans toutes les nations, sont de la
petite soupe, comparés aux juges que vous serez un jour !

Mais avant de nous enfler la tête au point de nous engloutir complètement dans
notre perfection, regardons ce que Paul ajoute à la fin du verset 3 : « …Et à plus
forte raison les choses de cette vie ! » Son argument se résume à ceci : si nous
sommes vraiment destinés à exécuter tous ces jugements, un jour, sur le monde et
sur les anges, sommes-nous en train de nous pratiquer maintenant, pour découvrir
ce merveilleux talent spécial consistant à bien juger ? Si oui, pourquoi avons-nous
tant de difficultés à régler nos petites disputes entre frères et sœurs, ou entre maris
et femmes ? Si nous devons enseigner aux autres comment pardonner, pourquoi
avons-nous autant de difficultés présentement à pardonner aux autres ? Pourquoi
sommes-nous si habiles à juger sur les apparences au lieu de pénétrer au fond du
problème pour voir les deux côtés de la médaille ?

Pour inciter Eve à manger du fruit de l’arbre de la « connaissance du bien et du
mal », Satan lui a simplement suggéré : « Vous ne mourrez nullement ; mais Dieu
sait qu’au jour où vous en mangerez, vos yeux s’ouvriront, et vous serez comme
des dieux, connaissant le bien et le mal » (Genèse 3:4-5). Il y a tout un pouvoir
caché dans cette déclaration, pour ceux qui continuent à se laisser séduire par
cette promesse de Satan d’être comme un dieu dans la connaissance de ce qui est
bien et mal. C’est que, sans s’en apercevoir, nous avons trop souvent cette tendance,
non seulement à décider pour nous-mêmes, mais malheureusement pour les autres
aussi. Nos premiers parents ont transmis ce pouvoir à chacun de leurs descendants
par le biais de la nature humaine.

Voilà pourquoi la nature humaine d’elle-même « est inimitié contre Dieu ; car [étant
en rébellion] elle ne se soumet pas à la loi de Dieu ; et en effet, elle ne le peut [même
pas]  »  (Romains  8:7).  Alors  cette  séduction  de  Satan est  une force  majeure  à
combattre,  par  chaque  converti  dès  sa  conversion.  N’allez  surtout  pas  vous
imaginer que c’est facile, car ce pouvoir est subtil, bien encastré et beaucoup plus
puissant que l’on puisse croire. La nature humaine pousse l’individu à s’imposer
afin  d’être  supérieur  aux  autres.  Le  monde  appelle  cette  «  qualité  »  avoir  de



l’ambition ou être compétitif. Avoir de l’ambition est un sentiment noble, en autant
qu’il  n’est pas utilisé pour détruire  tous ceux qui pourraient se trouver sur le
chemin de l’ambitieux.

Selon la chair, chaque humain, étant libre, établit ses propres standards sur ce qui
est acceptable pour lui-même, comme étant bien ou mal, et ce qui doit être dénoncé.
Jusqu’ici ça va. Le problème cependant, remonte en surface quand chacun se permet
ensuite de donner des « conseils » aux autres, à savoir comment agir, mais selon ses
standards. Alors, nous voyons les gens dire subtilement aux autres : « Tu devrais
faire ceci ou tu devrais faire cela ». Mais par quelle autorité ? La sienne, de toute
évidence. Avec les enfants en bas âge, ça va, car ils ont besoin d’être guidés. Mais
qu’arrive-t-il quand c’est un adulte qui « suggère fortement » la conduite à adopter
par autre adulte ? C’est qu’ayant établi ce qui est bien ou mal selon ses propres
standards, cet individu devient alors un petit « dieu » qui s’élève au point de vouloir
diriger le comportement de l’autre.

Dans le monde, les gens agissent ainsi sans même se poser de questions, car le
« voile » est complet. Chez le converti, qui ne se contente pas de crier simplement
crier  «  Seigneur,  Seigneur,  mais  qui  veut  plutôt  faire  la  volonté  de  Dieu  »
(Matthieu 7:21), cette tendance est à combattre. Car le Saint-Esprit travaille avec
chaque Enfant de Dieu individuellement, selon ses capacités,  que Dieu seul connaît.
Et Dieu ne juge jamais aux apparences, mais au cœur. N’oublions surtout pas que
Dieu est en train de juger Son peuple maintenant et non le monde ; cela viendra
plus tard. Le monde est plein de petits « dieux », mais ceci n’est pas acceptable dans
la maison de Dieu où Lui seul juge avec justice et équité.

Proverbes 18:17 : « Celui qui plaide le premier, paraît juste ; mais sa partie vient et
l’examine. » Même les juges de ce monde font cela, parce que lors d’un conflit, vous
aurez toujours deux versions différentes d’un même évènement, censément vraies
toutes les deux. Mais saviez-vous qu’il y a toujours « trois côtés » à une histoire ?
Vous avez d’abord le côté de l’accusateur qui raconte sa version, selon lui la plus
juste et véridique. Ensuite, vient la version de l’accusé, qui est aussi juste et aussi
véridique que l’autre, mais souvent complètement différente. Finalement, vous avez
la troisième version, la vraie, telle que vue par les yeux de Dieu ! Un jour, toutes
choses seront jugées selon les yeux de Dieu, d’après la Parole de Dieu.



Pourquoi  sommes-nous  facilement  offensés  et  débordés  par  tant  de  petites
peccadilles ? Parce que nous n’avons pas encore débuté à maîtriser cette troisième
version, celle que Dieu veut  pourtant nous inculquer. Il  faut de l’humilité pour
pouvoir se placer dans les souliers de l’autre personne, au lieu de toujours tirer la
couverture de notre côté. Si nous étions nommés juges, actuellement, quelle sorte
de juges serions-nous ? Combien plus devrions-nous méditer devant notre miroir
spirituel, afin de bien nous observer et être prêt à dire : « Seigneur, montre-moi, s’il
te plaît, ce que je dois changer… Pas le voisin, mais bien moi, afin d’être disposé à
pouvoir bien assumer un jour ce poste de juge pour lequel Tu me prépares. » Voilà
le  travail  vers  lequel  Jésus  nous  dirige  actuellement  en vue de cette  Première
Résurrection.

Revenons à Apocalypse 20:6 : « Heureux et saint celui qui a part à la première
résurrection ! » Regardez bien ce qui suit : « La seconde mort n’a point de pouvoir
sur eux. »  Voilà pourquoi nous serons heureux  ! Nous serons immortels  ! Pas
transférés  d’un corps  humain à  un autre  corps  humain dans une multitude de
réincarnations ! La parole de Dieu déclare ceci : « Il est réservé aux hommes de
mourir UNE FOIS, et après cela vient le jugement » (Hébreux 9:27). C’est ce que
nous verrons dans la Deuxième Résurrection. La réincarnation est une invention
humaine ! Elle n’est pas et n’a jamais été biblique ! Par contre, la résurrection,
oui ! Absolument ! Ce verset nous dit que nous serons immortels, impossible de
mourir une seconde fois. Donc, nous vivrons éternellement !

Mais il y a plus. Regardons la troisième partie du verset 6 : « …mais ils seront
sacrificateurs de Dieu et de Christ, et régneront avec lui mille ans. » Mais à faire
quoi ? À faire ce que les humains auraient dû faire, s’ils avaient écouté Dieu, au lieu
de  Satan.  Nous  allons  enseigner  aux  gens  comment  transformer  l’économie
mondiale  selon  le  Plan  divin  avec  une  distribution  équitable  et  honnête  de
l’abondance.  Allons  voir  Ésaïe  65:21  :  «  Ils  bâtiront  des  maisons,  et  ils  les
habiteront, » chacun aura sa maison, « ils planteront des vignes, et ils en mangeront
le fruit, » une profusion de nourriture. Finies les famines et la souffrance. Verset 23 :
«  Ils  ne  se  fatigueront  plus  en  vain  ;  ils  n’enfanteront  plus  des  enfants  pour
l’épouvante, » que ce soit par la guerre, la drogue ou la violence, « car ils seront la
race des bénis de l’Éternel, et leurs rejetons avec eux. » Et s’ils avaient besoin d’une
faveur toute spéciale, regardons le verset 24 : « Et il arrivera qu’avant qu’ils crient,



je les exaucerai ; quand ils parleront encore, je les aurai déjà entendu. » Nous allons
aider à transformer complètement le système de santé. Ésaïe 33:24 : « Aucun de
ceux qui y demeurent ne dira : Je suis malade ! »

Ésaïe 35:5 : « Alors les yeux des aveugles seront ouverts, et les oreilles des sourds

seront débouchées. 6Alors le boiteux sautera comme un cerf, et la langue du muet
chantera de joie. » Imaginez l’ensemble des maladies guéries ! Finies les longues
heures d’attente dans les urgences débordées des hôpitaux ! Les gens deviendront
gentils les uns avec les autres dans leurs relations humaines, Ésaïe 11:9 : « On ne
fera point de mal, et on ne détruira point, sur toute ma montagne sainte… » Le
mot « montagne », dans les Écritures, représente un gouvernement. Alors, il ne se
fera pas de tort entre les humains dans ce merveilleux gouvernement ! « …car la
terre sera remplie de la connaissance de l’Éternel, comme le fond de la mer des eaux
qui le couvrent. »

Voilà le travail  que nous ferons !  Les gens apprendront à connaître  Dieu, pas
uniquement  entendre parler  de  Dieu !  Les  prophéties  sont  pleines  de  choses
fantastiques qui attendent l’humanité sous la gouverne divine. Le Millenium servira
manifestement  de  point  de  comparaison  pour  toute  l’humanité,  entre  la  façon
démoniaque de vivre qui aura lamentablement échoué, et la manière divine de vivre,
qui sera un baume sur les plaies du monde. Subséquemment, lors de la Deuxième
Résurrection, les humains seront pleinement en mesure de comparer et de choisir
librement entre la vie éternelle ou la mort éternelle, de laquelle il n’y aura aucune
possibilité de ressusciter. Les gens seront instruits de façon à voir clairement entre
la voie de Dieu et celle de Satan, en constatant les résultats de chacun des deux
modes de vie totalement opposés.

Mais  qu’est-ce  qui  arrivera  à  ceux  qui  sont  morts,  au  fil  des  siècles,  sans  se
convertir, et qui ne seront pas de cette première résurrection ? Selon certains
groupes, leur solution est extrêmement simple.  Peu importe les conditions dans
lesquelles ces personnes ont vécu, si elles ne se sont pas converties, c’est le « feu de
la géhenne ». C’est ainsi que le « ciel » ne sera habité que par les membres de leurs
congrégations. Selon certains experts, depuis la création d’Adam et Eve la terre
aurait vu naître quelques 40 milliards d’humains. Combien de ces humains pensez-
vous ont vraiment connu Jésus ou Son Évangile ? Quelques millions ? Et les autres ?



Bons  pour  la  destruction  seulement  ?  Voilà  leur  interprétation  de  «  Dieu  est
amour ». N’ayez crainte cependant, car la Parole de Dieu est rassurante.

Apocalypse 20:5 nous dit : « Mais le reste des morts ne ressuscita point, jusqu’à ce
que les mille ans fussent accomplis. » Le fait que les autres morts ne reviendront
pas à la vie avant que les mille ans soient passés, nous confirme qu’il y aura une
deuxième résurrection. Il me semble qu’il ne nécessite pas dix années d’études en
théologie pour comprendre cela ! Alors, que penser de ces groupes religieux qui
admonestent qu’il n’y aura qu’une seule résurrection ? Il me paraît tout à fait
logique qu’il ne peut pas y avoir deux « premières résurrections », à mille années
d’intervalle ! Pourtant, il y a des gens, très instruits, qui croient ceci dur comme fer
et prêchent qu’il n’y aura qu’une seule résurrection, où tout le monde sera jugé en
même temps.

D’autres gens, très instruits aussi, parlent d’une résurrection des morts avant la
tribulation. Pourtant, Paul est très clair dans 1 Corinthiens 15:51-52, quand il nous
déclare que les vivants seront changés en un instant, en un clin d’œil, à la dernière
trompette  —  à  la  septième  !  — quand  Jésus  viendra  prendre  possession  des
royaumes du monde entier. Paul nous dit tout simplement, qu’alors que la dernière
trompette sonnera, les morts ressusciteront incorruptibles, immortels, et nous, si
nous sommes vivants, nous serons changés, immortels aussi. Est-ce si difficile à
comprendre ? Il semblerait que oui pour ceux qui cherchent leur « vérité » ailleurs
que dans la Bible.

D’autres sont convaincus que Jésus est déjà revenu et que nous vivons actuellement
dans le Millenium ! Méchantes mille années de paix, vous ne trouvez pas, dans cette
société où une guerre n’attend pas l’autre ? Quel monde à l’envers ! Vous êtes-vous
déjà posé la question à savoir pourquoi la nécessité d’un Millenium, après la venue
de Jésus ? Pour nous donner une leçon incontestable sur l’incapacité de la nature
humaine de produire, à elle seule, le vrai bonheur pour l’humanité ! Le fait d’avoir
mille années de paix et de bénédictions de la part de Dieu sera pour nous prouver,
sans aucun doute, une réalité que personne ne semble capable d’accepter. C’est
qu’à l’état naturel, nous n’avons rien de bon en nous ! Essayez d’enseigner cette
vérité et notez la réaction d’indignation sur le visage des gens. Ils vont vous dire que
vous êtes fous.  Pourtant  cela ne devrait  pas nous surprendre,  parce que notre



système d’enseignement  est  fondé sur  les  prémices  que la  nature humaine est
foncièrement bonne, mais ne possède seulement que le « potentiel »de faire le mal.

Ah oui ? Dans Jérémie 17:9, Dieu nous dit que : « Le cœur est trompeur par-dessus
tout, et désespérément malin ; qui le connaîtra ? » Dans Proverbes 14:12, on peut
lire : « Il y a telle voie qui semble droite à l’homme, mais dont l’issue est la voie de
la mort ». (Répété en Proverbes 16:25). La Parole de Dieu nous enseigne que, laissé
à lui-même, le  cœur de l’homme est  tortueux et  il  est  méchant !  Paul  nous le
confirme et nous déclare : « Selon qu’il est écrit : Il n’y a point de juste, non pas

même un seul. 11Il n’y a personne qui ait de l’intelligence ; il n’y en a point qui

cherche Dieu. 12Tous se sont égarés, et se sont tous ensemble corrompus ; il n’y en a

point qui fasse le bien, non pas même un seul.13Leur gosier est un sépulcre ouvert ;
ils se sont servis de leurs langues pour tromper ; il y a un venin d’aspic sous leurs

lèvres. 14Leur bouche est pleine de malédiction et d’amertume. » (Romains 3:10-14).
Voilà l’évaluation de Dieu sur notre nature humaine qui serait foncièrement bonne.

Mais l’homme refuse de croire à cela. Avez-vous déjà médité sur le fait que, si nous
étions bons, nous n’aurions jamais eu besoin d’un Sauveur ? Ceux qui minimisent la
valeur suprême du sacrifice de Christ sur la croix sont fort possiblement les mêmes
qui nous prêchent que l’homme, à l’état naturel, est aussi essentiellement bon avec
seulement le « potentiel » de faire le mal. Mais un potentiel qu’il peut facilement
contrôler lui-même. Voilà une autre doctrine de démons !  La vérité est toute
autre ! Ce n’est qu’au moment où nous avons réalisé et surtout compris que nous
n’étions pas justes ni bons, que nous avons aussi réalisé jusqu’à quel point nous
avions désespérément besoin d’un Sauveur.

C’est ce que les survivants de cette tribulation devront découvrir. Et c’est ce que
nous allons leur enseigner, que sans le sacrifice de Jésus, il n’existe aucun espoir
pour personne, puisque nous serons un exemple vivant et immortel que cet espoir
peut  devenir  une  réalité  pour  eux  aussi.  Nous  allons  leur  faire  comprendre
comment Dieu, dès le départ, a mis en nous le désir de l’éternité, comme on peut
voir dans Ecclésiaste 3:11 ; comment Il a ouvert l’accès à l’arbre de vie afin que
l’homme puisse s’alimenter à cette source pour développer le caractère de son
Créateur. Mais surtout que, même si la nature humaine n’est pas bonne, le sacrifice



de Jésus est venu pour régler ce problème, en lui ouvrant le chemin de la guérison.

Ce que tout humain doit faire, c’est d’accepter le sacrifice de Jésus comme la rançon
de ses péchés, et laisser ensuite le Saint-Esprit le guider dans la persévérance et la
foi, vers cette Rédemption dans une vie renouvelée. Lorsque nous réunissons tous
ces éléments, en persévérant jusqu’à la fin de notre vie, nous devenons réellement
Ses enfants, créés à Son image et à Sa ressemblance dans l’immortalité ! Mais, dans
son état naturel, il est impossible pour l’homme d’atteindre cet objectif.

Et le Millenium va nous le prouver sans aucun doute possible !

Imaginez dans votre esprit que, pendant mille ans, toutes les tentations venant du
diable vont cesser. Satan sera littéralement enlevé de la société et n’aura aucune
possibilité  de  séduire  les  gens  à  faire  le  mal.  Le  travail  des  saints  aura  pour
conséquence de voir les gens se convertir librement et en très grand nombre pour
devenir, à leur tour, immortels. Tout ceci dans une ambiance de paix où la terre
entière sera progressivement transformée en véritable Jardin d’Éden ! Dieu nous
dit : « Au jour où je vous purifierai de toutes vos iniquités, je ferai que vos villes

soient habitées, et les lieux ruinés rebâtis. 34La terre désolée sera cultivée, tandis

qu’elle était  déserte aux yeux de tous les passants.  35Et ils  diront :  Cette terre
désolée est  devenue comme un jardin d’Éden ;  ces  villes  désolées,  désertes  et
ruinées, sont fortifiées et habitées. » (Ézéchiel 36:33-35).

Mais nous arrivons, maintenant, à la fin du Millenium et, croyez-le ou non, tous les
individus  de  cette  dernière  génération  ne  sont  pas  convertis  !  Cette  dernière
génération, imaginez, qui n’a connu ni guerre, ni drogue, ni violence sous aucune
forme, compte encore parmi elle des rebelles qui ont de la difficulté à se brancher
sur Dieu ! Incroyable ! Le moment de la Deuxième Résurrection approche et Dieu
veut absolument voir ces gens prendre une décision, soit pour Jésus, soit contre. Il
n’y aura pas un troisième choix ! Mais Dieu ne les forcera pas à se convertir, car la
conversion est un acte purement libre et volontaire de la part de chaque humain. La
rébellion aussi. Alors, Dieu va les placer devant un choix. Comment ?

Regardons la fin d’Apocalypse 20:3 : « …après quoi [après les mille ans] il faut qu’il
[Satan] soit délié pour un peu de temps. » Allons maintenant au verset 7, pour voir



ce que la nature humaine, sans Dieu, va décider après mille ans de paix : « Et quand

les mille ans seront accomplis, Satan sera délivré de sa prison. 8Et il sortira pour
séduire les nations qui sont aux quatre coins de la terre, Gog et Magog, et il les
rassemblera pour combattre ; et leur nombre est comme le sable de la mer. » Le
choix lamentable de beaucoup d’entre eux, en si peu de temps, nous montre que le
cœur inconverti de l’homme ne s’est pas amélioré, même après mille années de
prospérité  et  de  paix.  C’est  presque  incroyable  ce  que  nous  voyons,  ici,  mais
manifestement vrai !

N’oublions JAMAIS que Satan connaît les Écritures et il sait qu’au bout de mille ans
il sera relâché pour un peu de temps. Alors, durant sa période de réclusion il n’aura
qu’une idée en tête : terminer son travail visant à détruire les êtres humains, travail
auquel  Jésus  avait  coupé  court  lors  de  Son  avènement.  Ce  sera  une  véritable
obsession pour Satan ! Mais nous verrons aussi une autre preuve indéniable que la
nature humaine est facilement influençable par le mal. Que pourra inventer Satan
pour soulever les foules contre Jésus-Christ  et  Ses saints ? Absolument rien de
nouveau ; il utilisera la convoitise du butin pour : « les assembler pour combattre »
(Apocalypse 20:8). La guerre et le pillage du vaincu comme toujours !

Nous pouvons imaginer bien des choses. Au fil des siècles, Satan a trouvé toutes
sortes de moyens de faire croire aux humains que Dieu était injuste envers Ses
créatures. Sans aucun doute, Satan croit toujours que Dieu a été injuste envers lui,
alors il a transmis ce sentiment de frustration aux hommes. On n’a qu’à écouter les
hommes  impies  accuser  Dieu  de  tous  les  maux  de  la  terre,  jusque  durant  les
tribulations,  pour constater que Satan leur a fait  croire à leur propre justice,
supérieure à celle de leur Créateur. Il en fut ainsi pendant toute l’histoire, donc il y a
de bonnes raisons de croire que cette même tactique sera utilisée lors de la dernière
grande révolte de l’humanité à la fin du Millenium.

Apocalypse 20 :9. À peine les hommes viennent-ils d’être séduits par Satan, qu’ « ils
montèrent sur la surface de la terre, et ils environnèrent le camp des saints et la cité
bien-aimée [Jérusalem] » Mauvaise décision… très mauvaise décision ! Pourtant
Satan sait très bien que Dieu avait déjà déclaré : « Tu monteras contre Mon peuple
d’Israël, pareil à une nuée qui couvre le pays. Ce sera dans les derniers jours ; je
te ferai marcher contre Mon pays, afin que les nations me connaissent, quand je



serai sanctifié par toi sous leurs yeux, ô Gog ! … Et j’entrerai en jugement avec lui
par la peste et par le sang ; je ferai pleuvoir sur lui, sur ses troupes, et sur les
grands peuples qui l’accompagnent, une pluie violente, des grêlons, du feu et du
souffre » (Ézéchiel 38:16, 22).

Ici, tenter de convertir ces gens deviendrait un acte de futilité. Donc, à la fin du
verset 9, Dieu règle leur cas très rapidement : « …mais un feu venant de Dieu
descendit du ciel et les dévora. » Ils sont brûlés en très peu de temps, ce qui met
subitement fin à cette dernière guerre dans l’histoire de l’humanité. Quelle erreur
stupide de la part de ces gens de gaspiller leur éternité en refusant de se soumettre
à l’autorité d’un Dieu qui, pourtant, ne voulait que leur bien.

Nous allons débuter dans Apocalypse 20 au verset 10 dans le prochain message, où
nous verrons le cas de Satan réglé  une fois pour toutes et pour l’éternité.  La
beauté,  dans  toute  cette  histoire,  c’est  que  la  grande  majorité  des  gens  se
convertiront et la voie de Dieu s’avérera pour eux la voie de la victoire qui sera
remplie de bénédictions durant l’éternité. Il y aura un univers à découvrir pour les
enfants  de  Dieu  qui  demeureront  fidèles  à  leur  Sauveur.  Nous  verrons  cette
Deuxième Résurrection ainsi que la manifestation de la grande bonté de Dieu qui
va se révéler sur ce grand Trône blanc. Tous ceux qui, depuis Adam et Ève, n’ont
jamais vraiment connu Dieu, auront enfin leur chance de connaître Jésus ainsi que
de découvrir ce qu’Il est venu préparer pour eux aussi.

Ceci n’est pas une deuxième chance, comme certains prétendent. Pour eux, ce
sera leur première chance de vraiment connaître Jésus. Et eux aussi, connaissant
la vérité pour la première fois, se convertiront en très grand nombre, et formeront
beaucoup de nations sur lesquelles les Élus régneront. N’ayez crainte, le partage des
tâches dans la direction de l’univers contiendra amplement de place pour tout le
monde.


